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María Carmen Paredes Torregrosa

Interventora
Nuria Aparicio Galbis

Secretària
Sonia Ferrero Cots

-------------------
En la Ciudad de Alcoy, siendo las 09:30 horas, del día 2 de febrero de 2024 se reúnen en la
Casa Consistorial, en primera convocatoria, presididos por el Alcalde-Presidente, el señor
Antonio Francés Pérez, los señores concejales arriba mencionados, miembros del Pleno, a
los cuales legalmente se han convocado.

Da fe del acto la Secretaria de la Corporación, Sonia Ferrero Cots.

La sesión se retransmite por streaming a través del Canal “Ajuntament d’Alcoi Comunicació”,
en YouTube

Asisten  de  forma  telemática  dos  interpretes  de  lenguajes  de  signos,  pertenecientes  a
FESORD.

Sr. Alcalde:
Molt bon dia a totes i a tots. Saludem aquells que ens acompanyen a la sala de plens i
aquells que en segueixen a través de les xarxes de l’Ajuntament. Iniciem la sessió ordinària
del Ple municipal.

Abierto  el  acto  se  procede  al  examen  de  los  asuntos  contenidos  en  el  orden  del  día,
adoptándose los acuerdos siguientes:

1. 824/2024 SECRETARIA GENERAL 
APROVAR,  SI  ESCAU,  ELS  ESBORRANYS  DE  LES  ACTES  DE  LES  SESSIONS
CELEBRADES  ELS  DIES  13-11-2023  (EXTRAORDINÀRIA)  i  12-12-2023
(EXTRAORDINÀRIA)
Se dan cuenta de los borradores de las actas de las sesiones celebradas por el Pleno los
días 13-11-2023 (extraordinaria) y 12-12-2023 (extraordinaria); es conforme con lo que se ha
tratado y acordado en las sesiones.

El Pleno de la Corporación, por unanimidad de sus asistentes, con los votos a favor de los
concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9), POPULAR (8), COMPROMÍS ALCOI (3),
VOX ALCOY (3) y GUANYAR ALCOI (2), adopta el siguiente acuerdo:

Único: Aprobar  las  actas  de  las  sesiones  del  Pleno  celebradas  con  fecha  13-11-2023
(extraordinaria) y 12-12-2023 (extraordinaria).

2. 824/2024 SECRETARIA GENERAL 
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PROTOCOL, CORRESPONDÈNCIA I DISPOSICIONS OFICIALS
Sr. Alcalde:

La Corporació Municipal  lamenta la pèrdua de l’actor  alcoià Juli  Mira,  veu de la cultura
valenciana i amb el qual la ciutat d’Alcoi sempre estarà agraïda per la seua professionalitat i
qualitat humana. Traslladem el nostre condol a tota la seua família i amics.

I l’Ajuntament d’Alcoi felicita l’Associació de Sant Jordi i el seu president, Juan José Olcina
Navarro,  pel  seu pas ferm en la igualtat  de la dona en la Festa amb la modificació de
l’ordenança.

3. 1295/2024 PRESSUPOSTOS I COMPTABILITAT 
DONAR  COMPTE  DEL  PERÍODE  MITJÀ  DE  PAGAMENT  I  DE  LES  OBLIGACIONS
PREVISTES EN LA LLEI  15/2010,  DE 5  DE JULIOL,  DE MODIFICACIÓ DE LA LLEI
3/2004, DE 29 DE DESEMBRE, PER LA QUAL S’ESTABLEIXEN MESURES DE LLUITA
CONTRA LA MOROSITAT EN LES OPERACIONS COMERCIALS, QUART TRIMESTRE
DE 2023.
De conformidad con lo establecido en la Ley 15/2010, de 5 de julio, de modificación de la
Ley 3/2004,  de 29 de diciembre,  por  la  que se establecen medidas de lucha contra  la
morosidad en las operaciones comerciales la Concejalía de Hacienda da cuenta al Pleno de
la Corporación, en cumplimiento de lo establecido en el art. 4º de dicha Ley del informe de
Intervención sobre el cumplimiento de los plazos previstos en esta Ley para el pago de las
obligaciones de este Ayuntamiento.

Asimismo, tal y como exige la Orden HAP/2105/2012, se da cuenta del detalle del periodo
medio  de  pago  a  los  proveedores  global  del  periodo  correspondiente,  cuyo  cálculo  se
efectúa de acuerdo con la metodología establecida por el R.D. 634/2014, de 25 de julio.
Dicha información deberá publicarse, además, en la página web del Ayuntamiento según
dispone el propio Real Decreto.

De igual modo, se dará cuenta al órgano competente de la Comunidad Autónoma, así como
al  órgano  competente  del  Ministerio  de  Economía  y  Hacienda,  de  conformidad  con  lo
establecido en el art. 4º, apartado 4º.

El Pleno de la Corporación queda enterado.

4. 1739/2024 PRESSUPOSTOS I COMPTABILITAT 
MODIFICACIÓ DE CRÈDIT AL PRESSUPOST MUNICIPAL PRORROGAT PER 2024 PER
CRÈDITS EXTRAORDINARIS, EXP.: 1.01.2024/004.
Se propone la incoación de un expediente de modificación presupuestaria. Se considera que
debe ser inmediata la disponibilidad de los créditos en razón del excepcional interés general
en la realización de los. Se indica que los créditos de las aplicaciones presupuestarias que
se pretenden minorar es reducible y no van a ser utilizados en lo que resta de ejercicio.

Al respecto se manifiesta:
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 El gasto es específico y determinado.
 No puede demorarse a ejercicios posteriores.
 El crédito no comprometido en las partidas correspondientes es insuficiente para

hacer frente al gasto.

El gasto se financia con:

 Bajas de otras partidas no comprometidas.

Visto lo dispuesto en los artículos 177 R.D.Leg. 2/04 y 35-38 RD 500/90 y en la base 11 de
ejecución del presupuesto.

Visto el dictamen favorable de la Comisión Informativa de Gobernación y Régimen Interno,
el Pleno de la Corporación, por unanimidad de sus asistentes, con los votos a favor de los
concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9), POPULAR (8), COMPROMÍS ALCOI (3),
VOX ALCOY (3) y GUANYAR ALCOI (2), adopta los siguientes acuerdos: 

Primero.-  Aprobar  el  expediente  de  modificación  de  crédito  al  Presupuesto  Municipal
prorrogado para 2024 por créditos extraordinarios, nº 1.01.2024/004,  que se financiará con
bajas de otras partidas, con el siguiente detalle:

Aplicación Descripción Importe

06548 34100
48210

PREMIOS DEL DEPORTE ALCOY 3.000,00

06548 34101
48220

BECAS DEPORTISTAS 14.000,00

Total crédito extraordinario 17.000,00

06548 34210
22701

SERV.SOCORR/MONIT.C.D."ED.LATORRE" -12.000,00

06548 34210
22609

ACTIV.DEPORTIVAS C.D."ED.LATORRE" -2.000,00

06548 34210
22699

OTROS GASTOS C.D."ED.LATORRE" -3.000,00

Total financiación con bajas -17.000,00

Segundo.-  Esta aprobación  está  sujeta  a  los  mismos  trámites  y  requisitos  que  los
presupuestos. En su tramitación se aplicarán las normas sobre información, reclamaciones y
publicidad  aplicables a la aprobación de los presupuestos. 

5. 79/2024 INTERVENCIÓ 
DONAR COMPTE DE LA REMISSIÓ DEL PRESSUPOST MUNICIPAL PRORROGAT DE
2023 PER A 2024 AL MINISTERI D’HISENDA I ADMINISTRACIONS PÚBLIQUES.

Document firmat electrònicament (RD 1671/2009). L’autenticitat d’aquest document pot ser comprovada per mitjà del CSV:
15250123744314240075 en https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion
Plaça d’Espanya, 1 – Tel. 965 53 71 00 – Fax 965 53 71 61 –  e-mail ajualcoi@alcoi.org – web http://www.alcoi.org

https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion


Ajuntament d’Alcoi

El  artículo  15.2  de  la  Orden  HAP/2015/2012,  de  1  de  octubre,  por  la  que  se
desarrollan  las  obligaciones  de  suministro  de  información  previstas  en  la  Ley  Orgánica
2/2012, de 27 de abril, de Estabilidad Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera, regula las
obligaciones de carácter anual que deben ser remitidas a través de esta Intervención al
Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas con anterioridad al 31 de enero de cada
año.

La información a remitir se efectúa a través de la plataforma informática del propio
Ministerio  y  mediante  firma electrónica a  través de modelos normalizados habilitados al
efecto. En la plataforma consta fecha límite máxima para su remisión en 31 de enero de
2024. 

Dicho  suministro  de  información  correspondiente  al  Presupuesto  Municipal
prorrogado para el ejercicio 2024, ha sido efectuado por la Intervención Municipal  dentro del
plazo establecido. Con respecto a los Presupuestos de la empresa municipal de serveis d
´Alcoi ( EMSA), no se puede facilitar datos en este momento al no contar a fecha actual con
Presupuesto  definitivo  para  el  presente  ejercicio.  Con  respecto  al  Consorcio  de  las
Comarcas Centrales Valencianas tampoco es posible facilitar datos debido a la necesidad de
modificar la asignación de este ente en el  inventario de entes del  sector público con la
finalidad de su adscripción a la Entidad Local correspondiente.

Por  todo  lo  expuesto,  el  Pleno  de  la  Corporación  queda  enterado  de  la  remisión
realizada que presenta el siguiente resumen:

1.- Datos presupuestarios, Estados Iniciales e información complementaria de cada
Entidad:

- Resumen clasificación económica.
- Desglose de ingresos corrientes.
- Desglose de ingresos y capital financiero.
- Desglose de gastos corrientes.
- Desglose de gastos de capital y financieros.
- Clasificación por programas.
- Desglose de transferencias.
- Desglose detallado de transferencias.
- Dotación de Plantillas y retribuciones.
- Deuda viva y previsión de vencimiento de deuda.
- Perfil de vencimiento de la deuda en los próximos 10 años.
- Ajustes  informe  de  evaluación  para  relacionar  Ingresos/Gastos  con

normas SEC.
2.- Ajustes por operaciones internas entre entidades del grupo.
3.- Datos generales del Informe de Evaluación Corporación.
4.- Resumen análisis Estabilidad Presupuestaria.
5.- Resumen análisis Estabilidad Financiera.

6. 4481/2022 RECAPTACIÓ 
IMPROCEDÈNCIA  DE  DECLARACIÓ  DE  NUL·LITAT  D'ACORD  DE  JGL  DE  DATA
29/07/2019
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Dada cuenta del expediente administrativo tramitado en relación con el escrito presentado
en  fecha  28/04/2023  (NRE  18380/23),  por  D.  J.D.O.M.,  con  NIF  74299096B,  en
representación del GRUPO EMPRESARIAL CUATRO CAMINOS SL, con NIF B73285645,
en el que solicita la declaración de nulidad del procedimiento de apremio y, en concreto, del
acuerdo de JGL de fecha 29/07/2019 por el que se adjudica al Ayuntamiento de Alcoy la
finca sita en C/ Poeta Joan Valls 4 1º 2ª, finca registral 7199/1DBIS, que cuenta con los
siguientes:

.ANTECEDENTES

.PRIMERO. En  fecha  29/09/2014  se  inicia  el  expediente  de  apremio  recurrido  con  la
notificación al interesado de la providencia de apremio correspondiente al recibo 1492744.

SEGUNDO. La mercantil Grupo Empresarial Cuatro Caminos continua acumulando deudas
y en fecha 21/03/2017 se dicta diligencia de embargo del inmueble sito en C/ Poeta Joan
Valls 4 1º 2ª de Alcoy, propiedad de la mercantil recurrente.

TERCERO. Al no liquidarse la deuda, se procede a subastar el bien citado. Las fechas de
apertura  y  cierre  de  la  subasta  publicada  en  el  portal  de  subastas  del  BOE  fueron
30/10/2018 y 19/11/2018 respectivamente, resultando la misma desierta.

CUARTO.  Mediante  acuerdo  de  la  Junta  de  Gobierno  Local  de  fecha  29/07/2019  el
Ayuntamiento  de  Alcoy  se  adjudica  el  bien  en  pago  de  la  deuda,  de  acuerdo  con  lo
establecido en el art. 172.2 de la LGT.

QUINTO.  En  fecha  10/02/2022  (NRE  5201)  D.  J.D.O.M.,  con  NIF  74299096  B,  en
representación de GRUPO EMPRESARIAL CUATRO CAMINOS SL, con NIF B73285645,
solicita copia íntegra del expediente administrativo de apremio n.º 163383, cuya puesta a su
disposición se notificó el 14/02/2022 y que fue retirada por el interesado en dependencias
municipales el 21/11/2022.

SEXTO.  En  fecha  28/04/2023  (NRE  18380/23),  D.  J.D.O.M.,  con  NIF  74299096B,  en
representación de GRUPO EMPRESARIAL CUATRO CAMINOS SL, con NIF B73285645,
solicita la declaración de nulidad del procedimiento de apremio y, en concreto, del acuerdo
de JGL de fecha 29/07/2019 por el que se adjudica al Ayuntamiento de Alcoy la finca sita en
C/ Poeta Joan Valls 4 1º 2ª, finca registral 7199/1DBIS, al concurrir las causas de nulidad
establecidas en las letras  a,  e y  f  del art. 217 de la 58/2003 de 17 de diciembre, General
Tibutaria (LGT):
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“a) Que lesionen los derechos y libertades susceptibles de amparo constitucional. 

e)  Que hayan sido dictados prescindiendo total  y absolutamente del  procedimiento
legalmente establecido para ello o de las normas que contienen las reglas esenciales
para la formación de la voluntad en los órganos colegiados 

f) Los actos expresos o presuntos contrarios al ordenamiento jurídico por los que se
adquieren facultades o derechos cuando se carezca de los requisitos esenciales para
su adquisición.” 

El  recurrente  alega  que  se  ha  conculcado  su  derecho  a  la  tutela  judicial  efectiva  sin
indefensión establecida en el art. 24.1 de la Constitución Española como consecuencia de la
actuación negligente del Ayuntamiento de Alcoy al haber acudido a la notificación edictal sin
haber agotado todas las vías que tenía a su alcance, lo que ha impedido la impugnación
temporánea del acto por desconocimiento.

Según el recurrente, la dirección a efectos de notificación es la c/ Juan García Abellán 8 1º B
de Murcia. Sin embargo, considera insuficientes los intentos de notificación a dicha dirección
e indica que deberían haberse realizado en otras, como la del inmueble embargado. Acusa
al Ayuntamiento de Alcoy de no actuar con la debida diligencia en su labor de investigación
para asegurar la notificación. 

Asimismo,  alega que la administración está obligada “a llevar a cabo la notificación por
medios NO electrónicos para asegurar la eficacia del acto a notificar” (pág. 29); no obstante,
también indica que es una “obligación de la Administración notificar a través de medios
telemáticos a las sociedades” (pág. 12).

De igual forma, estima que no se ha seguido el procedimiento establecido en la tramitación
del  expediente  que  ha  culminado  en  la  adjudicación  de  un  bien  de  su  propiedad  al
Ayuntamiento de Alcoy, en primer lugar, por no seguir las previsiones legislativas en materia
de notificaciones (acudir a la notificación edictal y no notificar por medios telemáticos) y, en
segundo  lugar,  por  haberse  vulnerado  los  preceptos  que  regulan  el  procedimiento  de
enajenación de bienes embargados, concretamente los establecidos para la adjudicación
directa  de  bienes.  Por  último,  afirma  que  la  administración  ha  adquirido  facultades  o
derechos  cuando  carecía  de  los  requisitos  esenciales  para  adquirirlos,  al  haberse
adjudicado un  bien  por  una  deuda de  1.215,52  euros  cuando la  tasación  del  inmueble
ascendía a 26.555,10 euros.

FUNDAMENTOS JURÍDICOS
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A la vista de las alegaciones, tras el examen del expediente de apremio, se concluye que:

1.  No se  ha  prescindido  del  procedimiento  establecido  al  acudir  a  la  notificación
edictal.  Las notificaciones han sido todas remitidas a la  dirección indicada por el
recurrente  como  domicilio  fiscal  y  social  de  la  mercantil  antes  de  acudir  a  la
notificación  por  comparecencia,  domicilio  reiterado  a  lo  largo  del  recurso  como
domicilio hábil a efectos de notificaciones, la dirección de la C/ Juan García Abellán 8,
1º B de Murcia, y que no es cuestionado por el recurrente en ningún momento.

Todas las notificaciones se efectúan en el domicilio fiscal, que según el art. 48 de la LGT:  “es
el  lugar  de  localización  del  obligado  tributario  en  sus  relaciones  con  la  Administración
tributaria”.  Asimismo, el art. 110.2 establece: “En los procedimientos iniciados de oficio, la
notificación podrá practicarse en el domicilio fiscal del obligado tributario o su representante,
en el centro de trabajo, en el lugar donde se desarrolle la actividad económica o en cualquier
otro adecuado a tal fin.” El domicilio fiscal que consta en esta y el resto de administraciones
consultadas es a la que fue remitida: C/ Juan García Abellán 8 1º B de Murcia. Asimismo es
el señalado como correcto en el recurso presentado por D. J.D.O.M., en representación de
la mercantil. 

En cuanto a las personas legitimadas para recibir notificaciones, el art. 111 establece: “podrá
hacerse cargo de la misma cualquier persona que se encuentre en dicho lugar o domicilio y
haga constar su identidad”.

A lo  largo  del  escrito,  el  recurrente  indica  repetidamente  que  la  dirección  a  la  que  se
deberían haber remitido las notificaciones es la de C/ Juan García Abellán 8 edificio centro
1º  B,  e  incluso  reconoce  que  “ese  es  el  domicilio [...]  en  el  que  se  recogen  las
notificaciones” (pág. 15):
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En primer lugar, nótese que se ha indicado erróneamente la dirección en dos apartados del
recurso;  la dirección correcta es “Juan García Abellán”  y no “Julián García Abellán”.  En
segundo lugar, el recurrente aporta una serie de documentación que no hace sino confirmar
que  la  dirección  a  efectos  de  notificación  es  la  utilizada  en  todo  momento  por  el
Ayuntamiento de Alcoy, que coincide con la que consta en su tarjeta de identificación fiscal:

Siendo, pues, un hecho probado que la dirección correcta a efectos de notificación es la de
C/ Juan García Abellán 8 1º B de Murcia, en la página 11 y 15 del recurso se encuentra la
primera de las inexactitudes, puesto que se afirma que: “Se considera en el expediente en
todos los intentos de notificación a GRUPO EMPRESARIAL CUATRO CAMINOS SL que
dicha entidad es “desconocida” en el domicilio sito en la Calle Julián (sic) García Abellán n.º
8 […]”:

En el  expediente iniciado el  29/09/2014 constan numerosas notificaciones o intentos de
notificación (todos ellos efectuados a la dirección indicada como correcta por el recurrente),
con diversos resultados:
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 Notificados:  providencia  de  apremio  recibo  basura  2014  n.º  1492744,  fecha
29/09/2014

 Notificados (rechazados)

◦ Diligencia de embargo de bienes inmuebles,  fecha intento 22/06/2017, “no se
hacen cargo en la asesoría”.

◦ Aviso de tasación del inmueble, fecha intento 21/12/2017, “la empresa que lo
llevaba ya no se hace cargo”

◦ Diligencia de valoración del inmueble, fecha 28/02/2018, “no se hacen cargo”.

 Ausente:

◦ Providencia de apremio de recibos agua 2014 n.º  1614811 y 1620858,  fecha
intento 16/07/2015 y 17/07/2015. Resultado: ausente, se deja aviso y no retirado.

◦ Providencia de apremio de recibo de basura 2015 n.º  1593647, fecha intento
10/09/2015 y 11/09/2015. Resultado: ausente, se deja aviso y no retirado.

◦ Providencia de apremio de recibos de agua 2014 y 2015 n.º 1627294 y 1626837,
fecha intento 15/01/2016 y 18/01/2016. Resultado: ausente, se deja aviso y no
retirado.

◦ Providencia  de  apremio  de  recibo  de  agua  2018  n1  1747058,  fecha  intento
15/04/2016 y 18/04/2016. Resultado: ausente, se deja aviso y no retirado.

◦ Providencia  de apremio  recibos  de basura  2016 y  agua 2015 n.º  1729763 y
1746275, fecha intento 20/06/2016 y 21/06/2016. Resultado: ausente,  se deja
aviso y no retirado.

◦ Providencia de apremio recibos agua 2015 y 2016 n.º 1760333 y 1760934, fecha
intento 21/10/2016 y 25/10/2016. Resultado: ausente, se deja aviso y no retirado.

◦ Diligencia  de  embargo  de  bienes  inmuebles,  fecha  intento  04/05/2017  y
05/04/2017, dirección del administrador CR Villena Km 1,3 de Yecla. Resultado:
ausente, se deja aviso y no retirado.

◦ Providencia  de  apremio  recibo  basura  2018  n.º  1933464,  fecha  intento
06/09/2018 y 10/09/2018. Resultado: ausente, se deja aviso y no retirado.

◦ Providencia de apremio recibo agua 2017 n.º 1957084, fecha intento 21/06/2018
y 22/06/2018. Resultado: ausente, se deja aviso y no retirado.

◦ Notificación del anuncio de subasta del inmueble, fecha intento 08/11/2018.
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◦ Providencia de apremio recibo agua 2018 n.º 1968568, fecha intento 11/07/2019
y 19/07/2019. Resultado: ausente, se deja aviso y no retirado.

 Desconocido:

◦ Providencia de apremio recibo agua 2016 n.º 1852517, fecha intento 23/05/2017. 

◦ Diligencia de embargo de bienes inmuebles, fecha intento 22/06/2017.

◦ Aviso de anotación en el Registro de la Propiedad del mandamiento preventivo
de embargo, fecha intento 29/08/2017.

◦ Providencia de apremio recibo agua 2016 y basura 2017 n.º 1859876 y 1832280,
fecha intento 18/09/2017.

◦ Requerimiento de aportación de títulos de propiedad, fecha intento 16/10/2017.

◦ Aviso de solicitud de tasación pericial del inmueble, fecha intento 16/10/2017.

◦ Aviso de solicitud de tasación pericial del inmueble, fecha intento 21/12/2017.

◦ Diligencia de valoración del inmueble, fecha intento 28/02/2018.

◦ Providencia de apremio recibos de agua 2017 n.º  1947517 y 1948018,  fecha
intento 07/03/2018.

◦ Providencia  de  apremio  recibo  de  agua  2018  n.º  1961650,  fecha  intento
19/09/2018.

◦ Notificación del anuncio de subasta del inmueble, fecha intento 09/11/2018.

◦ Providencia  de  apremio  recibo  de  agua  2018  n.º  1968568,  fecha  intento
15/01/2019.

◦ Providencia  de  apremio  recibo  de  agua  2018  n.º  2087868,  fecha  intento
25/04/2019.

◦ Providencia de apremio recibo agua 2018 n.º 2097169, fecha intento 16/10/2019.

◦ Providencia de apremio recibo agua 2019 n.º 2102959, fecha intento 20/01/2020.

A la vista de los datos, resulta que en el expediente se han llevado a cabo 39 intentos
de notificación, todos a la dirección indicada por el recurrente, la mitad de los cuales
con  el  resultado  de  ausente  y  no  notificados  al  no  no  acudir  el  interesado  o  su
representante a retirar la notificación de la oficina de correos correspondiente.
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Tras  todos  los  intentos  de  notificación  enumerados,  sorprende  que  acuse  a  la
administración  de  no  haber  llevado  a  cabo  la  notificación  por  medios  NO electrónicos,
cuando a la vista del expediente simplemente no es cierto (pág. 29).

Tal  y  como establece la  legislación,  únicamente tras los intentos fallidos por  causas no
imputables a la administración en el domicilio social y fiscal de la mercantil, se acude a la
notificación por comparecencia establecida en el art. 112 de la LGT:

1. Cuando no sea posible efectuar la notificación al interesado o a su representante
por causas no imputables a la Administración tributaria e intentada al menos dos
veces en el  domicilio fiscal,  o  en el  designado por  el  interesado si  se trata de un
procedimiento iniciado a solicitud del mismo,  se harán constar en el expediente las
circunstancias de los intentos de notificación. Será suficiente un solo intento cuando
el destinatario conste como desconocido en dicho domicilio o lugar.

En este supuesto se citará al interesado o a su representante para ser notificados
por comparecencia por medio de anuncios que se publicarán, por una sola vez
para cada interesado, en el "Boletín Oficial del Estado".

[...]

En todo caso, la comparecencia deberá producirse en el  plazo de 15 días naturales,
contados desde el siguiente al de la publicación del anuncio en el "Boletín Oficial del
Estado". Transcurrido dicho plazo sin comparecer, la notificación se entenderá producida
a todos los efectos legales el día siguiente al del vencimiento del plazo señalado.

2.  No  ha  habido  falta  de  diligencia  de  esta  administración  en  la  averiguación  de
domicilios  del  contribuyente:  también  se  intenta  la  notificación  en  el  domicilio
personal del recurrente, en Ctra. Villena km 1,3 de Yecla

Tras haber afirmado en numerosas ocasiones que la dirección a efectos de notificaciones es
la misma a la que el Ayuntamiento de Alcoy remite todas las notificaciones (C/ Juan García
Abellán 8 1º B de Murcia), el recurrente pasa a acusar al Ayuntamiento de Alcoy de no haber
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actuado  con  la  debida  diligencia  al  no  “haber  realizado  en  el  expediente  ninguna
averiguación de domicilio de GRUPO EMPRESARIAL CUATRO CAMINOS SL”. 

Como afirma el recurrente, en todas las administraciones consta la misma dirección, C/ Juan
García Abellán 8 de Murcia, por lo que las consultas que se realizaron en su momento en
2017 dieron como resultado la misma dirección. Constan en el expediente dichas consultas
realizadas  tanto  a  SUMA Gestión  Tributaria  como  a  la  Dirección  General  de  Catastro
(documentos 32 y 36).
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A pesar de que todos los datos apuntan a que la dirección a la que se ha estado intentando
notificar  el  expediente  es  correcta  y  coincide  con  la  del  resto  de  administraciones,  el
Ayuntamiento de Alcoy realiza un intento de notificación de la diligencia de embargo de
bienes en la dirección personal del representante de la mercantil, que consta en la escritura
de adquisición del inmueble sito en la C/ Poeta Joan Valls 4, 1º 2ª, la cual obra en esta
administración  al  ser  remitida  por  el  notario  en  cumplimiento  del  art.  110.7  del  Texto
Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales. Los datos que constan en la
citada escritura son los siguientes:

Es  más,  dicha  dirección  consta  como  la  dirección  personal  del  Sr.  Ortuño  en  la
documentación  aportada  por  él  mismo  a  esta  administración  como  documentación
complementaria al recurso presentado el 28/04/2023. Se trata de la escritura de ampliación
de capital de la mercantil de fecha 17/05/2005:
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A pesar de ello, el recurrente muestra extrañeza por el hecho de que el Ayuntamiento de
Alcoy haya utilizado dicha dirección como dirección válida para llevar a cabo una notificación
a  Grupo  Empresarial  Cuatro  Caminos  SL,  e  incluso  indica  que  dicho  “domicilio  es  un
misterio” y acusa a esta administración de haberla utilizado con finalidades ilegítimas (pág. 8
del recurso).

La finalidad de intentar notificar la diligencia de embargo de bienes en la dirección personal
del representante y administrador único de la empresa, y que consta en sus escrituras, es
conseguir que el acto sea notificado y el deudor conocedor del mismo, ya que, a pesar de
los  numerosos  intentos  realizados  a  la  dirección  a  efectos  de  notificaciones,  hasta  ese
momento, y sólo por causas no imputables a esta administración, no se había conseguido
notificar más que una providencia de apremio en la dirección de C/ Juan García Abellán 8 1º
B de Murcia. Y lo cierto es que la dirección de Yecla no resultó ser errónea, sino que el
interesado simplemente se abstuvo de retirar la notificación en la oficina de correos como ha
sido su modo de operar a lo largo del expediente.

El Sr. Ortuño falta a la verdad en su escrito de recurso (pág. 8) cuando indica sólo se realizó
el intento de notificación del acuerdo de enajenación (la diligencia de embargo de bienes,
documentos 29 y 33 del expediente), a su dirección personal:
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Lo cierto es que se realizaron dos intentos de notificación, una a la dirección personal del Sr.
Ortuño  y  la  otra  a  la  dirección  que  constaba  como  dirección  fiscal  en  todas  las
administraciones  (folio  33,  34  y  35  del  expediente)  con  el  resultado  de
desconocido/rechazado, ya que fue rechazada por la asesoría que hasta ese momento se
hacía cargo de las notificaciones:
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En este intento de notificación, desconocemos el motivo, pero ya consta una negativa de la
asesoría a hacerse cargo de las notificaciones de Grupo Empresarial Cuatro Caminos SL.
La publicación se realizó en el BOE del 02/08/2017.

En la página 8 del  recurso se vuelve a acusar al  Ayuntamiento de Alcoy de no realizar
ninguna  averiguación  domiciliaria,  a  la  vez  que  se  pone  en  duda  la  procedencia  del
domicilio personal del Sr. Ortuño, que, como hemos indicado, consta en las escrituras
de compraventa que obran en el Ayuntamiento de Alcoy y  en la misma documentación
aportada por el Sr. Ortuño en su recurso. 

Página 27 del  recurso,  el  Sr.  Ortuño se vuelve a preguntar  sobre la procedencia de su
domicilio, cuando el mismo ha aportado los datos:

El  recurrente  confunde  la  providencia  de  apremio  con  el  acuerdo  de  enajenación  (la
diligencia  de  embargo).  Las  providencias  de  apremio  han  sido  todas  notificadas  a  la
dirección que él repetidamente indica que es la única válida, C/ Juan García Abellán 8 1º B
de Murcia; la diligencia de embargo del inmueble fue notificada tanto a la citada dirección
como a su dirección personal, con el resultado de “ausente”, no siendo retirada de la oficina
de correos por el Sr. Ortuño o su representante.

Se reitera el cumplimiento escrupuloso de la legislación en materia de notificaciones por
parte del Ayuntamiento de Alcoy, ya que sólo se ha acudido a la notificación edictal tras los
numerosos  intentos  infructuosos  efectuados  (a  pesar  de  haber  intentado  incluso  la
notificación en la dirección personal del administrador único de la mercantil con el resultado
de ausente). Siendo pues uno de los supuestos en los que se permite la notificación por
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comparecencia, el Ayuntamiento ha acudido a este sistema como último recurso para poder
continuar con la tramitación del expediente de apremio.

3. La notificación en la dirección del inmueble embargado, C/ Poeta Joan Valls 4 de
Alcoy, se consideró improcedente por resultar evidente que el inmueble no estaba
habitado

En otro intento por menoscabar la actuación de esta administración, el recurrente indica que
debería haber sido notificado en la dirección del inmueble que era de su propiedad sito en C/
Poeta Joan Valls 4, 1º, 2ª de Alcoy. No obstante, tal y como acredita el recurrente en su
escrito  con  fecha  de  entrada  28/04/2023,  “el  domicilio  tanto  fiscal  como  social,  en
definitiva, a todos los efectos, domicilio en el que se recogen las notificaciones”  es al
que el Ayuntamiento de Alcoy ha estado remitiendo todos los escritos,  Calle Juan García
Abellán nº 8 1º B de Murcia, y para ello el Sr. Ortuño adjunta hasta 7 documentos en la que
consta dicha dirección, que son los siguientes, según consta en el recurso:

Ante  tal  categórica  afirmación,  resulta  contradictorio  que  el  Sr.  Ortuño  indique  que  la
notificación se tendría que haber efectuado en la C/ Poeta Joan Valls 4 1º 2ª de Alcoy. En
primer lugar, tal y como acredita el recurrente, la única dirección válida era la de su domicilio
fiscal  en  Murcia,  y  dicha  dirección  era  la  que  constaba  en  todas  las  administraciones
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consultadas. En segundo lugar, se intentó una notificación en la dirección personal del Sr.
Ortuño, administrador único de la mercantil, puesto que era la que más posibilidades tenía
de  llegar  a  conocimiento  del  deudor  si  no  hubiera  actuado  con  desinterés  ante  una
notificación remitida por el Ayuntamiento de Alcoy, puesto que, una vez más, la notificación
no fue recogida en la oficina de correos. Por último, poco hubiera cambiado el resultado
intentar una notificación en la dirección de C/ Poeta Joan Valls 4 de Alcoy, ya que, primero,
en las fechas en que se tramitaba el expediente, era evidente que dicho inmueble estaba
deshabitado, al no registrarse consumo de agua, pues los recibos emitidos eran de mínimos
(se adjunta informe de la concesionaria del servicio de suministro de agua); segundo, ha
resultado también evidente que el recurrente no frecuentaba dicho inmueble, puesto que la
adjudicación a favor del Ayuntamiento se produjo por acuerdo de la Junta de Gobierno Local
de fecha 29/07/2019, el inmueble fue cedido en alquiler social el 13/07/2020 y el recurrente
no visitó el inmueble hasta años más tarde, en 2022, cuando, según él, tuvo conocimiento
de que la propiedad había pasado al Ayuntamiento de Alcoy tras haber realizado una visita
de inspección (de la que no consta fecha) por parte de un empleado de Grupo Empresarial
Cuatro  Caminos  SL.  En  febrero  de  2022  fue  cuando  el  recurrente  solicitó  copia  del
expediente (copia que fue recogida meses después, en noviembre a pesar de estar a su
disposición  desde  febrero),  y  presentó  recurso  instando  la  nulidad  del  expediente  el
28/04/2023.

4.  El  expediente se tramita íntegramente en papel  por haberse iniciado en 2014 y
considerarse que era el modo que más garantías ofrecía al deudor

Aunque en el escrito de recurso el Sr. Ortuño afirma que la dirección a la que se tenían que
haber remitido todas las notificaciones era la de su domicilio social y fiscal, también indica
que esta administración debería haberle notificado las actuaciones por medios electrónicos,
al tratarse Grupo Empresarial Cuatro Caminos SL de un obligado legal a relacionarse con la
administración por dichos medios.

Siendo esto último cierto, el procedimiento de apremio se inició en 2014, con la notificación
en papel de la providencia de apremio en fecha 29/09/2014 a la mercantil, siendo la única
notificación  que  se  consiguió  hacer  llegar  al  destinatario.  Según  el  art.  167  de  la  Ley
58/2003, de 17 de diciembre, General Tributaria (LGT):
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.“1.  El procedimiento de apremio se iniciará mediante providencia notificada al
obligado tributario en la que se identificará la deuda pendiente,  se liquidarán los
recargos a los que se refiere el artículo 28 de esta ley y se le requerirá para que
efectúe el pago.

2. La providencia de apremio será título suficiente para iniciar el procedimiento de
apremio y  tendrá  la  misma  fuerza  ejecutiva  que  la  sentencia  judicial  para
proceder contra los bienes y derechos de los obligados tributarios.”

La ley 39/2015 de Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas no
se había publicado en tal fecha y su entrada en vigor no tuvo lugar hasta el 1 de octubre de
2016,  incluidas  las  previsiones  sobre  las  notificaciones  electrónicas.  La  disposición
transitoria tercera de la LPACAP establece que “a los procedimientos ya iniciados antes de
la entrada en vigor de la Ley no les será de aplicación la misma, rigiéndose por la normativa
anterior.”

A la vista de dicha disposición, y considerando que las notificaciones en papel eran las que
más garantías ofrecían al deudor, se continuó con la tramitación del expediente por estos
medios, ya que:

1. Se trataba de un procedimiento iniciado de oficio en 2014 en el que no constaban
datos de contacto electrónicos para practicar el aviso. El art. 43.2 del RD 203/2021,
de 30 de marzo, por el que se aprueba el Reglamento de actuación y funcionamiento
del sector público por medios electrónicos, prevé que la primera notificación en este
caso se realice en papel justamente porque se considera que es el que ofrece más
garantías de llegar a conocimiento del interesado. Tratándose de un expediente que
podía finalizar con la ejecución de bienes del deudor, se procuró en todo momento
que el cumplimiento de las formalidades legalmente establecidas como la notificación
electrónica (aunque no aplicable a los procedimientos iniciados con anterioridad a su
entrada en vigor), impidieran alcanzar el fin de toda notificación, el conocimiento del
acto por parte del deudor para que no se le causara ningún tipo de indefensión.

2. Por las fechas en las que dictó la diligencia de embargo del inmueble, 2017, año
en que todavía no estaban vigentes todas las disposiciones relativas a la notificación
electrónica (como las concernientes al punto de acceso general electrónico, que no
entraron en vigor hasta abril de 2021), y sabiendo que la falta de aviso electrónico
podía invalidar una notificación, se consideró que continuar con las notificaciones en
papel  era  lo  más  procedente  y  garantista.  Se  realizó  una  nueva  consulta  al
organismo  que  gestiona  el  IBI  para  el  Ayuntamiento  de  Alcoy,  SUMA Gestión
Tributaria,  el  cual  informó  que,  a  pesar  de  haber  requerido  en  2016  a  Grupo
Empresarial  Cuatro Caminos SL que facilitara una dirección de correo electrónico
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para informarle de la puesta a disposición de notificaciones, la empresa no la había
facilitado.

3. No resulta desconocido que la implantación de la notificación electrónica a los
obligados  legales  ha  ocasionado  numerosos  problemas,  especialmente  en  los
primeros  años  de  su  vigencia  (como  era  las  fechas  en  las  que  se  dictaron  la
diligencia de embargo y se efectuó la subasta del bien), y prueba de ello son las
numerosas sentencias dictadas al  respecto desde su entrada en vigor.  En dichas
fechas, y todavía actualmente, bien por la falta de actualización de los obligados
legales en materia de notificaciones electrónicas, por falta de medios, por problemas
técnicos de las ambas partes implicadas y, sobre todo, por no recibir los avisos de
puesta  a  disposición  de  las  notificaciones  electrónicas,  un  gran  número  de
notificaciones  resultan  desconocidas  para  los  interesados  aunque  el  trámite
formalmente se ha cumplido: se ha puesto a disposición en sede electrónica y tras 10
días se considera rechazada y  el  trámite  realizado.  Tal  y  como se recoge en el
estudio  del  catedrático  de  Derecho  Constitucional  de  la  Universidad  de  Valencia
Lorenzo  Cotino  Hueso,  “La  preocupante  falta  de  garantías  constitucionales  y
administrativas en las notificaciones electrónicas”, publicado en mayo de 2021 en el
número 57 de la Revista General de Derecho Administrativo Iustel:

“[…] la diligencia exigible al administrado electrónicamente no puede ser ajena al
contexto  social  y  tecnológico.  La  prueba  del  conocimiento  efectivo  de  la
comunicación no puede basarse –y especialmente en los años anteriores– en la
irrealidad  de  un  ciudadano  o  persona  jurídica  con  altas  capacidades
tecnológicas, que obligatoriamente ha de estar hiperconectado todo el tiempo,
obligado  a  acceder  constantemente  a  los  múltiples  buzones  o  direcciones
habilitadas de las muchas administraciones. Y todo ello, para más inri, sin que
sea  preciso  contar  con  un  aviso  [...]  y  además  con  una  notificación  que
desaparece antes de que transcurra el pazo, sin ni siquiera quede constancia de
la notificación habida.”

“[…]  La  situación  es  que  muchos  obligados  tienen  que  estar  permanente
consultando muchos buzones por encima de la diligencia y capacidad exigibles.
[…]

Pensar que la ciudadanía o de modo masivo las personas jurídicas en las que se
instituyen está preparada es negar la realidad, incluso en 2021. Las exigencias
legales  “han  de  templarse  a  la  realidad  social”  (STSJ  Castilla  y  León  núm.
126/2019 de 6 de febrero [...]”
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En definitiva, la notificación en papel del expediente objeto de recurso no debe considerarse
en modo alguno como una merma de los derechos del interesado sino, antes al contrario, un
intento  de  garantizarlos,  puesto  que  ante  la  facilidad  de,  pulsando  un  botón,  poner  a
disposición  del  interesado  en  la  sede  electrónica  una  notificación  que  con  casi  toda
seguridad no iba a conocer y considerar el trámite como realizado tanto si accede como si
no accede a la misma, el Ayuntamiento de Alcoy ha reiterado los intentos de notificación en
una dirección física nunca cuestionada por el recurrente y en la que afirma recibir todos los
escritos, ha intentado notificar en diferentes direcciones, ha intentado notificar el mismo acto
en dos ocasiones, así como actos que legalmente no son obligatorios.

Aún  considerando  que  la  tramitación  en  papel  es  una  irregularidad  acaecida  en  la
tramitación  del  expediente,  es  criterio  del  Tribunal  Constitucional  que  no  cualquier
irregularidad genera la vulneración del derecho fundamental a la tutela judicial efectiva, sino
que han de tenerse en cuenta las circunstancias concurrentes en cada caso, la finalidad e
importancia  del  requisito  omitido  o  irregularmente  cumplido,  y  la  conducta  procesal
observada por quien alega tal vulneración.

5. El desconocimiento alegado de los actos administrativos se debe únicamente a la
falta de diligencia del deudor o a su propósito de no recibir las notificaciones

Como se ha expuesto a lo largo de este escrito, han sido numerosos los actos que se han
intentado notificar al deudor en la dirección que él mismo reconoce como válida (C/ Juan
García Abellán 8 1º B de Murcia), y sólo su falta de diligencia y su continuo desinterés por
las notificaciones remitidas por esta administración han impedido que el deudor llegara a
conocer el contenido de las mismas.

El recurrente acusa a esta administración de falta de diligencia en la búsqueda de domicilios
alternativos para llevar a cabo la notificación y concluye que ello ha sido la causa de su
indefensión. No se puede aceptar dicha afirmación puesto que el Ayuntamiento de Alcoy ha
remitido todas las notificaciones a su domicilio fiscal y social, domicilio que consta incluso
como domicilio de la mercantil en este mismo escrito instando la nulidad del expediente de
apremio. Asimismo, durante la tramitación del expediente, esta administración consultó los
datos relativos a Grupo Empresarial Cuatro Caminos SL en otras administraciones (SUMA
Gestión Tributaria y Catastro), aparte de los que constan en directorios de empresas on-line,
y el resultado ha sido el mismo que ya constaba en el Ayuntamiento de Alcoy. Muestra de la
actuación diligente de esta administración es la remisión de la diligencia de embargo del
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inmueble a la dirección personal del administrador único de la mercantil, el Sr. Ortuño, en
Ctra. de Villena km 1,3 de Yecla, notificación que tampoco llegó a conocimiento del deudor
porque decidió no acudir a la oficina de correos aún habiendo depositado dicho servicio el
aviso de que la notificación estaría a su disposición en sus oficinas. 

Cabe  destacar  que  es  práctica  de  esta  administración  notificar  todos  los  actos
administrativos legalmente establecidos, como no podría ser de otra manera, así como otros
no exigidos por la legislación, pero que el Ayuntamiento de Alcoy considera que ofrecen más
garantías al administrado, puesto que le advierten de las consecuencias de continuar sin
saldar la deuda pendiente a la vez que le informan de las actuaciones que posteriormente se
llevarán a cabo. Los documentos que esta administración remite a los deudores y que no
son legalmente exigibles son:

 Aviso de anotación preventiva de embargo (documento 37 del expediente). Tras la
notificación de la diligencia de embargo, en el caso de seguir la deuda pendiente, se
remite un escrito en el que se indica que en los próximos días se presentará en el
Registro  de  la  Propiedad  de  Alcoy   mandamiento  de  anotación  preventiva  de
embargo respecto de la finca registral objeto de embargo.

 Aviso  de  Tasación  (documentos  53  y  56  del  expediente).  Una  vez  efectuada  la
anotación en el Registro de la Propiedad, se envía al interesado un aviso de que se
procederá a solicitar la tasación pericial del inmueble embargado. Este escrito se
remitió dos veces (una el 3/10/2017 y otra el 18/12/2017), los dos con resultado de
desconocido; en el intento realizado el 21/12/2017 el empleado de Correos indica al
margen: “la empresa que lo llevaba ya no se hace cargo”.

 Aviso de publicación de subasta en el  BOE. Cuando la subasta ya está autorizada
por el Tesorero Municipal, se avisa al interesado de que se va a proceder a publicar
el anuncio de subasta en el portal de subastas BOE. Dicho aviso se intentó notificar
dos  veces,  una  el  08/11/2018  con  el  resultado  de  “ausente”  (a  las  19:39  h,
posiblemente fuera de horario  laboral)  y  otra el  09/11/2018 a las 13:39 h con el
resultado de “desconocido”.

Asimismo  también  es  práctica  habitual  del  Ayuntamiento  de  Alcoy  enviar  todas  las
notificaciones relativas a expedientes de embargo con y sin acuse de recibo para maximizar
la posibilidad de que el interesado sea conocedor de los procedimientos, pues el fin que se
persigue es que el deudor conozca el procedimiento y abone la deuda. De este modo se
evita en muchos casos que el destinatario desconozca un acto ya sea por problemas con los
avisos de correos ante su ausencia cuando el servicio de correos acude a notificar o por su
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simple dejadez al no acudir a la oficina de correos en plazo. En todas las notificaciones se
remite una copia sin acuse de recibo que se deja en el destino; si la dirección es incorrecta,
el servicio de correos devuelve la notificación sin acuse al Ayuntamiento de Alcoy. En el caso
que nos ocupa,  la diligencia de embargo de bienes inmuebles de fecha 21/03/2017 fue
remitida a la dirección personal del administrador único de la mercantil, a la Ctra. De Villena
km 1,3  de Yecla.  La notificación con acuse de recibo fue devuelta  con el  resultado de
“ausente”; la notificación sin acuse no fue devuelta, por lo que se estima que fue depositada
en el buzón. Posteriormente, en fecha 15/06/2017 se realiza un nuevo intento de notificación
de la diligencia de embargo de bienes inmuebles con y sin acuse de recibo a la dirección de
C/ Juan García Abellán 8 1º B de Murcia.

A partir  de  este  momento,  la  asesoría  que  hasta  ahora  se  había  hecho  cargo  de  las
notificaciones rehúsa recoger la notificación con acuse y por el servicio de correos se indica
en el mismo sobre que “no se hacen cargo en la asesoría”. No obstante, la notificación sin
acuse no fue devuelta, por lo que se presume que también se depositó en el buzón. El
segundo intento de notificación de la diligencia de embargo de bienes inmuebles fue el
último en el que las notificaciones sin acuse no fueron devueltos. Los posteriores intentos de
notificación fueron devueltos, y, aún siendo remitidos a la misma dirección y con los mismos
datos que se había llevado haciendo hasta el momento, las notificaciones se devolvían por
el motivo “desconocido”, o incluso con la indicación de que la asesoría que lo llevaba ya no
se hacía cargo: 

 Segunda remisión de la diligencia de embargo de bienes inmuebles, en papel, fecha
22/06/2017, indicación por escrito de Correos: “no se hacen cargo en la asesoría”.

 Aviso de tasación del inmueble, en papel, fecha 21/12/2017, indicación por escrito de
Correos: “la empresa que lo llevaba ya no se hace cargo”

 Diligencia de valoración del  inmueble,  en papel,  fecha 28/02/2018, indicación por
escrito de Correos: “no se hacen cargo”.

Se ha de señalar  que la  dirección de C/  Juan García  Abellan 8,  1º  B de Murcia  es la
dirección de la asesoría TAE Asesores Business & Consulting SL, cuyos administradores
solidarios son:

 desde 23/12/2005 – M.D.M.R. (administradora solidaria)

 desde 23/12/2005 – A.G.M.V. (administrador solidario)

 desde 21/9/2010 – M.L.J.  (administrador solidario).  El  Sr.  Lara fue quien firmó el
primer y único justificante de recepción que se ha podido notificar a la mercantil, el
que inició el expediente de apremio en 2014, en la dirección c/ Juan García Abellán
9, 1º B de Murcia.
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Cuando la mercantil Grupo Empresarial Cuatro Caminos SL se constituyó, el 12/03/2004,
contaba con dos administradores solidarios:

 J.D.O.M.

 A.G.M.V.,  quien  cesó  el  19/12/2005  y  pasó  a  ser  administrador  solidario  de  la
mencionada TAE Asesores Business & Consulting SL.

Es  decir,  el  domicilio  tanto  del  Grupo  Empresarial  Cuatro  Caminos  SL como  de  TAE
Asesores Business & Consulting SL es el de C/ Juan García Abellán 1º B de Murcia, aunque
físicamente  la  única  mercantil  que  está  ubicada  allí  es  la  asesoría,  que  actúa  como
representante  de  Grupo  Empresarial  Cuatro  Caminos  SL,  como  mínimo,  desde  que  el
expediente  se  inició  en  2014,  puesto  que  uno  de  los  administradores  solidarios  de  la
asesoría, M.L.J., firmó como representante de la mercantil deudora.

Como se ha indicado, a partir de los intentos de notificación de la diligencia de embargo del
inmueble, la asesoría que hasta ese momento se hacía cargo de las notificaciones indicó al
operario de correos que ya no se hacían cargo de las notificaciones de Grupo Empresarial
Cuatro Caminos SL. Puesto que las únicas oficinas que físicamente se encuentran en C/
Juan García Abellán 8 1º B de Murcia son las de la asesoría, el servicio de correos cuando
acude a entregar la notificación a dicha dirección y la misma asesoría le indica que o ya no
se hacen cargo o que simplemente allí  no se encuentra la mercantil  Grupo Empresarial
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Cuatro  Caminos  SL (lo  que  es  evidente)  devuelve  la  notificación  con  el  resultado  de
“desconocido”. Sin embargo, el administrador único de la mercantil deudora, el Sr. Ortuño
asegura que siempre ha sido el domicilio a efectos de notificaciones y se sorprende de que
hayan sido devueltas algunas notificaciones con dicho resultado, cuando el motivo único ha
sido las indicaciones dadas por la asesoría al servicio de correos. 

En definitiva, si el recurrente reconoce que en todo momento la dirección correcta a efectos
de notificaciones ha sido y es la misma que la de la asesoría que físicamente se encuentra
en C/ Juan García Abellán 8 1º B de Murcia, es esta asesoría la que ha impedido que la
notificación se produzca con las indicaciones dadas al servicio de correos o directamente
rechazando las notificaciones. En este sentido, tal y como establece el art. 41.5 de la ley
39/2015 la notificación se da por efectuada:

“5. Cuando el interesado o su representante rechace la notificación de una actuación
administrativa, se hará constar en el expediente, especificándose las circunstancias del
intento  de  notificación  y  el  medio,  dando  por  efectuado  el  trámite  y  siguiéndose  el
procedimiento.”

Resultado del intento de notificación de la diligencia de embargo de fecha 15/06/2017:
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Resultado del intento de notificación del aviso de tasación de fecha 18/12/2017:

Resultado del intento de notificación de la diligencia de valoración del inmueble de fecha
21/02/2018:
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Nótese en el siguiente intento de notificación que el notificador del servicio de correos que
ha acudido a las oficinas de la asesoría durante la mayor parte del expediente, el 315574,
cuando acudió a entregar una notificación el 29/08/2017 a las 9:15 h (horario laboral) dirigida
al  Grupo  Empresarial  Cuatro  Caminos  SL  en  el  domicilio  fiscal  de  la  empresa  debió
encontrar a alguien en las oficinas y consideraba que iba a entregar la notificación, pues se
encuentra  marcada  la  opción  de  “lliurat/entregado”.  Es  presumible  que  la  asesoría  le
indicase que aquella no era la dirección para entregar la notificación al recurrente y por ello
tachara la opción de “entregado” para marcar la de “desconocido”.
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Lo cierto es que es imposible que una notificación llegue a conocimiento del interesado si
éste no quiere ser notificado. El desinterés continuo que ha mostrado el deudor por las
notificaciones  remitidas  por  esta  administración  es  prueba  de  ello.  No  es  que  esta
administración haya remitido las notificaciones a una dirección errónea, o por un medio que
impidiera su acceso al interesado, sino que las ha remitido en papel a la dirección que el
recurrente  reconoce  como válida  pero  o  han  sido  rechazadas  o  ignoradas  en  su  gran
mayoría  al  no  haber  acudido  a  la  oficina  de  correos  para  obtener  la  notificación
correspondiente.

La diligencia y la buena fe son exigibles a la administración, pero también al administrado. El
Ayuntamiento de Alcoy ha actuado de buena fe y con la debida diligencia en todo momento,
intentando garantizar que las notificaciones llegaran a conocimiento de su destinatario. Ha
sido  la  reiterada  falta  de  diligencia  del  recurrente  o  su  intención  de  obstaculizar  la
notificación la que ha impedido que todas salvo una de las 30 notificaciones remitidas a la
dirección correcta  llegaran a  su  conocimiento.  Como indica  la  STSJ de Madrid  número
3101/2023 de fecha 15/03/2023, en materia de notificaciones:

la «primera de las circunstancias concurrentes a valorar es […] el deber de diligencia
exigible  tanto al  obligado tributario como a la  Administración.  Con relación a  la
diligencia que ha de demostrar el obligado tributario, se ha dicho que corresponde a
los obligados tributarios realizar todas las actuaciones necesarias dirigidas a
procurar  la  recepción de las  comunicaciones enviadas por  la  Administración
tributaria”. 
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[…] En lo que a los ciudadanos se refiere, esta Sala ha señalado que el principio de
buena  fe  "impid[e]  que  el  administrado,  con  su  conducta,  pueda  enervar  la
eficacia de los actos administrativos" [ Sentencias de 6 de junio de 2006 (rec. cas.
núm. 2522/2001), FD Tercero ; de 12 de abril de 2007 (rec. cas. núm. 2427/2002), FD
Tercero; y de 27 de noviembre de 2008 (rec. cas. núm. 5565/2006 ), FD Cuarto], y les
impone "un deber de colaboración con la Administración en la recepción de los
actos de comunicación que aquella les dirija" [ Sentencias 28 de octubre de 2004
(rec. cas. en interés de ley núm. 70/2003), FD Quinto; de 10 de junio de 2009 (rec.
cas.  núm.  9547/2003),  FD  Cuarto;  y  de  16  de  junio  de  2009  (rec.  cas.  núm.
7305/2003), FD Segundo] [...]».

El  recurrente,  ante  su  falta  de  diligencia  y  en  un  intento  por  justificar  una  supuesta
indefensión que sólo ha causado su pasividad, exige a esta administración una actuación y
la contraria, notificación en papel (que sí que se ha llevado a cabo) y notificación electrónica;
falta de diligencia en la averiguación de domicilios alternativos y sorpresa ante el intento de
notificación en el domicilio personal del recurrente; notificación en Murcia (realizada en todos
los actos)  y  notificación en Alcoy,  cuando la  realidad es que nada hubiera cambiado el
resultado puesto que en ningún momento ha querido ser notificado. 

Como indica la STC 295/2005, de 21 de noviembre:

la  “diligencia  exigible  al  órgano judicial  no  llega  hasta  el  extremo de  salvar
comportamientos  absolutamente  negligentes  o  contrarios  a  la  buena  fe  de
aquellos destinatarios de los actos de comunicación que hubiesen llegado a tener
un  conocimiento  efectivo  y  temporáneo  de  los  mismos  que  les  hubiera  permitido
ejercitar  su  derecho  de  defensa;  y  ello  incluso  si  tales  actos  presentaran
irregularidades en su  práctica.  […]  En efecto,  no puede resultar  acreedor  de la
protección  del  amparo  constitucional  quien  contribuyó  de  manera  activa  o
negligente a  causar  la  indefesión de la  que se queja al  no comparecer  en un
procedimiento […] del que habría podido tener noticia si se hubiera comportado con
una mínima diligencia.”

Y esta actitud negligente se ha mostrado tanto en los tributos gestionados directamente por
el Ayuntamiento de Alcoy (tasa de basura y recibos de agua en periodo ejecutivo) como los
gestionados  por  SUMA  Gestión  Tributaria.  Se  adjunta  el  informe  remitido  por  dicho
organismo  encargado  de  la  recaudación  del  Impuesto  de  Bienes  Inmuebles  para  el
Ayuntamiento de Alcoy (que el recurrente también tiene pendiente desde 2014) en el que se
certifica que ni una sola de las notificaciones remitidas desde 2014 (ya sea en papel, ya sea
en  sede  electrónica),  ha  sido  posible,  resultando  todas  con  resultado  “ausente”  o
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“rechazada”, incluso cuando a partir de 2020 el deudor proporcionó un correo electrónico
para recibir los avisos de las notificaciones:

“Que las notificaciones practicadas en el citado procedimiento de apremio hasta 2016 se
han efectuado a través del servicio de Correos, resultando infructuosas o negativas, las
mismas han sido objeto de notificación edictal”

[…]

“Que no obstante, todas las notificaciones practicadas a través de la sede electrónica han
resultado con el siguiente resultado (RECHAZADA/CADUCADA), tal y como consta en
los distintos acuses de recibo.”

El recurrente alega una indefensión que sólo ha sido causada por él mismo, en un intento
presumiblemente de paralizar o invalidar el procedimiento de apremio. La Sala Primera del
TS, en la reciente Sentencia de 22 junio 2022, Nº de Recurso: 5557/2021, Nº de Resolución:
493/2022 -EDJ 2022/613997-, ha declarado que: 

“Los actos de comunicación producen efectos cuando su frustración se debe,
únicamente, a la voluntad expresa o tácita de su destinatario, o a la pasividad,
desinterés, negligencia, error, o impericia de la persona a la que va destinada
(…).  La  naturaleza  recepticia,  que  corresponde  a  toda  notificación o
requerimiento, legalmente practicado,  exige la colaboración del destinatario, en el
sentido de que admita y no obstaculice intencionada o negligentemente su recepción,
de manera tal que la frustración de su práctica no responda a causas que le sean
directamente imputables y no al requirente. No es posible que la eficacia de un acto
jurídico penda de la voluntad del requerido”. 

En el mismo sentido se pronuncia el TSJ de Castilla León, en su sentencia 02601/2015:

«[…]  en  definitiva  se  trata  de  aplicar  el  viejo  principio  "nemo  auditur  propriam
turpitudinem allegans", con evidentes conexiones con el acuñado criterio del Tribunal
Constitucional de prohibir la alegación de la indefensión culposa; al efecto, no
está de más recordar el texto de la STC 175/2014, de 3 noviembre , según el cual,
«Como ha afirmado este Tribunal en relación con la posible apreciación de indefensión
material, la única con relevancia constitucional, «si bien es cierto que los errores de los
órganos judiciales no deben repercutir  negativamente en la  esfera del  ciudadano,
también lo es que  a éste le es exigible una mínima diligencia, de forma que  los
posibles efectos dañosos resultantes de una actuación incorrecta de aquéllos
carecen de relevancia desde la perspectiva del amparo constitucional cuando el
error sea asimismo achacable a la negligencia de la parte ( SSTC 128/1998, de 16
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de junio, FJ 6 ; 82/1999, de 10 de mayo, FJ 3 ; 150/2000, de 12 de junio, FJ 2 ;
65/2002, de 11 de marzo, FJ 4 ; 37/2003, de 25 de febrero, FJ 6 ; 178/2003, de 13 de
octubre, FJ 4 , y 249/2004, de 20 de diciembre , FJ 2)» ( SSTC 161/2006, de 22 de
mayo, FJ 4 y 93/2009, de 20 de abril , FJ 3). O con otras palabras, no cabe apreciar
indefensión  material  en  aquellos  supuestos  en  los  cuales  la  situación  de
indefensión «se ha producido por una actitud voluntariamente consentida por el
supuestamente afectado o atribuible a su propio desinterés, pasividad, malicia o
falta  de  la  necesaria  diligencia  o  de  los  profesionales  que  le  representen  o
defienden ( SSTC 275/2005, de 7 de noviembre, FJ 5 ; 55/2006, de 27 de febrero , FJ
3)» ( STC 10/2009, de 12 de enero , FJ 3).» 

En suma, no es posible que por la obstaculización permanente del deudor a ser notificado,
esta administración se vea obligada a condonar su deuda. Hemos de remarcar, además, la
naturaleza de las deudas. Se trata en su gran mayoría de la tasa por la recogida de basura,
que es una tasa que el deudor no puede desconocer dado su carácter periódico anual, al
igual  que la  del  IBI.  Y si  el  deudor  no ha abonado ni  un solo  recibo desde 2014,  una
empresa  cuyo  objeto  social  es  “la  construcción,  promoción  o  explotación  en  venta  o
arrendamiento  […]  de  locales,  viviendas,  naves  industriales  […]” no  puede  alegar
desconocimiento de las consecuencias de sus incumplimientos en materia tributaria.

En resumen, y tal y como indica la STS de 3 de marzo, recurso nº 2745/2014: “la diligencia
de la Administración para procurar el debido éxito de su acto de comunicación tiene
ciertos límites, uno de ellos es la conducta del destinatario que evidencia su decidido
propósito de no admitir la notificación.”, lo que es plenamente aplicable al caso que nos
ocupa  en  la  presente  solicitud  de  declaración  de  nulidad  del  acuerdo  de  la  JGL  de
29/07/2019.  Continua  la  sentencia:  “Uno  de  los  principios  constitucionales  que  rigen  la
actuación  administrativa  es  el  servicio  objetivo  a  los  intereses  generales  prestado  con
eficacia (art. 103 CE); de ahí que en el régimen de la notificación se establezcan también
unas  ciertas  exigencias  para  los  destinatarios,  de  manera  el  rechazo  de  la  notificación
realizada  por  el  interesado  o  su  representante  implique  que  se  tenga  por  efectuada  la
misma.  Dicho en otros  términos,  no se puede exagerar  el  deber  de diligencia  de la
Administración en la práctica de la notificación cuando la conducta del destinatario
evidencia una resistencia tal  a la recepción que hace muy improbable,  cuando no
seguro, el fracaso del intento administrativo; de no establecer esos límites, por una parte
se  estarían  propiciando  actuaciones  inútiles,  casi  formales,  con  merma  de  la  eficacia,
dilapidación de recursos públicos, y de otra, podrían favorecerse, en los destinatarios de
actos administrativos, conductas contrarias a las exigencias de buena fe". 

Por ello, “no cabe apreciar indefensión material en aquellos supuestos en los cuales la
situación de indefesión se ha producido por una actitud voluntariamente consentida
por el supuestamente afectado o atribuible a su propio desinterés, pasividad, malicia
o falta de la necesaria diligencia” (STSJ de Castilla y León de 13 de noviembre de 2015,
FJ 3.º).
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6.  Se ha seguido el  procedimiento legalmente establecido para la adjudicación de
bienes en favor de la Hacienda Pública.

La última de las alegaciones del recurrente hace referencia al procedimiento de adjudicación
de bienes a favor del Ayuntamiento de Alcoy. Según el Sr.  Ortuño, no se ha seguido el
procedimiento establecido para la venta en subasta del bien (pág. 55):

En referencia al punto i, ha quedado acreditado que sí que se ha intentado la notificación de
todos los actos al recurrente en el domicilio fiscal y social de la mercantil, en C/ Juan García
Abellán 8 1º B de Murcia, incluido el acuerdo de enajenación, que el recurrente califica como
“providencia de apremio” (que se intentó notificar en dos ocasiones, una en su domicilio
personal y otra en la dirección citada).  Asimismo, aunque la legislación no establece su
necesidad en el art. 101 del RGR, se intentó la notificación del documento “notificación del
anuncio de la subasta de bienes inmuebles” de fecha 5/11/2018, en el que se comunicaba al
interesado que la subasta había sido autorizada y se procedía a su publicación en el portal
de subastas del BOE. Se realizaron dos intentos de notificación al domicilio fiscal, uno con
resultado de “ausente” (8/11/2018) y otra de “desconocido” (09/11/2018). Por lo que respecta
al resultado de la subasta, la legislación tampoco prescribe su necesidad, y menos en este
caso al quedar desierta.

En el punto ii se afirma algo que no es cierto, puesto que sí que consta en el expediente el
anuncio de la subasta en el BOE, publicado el 30/10/2018. Por lo que respecta al contenido
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del anuncio, se alega que “no hay acreditación de que se trate de la subasta del inmueble
que  era  propiedad  de  mi  poderdante”.  El  contenido  del  anuncio  de  subasta  queda
establecido en el art. 101.3 del RGR:

“3. La subasta se anunciará mediante su publicación en el Boletín Oficial del Estado y se
abrirá transcurridas al  menos 24 horas desde la  publicación del  anuncio.  El anuncio
contendrá la  fecha de la subasta, el  órgano de recaudación ante el que se sigue el
procedimiento y la dirección electrónica que corresponda a la subasta en el Portal de
Subastas.” 

No se exige, pues, que haya de constar ninguna referencia al bien objeto de subasta; es
más,  el  contenido  del  anuncio es  generado  de  manera  automática  una  vez  se  han
completado todos los campos obligatorios en el portal de subastas del BOE, por lo que no
depende de la voluntad del Ayuntamiento de Alcoy qué datos se incluyen en él.

En cuanto a la forma de enajenación, el recurrente expone en su escrito el procedimiento de
adjudicación directa para la enajenación de bienes, recogido principalmente en el art. 107
del RGR, y concluye que se han vulnerado todas las previsiones establecidas en dicho
artículo.  Sin  embargo,  la  enajenación  del  bien  del  recurrente  no  tuvo  lugar  mediante
adjudicación directa sino que esta administración se adjudicó el  bien de acuerdo con lo
estipulado en el art. 172.2 de la LGT, que indica:

.Artículo 172. Enajenación de los bienes embargados.

1. La enajenación de los bienes embargados se realizará mediante subasta, concurso o
adjudicación directa, en los casos y condiciones que se fijen reglamentariamente.

El acuerdo de enajenación únicamente podrá impugnarse si las diligencias de embargo
se han tenido por notificadas de acuerdo con lo dispuesto en el apartado 3 del artículo
112 de esta ley. En ese caso, contra el acuerdo de enajenación sólo serán admisibles los
motivos  de  impugnación  contra  las  diligencias  de  embargo  a  los  que  se  refiere  el
apartado 3 del artículo 170 de esta ley.
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2.  El  procedimiento  de  apremio  podrá  concluir  con  la  adjudicación  de  bienes  a  la
Hacienda Pública cuando  se  trate  de  bienes  inmuebles  o  de  bienes  muebles  cuya
adjudicación pueda interesar a la Hacienda Pública y no se hubieran adjudicado en
el procedimiento de enajenación.

La adjudicación se acordará por el importe del débito perseguido, sin que, en ningún
caso,  pueda  rebasar  el  75  por  ciento  del  tipo  inicial  fijado  en  el  procedimiento  de
enajenación.

La  adjudicación  directa  se  elimina  como  procedimiento  posterior  y  subsiguiente  al
procedimiento de subasta, tal y como indica el preámbulo del Real Decreto 1071/2017, que
modifica el RGR. Puesto que la subasta del inmueble resultó desierta, tal y como queda
acreditado en el expediente, esta administración aplica la previsión del artículo 109.1 que,
de conformidad con el artículo 172.2 de la LGT, dispone:

“1. Cuando en el procedimiento de enajenación regulado en la anterior subsección no se
hubieran  adjudicado  alguno  o  algunos  de  los  bienes  embargados,  el  órgano  de
recaudación competente podrá proponer de forma motivada al  órgano competente su
adjudicación a la Hacienda pública en pago de las deudas no cubiertas.”

Siendo pues la forma de enajenación la adjudicación de bienes a la Hacienda Pública y no la
adjudicación directa, el importe de adjudicación viene determinado por la misma legislación
(art.  172.2  de  la  LGT:  “La  adjudicación  se  acordará  por  el  importe  del  débito
perseguido, sin que, en ningún caso, pueda rebasar el 75 por ciento del tipo inicial fijado en
el procedimiento de enajenación”. En el presente caso, la deuda ascendía a 1.215,52 euros
y tal fue el importe de adjudicación.

Si  bien  es  cierto  que,  tal  y  como  alega  el  recurrente,  el  importe  de  adjudicación  es
significativamente inferior al de la valoración del bien, el artículo 101.1 del RGR establece
que se “evitará,  en lo  posible,  la  venta de los de valor  notoriamente superior  al  de los
débitos”.  En primer lugar,  no se ha tratado de una venta sino de una adjudicación a la
administración en pago de deudas. En segundo lugar, en el presente caso, puesto que el
deudor nunca ha mostrado ninguna intención de abonar el importe adeudado y al no tener
otros bienes embargables (ya que los intentos de embargo de cuentas o vehículos fueron
infructuosos), esta administración ha acudido a la única opción viable tras quedar desierta la
subasta, esto es, la adjudicación de un bien de la mercantil (que no es domicilio habitual del
deudor)  en  pago  de  la  deuda.  Lo  que  no  puede  pretender  la  empresa  recurrente  es
continuar acumulando deudas indefinidamente y que esta administración no haga uso de
sus potestades para que sean abonadas,  puesto que sería un agravio comparativo con
cualquier otro contribuyente que diligentemente cumpla con sus obligaciones tributarias.
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7. Audiencia al interesado

El  21/06/2023  se  dicta  el  decreto  N.º  3698/2023  de  admisión  a  trámite  de  la  solicitud
formulada por GRUPO EMPRESARIAL CUATRO CAMINOS SL e incoación de expediente
de revisión de oficio del acuerdo de la Junta de Gobierno Local de fecha 29/07/2019. Se
realizan intentos de notificación en papel en la C/ Juan García Abellán 8 de Murcia los días
28/06/2023 y 30/06/2023 con el resultado de ausente. Asimismo también se realizaron otros
intentos  de  notificación  vía  telemática,  uno  de  ellos  con  el  aviso  al  correo
fiscal@heculaconsultores.com, notificación que fue rechazada el 22/06/2023. Finalmente el
decreto  es  notificado  al  interesado  vía  electrónica  con  el  resultado  de  aceptado  el
04/07/2023 (notificación AY/00000004/0013/000034859), cuyos avisos fueron remitidos a los
correos josedesiderio@bigsofa.biz y gestion@heculaconsultores.com. 

El  29/06/2023  se  emite  informe-propuesta  por  el  que  se  desestiman  las  alegaciones
presentadas en fecha 28/04/2023 (NRE 18380/23) por D. J.D.O.M., con NIF 74299096B, en
representación de GRUPO EMPRESARIAL CUATRO CAMINOS SL, con NIF B73285645,
se propone declarar la no nulidad del expediente de apremio y del acuerdo de Junta de
Gobierno, y se solicita al Consell Jurídic Consultiu la emisión del dictamen previsto en el
artículo 10.8.b de la Ley 10/1994, de 19 de diciembre, de la Generalitat, de Creación del
Consell Jurídic. Dicho informe-propuesta se traslada al interesado y se le concede un plazo
de  15  días  para  que  alegue  y  presente  los  documentos  y  justificaciones  que  estime
pertinentes. La audiencia se notifica vía electrónica con resultado de aceptada el 05/07/2023
(notificación AY/00000004/0013/000034861). 

El 06/07/2023 Grupo Empresarial Cuatro Caminos SL presenta escrito en el que afirma que
se le  ha notificado hasta cuatro veces la resolución 3698/2023 de 21 de junio y solicita que
se explique el motivo. El 07/07/2023 se remite la notificación AY/00000004/0013/000035032
con la aclaración solicitada, en la que se comunica que se han realizado varios intentos de
notificación de la resolución 3698/2023 de 21 de junio y que sólo uno ha resultado aceptado,
siendo  el  resultado  de  los  otros  “ausente”  o  “rechazado”.  Asimismo  se  indica  que  la
notificación aceptada el 05/07/2023 corresponde al trámite de audiencia de desestimación
de sus  alegaciones.  La  notificación,  con aviso  a  gestion@heculaconsultores.com,  no es
aceptada y expira el 18/07/2023.

Transcurrido el plazo de audiencia concedido, no se presentaron alegaciones a la propuesta
de resolución de fecha 29/06/2023 por el que se desestiman las alegaciones presentadas
por el interesado en fecha 28/04/2023 y se declara la no nulidad del expediente de apremio
y del acuerdo de la JGL de fecha 29/07/2019.
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8. Solicitud de trámite de audiencia extemporánea

Una vez adoptado el acuerdo de remisión del expediente al Consell Jurídic Consultiu en
fecha 05/09/2023, que se notifica al interesado el 06/09/2023, el Sr. Ortuño presenta escrito
el  12/09/2023  (NRE  34538)  solicitando  un  nuevo  plazo  para  presentar  alegaciones,
aduciendo que no se le ha notificado el trámite de audiencia, petición que es reiterada el
27/09/2023 (NRE 36814) y el 07/11/2023 (NRE 42197).

Consta  en  el  expediente  la  notificación  mediante  comparecencia  en  la  sede  el  día
05/07/2023 del documento AY/00000004/0013/000034861, correspondiente a la propuesta
de resolución y concesión del trámite de audiencia de 15 días, según el art. 82.2 de la Ley
39/2015:

Constando la notificación fehaciente del acto, y habiendo finalizado el plazo para presentar
alegaciones el 26/07/2023, procede la no admisión a trámite de las solicitudes de un nuevo
trámite de audiencia para formular otras nuevas por resultar extemporánea y contraria a lo
establecido en el art. 82.1 de la Ley 39/2015: “La audiencia a los interesados será anterior a
la solicitud del informe del órgano competente para el asesoramiento jurídico o a la solicitud
del  Dictamen del  Consejo  de Estado u  órgano consultivo  equivalente  de la  Comunidad
Autónoma, en el caso que éstos formaran parte del procedimiento”.

9. Base legal

Los artículos 4.1.g) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases de Régimen
Local (LRBRL), y 4.1.g) del Real Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre, por el que se
aprueba  el  Reglamento  de  Organización,  Funcionamiento  y  Régimen  Jurídico  de  las
Entidades Locales (ROF), atribuyen a los municipios la potestad de revisión de oficio de sus
actos y acuerdos.

Los artículos 53 de la LRBRL y 218 del ROF determinan que sin perjuicio de las previsiones
específicas contenidas en los artículos 65, 67 y 110 de la LRBRL, las entidades locales
podrán  revisar  sus  actos  y  acuerdos  en  los  términos  y  con  el  alcance  que,  para  la
administración  del  estado,  se  establece  en  la  legislación  del  estado  reguladora  del
procedimiento administrativo común.
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El  artículo  106.1  de  la  Ley  39/2015,  de  1  de  octubre,  del  Procedimiento  Administrativo
Común de  las  Administraciones  Públicas  (LPACAP),  establece  que  las  administraciones
públicas, en cualquier momento, por iniciativa propia o a solicitud de interesado, y previo
dictamen favorable del Consejo de Estado u órgano consultivo equivalente de la comunidad
autónoma, si  lo hubiere, declararán de oficio la nulidad de los actos administrativos que
hayan puesto fin a la vía administrativa o que no hayan sido recurridos en plazo, en los
supuestos previstos en el artículo 47.1.

En idénticos términos se pronuncia el artículo 217 de la Ley 58/2003 de 17 de diciembre,
General Tributaria.

.“Artículo 217. Declaración de nulidad de pleno derecho.

1.  Podrá  declararse  la  nulidad  de  pleno  derecho  de  los  actos  dictados  en  materia
tributaria, así como de las resoluciones de los órganos económico-administrativos, que
hayan puesto fin a la vía administrativa o que no hayan sido recurridos en plazo, en los
siguientes supuestos:

a) Que lesionen los derechos y libertades susceptibles de amparo constitucional.

b) Que hayan sido dictados por órgano manifiestamente incompetente por razón de la
materia o del territorio.

c) Que tengan un contenido imposible.

d) Que sean constitutivos de infracción penal o se dicten como consecuencia de ésta.

e)  Que  hayan  sido  dictados  prescindiendo  total  y  absolutamente  del  procedimiento
legalmente establecido para ello o de las normas que contienen las reglas esenciales
para la formación de la voluntad en los órganos colegiados.

f)  Los actos expresos o presuntos contrarios al  ordenamiento jurídico por los que se
adquieren facultades o derechos cuando se carezca de los requisitos esenciales para su
adquisición.

g) Cualquier otro que se establezca expresamente en una disposición de rango legal.”

El Real Decreto 520/2005, de 13 de mayo, por el que se aprueba el Reglamento general de
desarrollo de la Ley 58/2003, de 17 de diciembre, General Tributaria, en materia de revisión
en  vía  administrativa,  regula  un  procedimiento  similar  en  el  ámbito  de  la  gestión  y
recaudación en materia tributaria.

Ley  10/1994,  de  19  de  diciembre,  de  la  Generalitat,  de  Creación  del  Consell  Jurídic
Consultiu, art. 10.8.f, casos en los que el dictamen es preceptivo (revisión de oficio de actos
administrativos).

Ley 40/2015, de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público (LRJSP).
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Ley 8/2010, de 23 de junio, de la Generalitat, de Régimen Local de la Comunitat Valenciana
(LRLCV).

La  competencia  para  declarar  la  nulidad  de  los  actos  del  Ayuntamiento  corresponde al
Pleno, por así desprenderse de los artículos 21.1.l, 22.2.k y 110.1 de la LRBRL, en relación
con el artículo 107.5 de la LPACAP, como ha confirmado la sentencia del Tribunal Supremo
de  13  de  diciembre  de  2022  (RC 4472/2020).  El  acuerdo  requerirá  su  aprobación  por
mayoría simple.

10. Dictamen del Consell Jurídic Consultiu de la Comunitat Valenciana

El Pleno del Consell Jurídic Consultiu de la Comunitat Valenciana, en sesión celebrada el
día 20/12/2023, emite, por unanimidad, dictamen, cuya conclusión es del siguiente tenor
literal:

“Que  no  procede  la  revisión  de  oficio  por  nulidad  de  pleno  derecho  del
procedimiento de apremio y, en particular,  del Acuerdo de la Junta de Gobierno
Local, de 29 de julio de 2019, por el que se adjudica al Ayuntamiento de Alcoi la
finca sita en la C/ Poeta Joan Valls, n.º 4, 1º, 2ª, iniciado por el D.  J.D.O.M., en
representación de GRUPO EMPRESARIAL CUATRO CAMINOS, S.L.”

Resultando que el dictamen en materia de revisión de oficio de los actos administrativos
tiene carácter obstativo, este Ayuntamiento no puede separarse de sus conclusiones.

A la vista de lo anterior así como del dictamen favorable de la Comisión Informativa de
Gobernación  y  Régimen  Interno,  el  Pleno  de  la  Corporación,  por  unanimidad  de  sus
asistentes, con los votos a favor de los concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9),
POPULAR (8), COMPROMÍS ALCOI (3), VOX ALCOY (3) y GUANYAR ALCOI (2), adopta
los siguientes acuerdos:

PRIMERO.  No  admitir  a  trámite  las  solicitudes  de  concesión  de  un  nuevo  trámite  de
audiencia  presentadas  en  fecha  12/09/2023  (NRE  34538),  27/09/2023  (NRE  36814)  y
07/11/2023 (NRE 42197) por los motivos indicados en la parte expositiva.

SEGUNDO.  Desestimar las alegaciones presentadas el  28/04/2023 (NRE 18380) por D.
J.D.O.M.,  con NIF 74299096B,  en representación de GRUPO EMPRESARIAL CUATRO
CAMINOS SL, con NIF B73285645.

TERCERO. Declarar la improcedencia de la revisión de oficio por nulidad de pleno derecho
del expediente de apremio y del acuerdo de Junta de Gobierno Local de fecha 29/07/2019
por el que se adjudica al Ayuntamiento de Alcoy el inmueble sito en la C/ Poeta Joan Valls
n.º 4 1º 2ª de Alcoy, finca registral 7199/1DBIS.
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CUARTO.  Dar traslado del presente acuerdo al interesado para su conocimiento y a los
efectos oportunos.

7. 27603/2023 COMERÇ 
SOL·LICITUD PER PART DE L'ENTITAT “MERCAT ZONA NORD,S.L” DE L'INCREMENT
DE L'IPC A LES TARIFES PER LA PRESTACIÓ DEL SERVEI DEL MERCAT DE LA ZONA
NORD DES DE GENER DEL 2024.
Dada cuenta del expediente relativo a la propuesta de incremento del IPC desde enero de
2024 de las tarifas aplicadas a los vendedores del mercado de la Zona Norte por la empresa
concesionaria de la gestión de dicho mercado, Mercat Zona Nord, S.L.

El  Ayuntamiento  Pleno,  en  sesión  de  25/3/2013,  adoptó,  entre  otros,  los  acuerdos  de
aprobar el expediente de contratación, por procedimiento abierto, mediante concesión, para
adjudicar el contrato relativo a la Gestión del Servicio público del Mercado municipal de la
Zona Norte y disponer la apertura del procedimiento de adjudicación.

En  el  expediente  de  contratación  se  incluía  el  Pliego  de  Prescripciones  Técnicas  y  de
Cláusulas Administrativas Particulares que habrían de regir ésta.

Que en sesión Plenaria celebrada el día 24/06/2013, adoptó, entre otros, el  acuerdo de
adjudicar el contrato relativo a la Gestión del Servicio Público del mercado Municipal de la
Zona Norte de Alcoy (C.763-A), a la mercantil MERCAT ZONA NORD, S.L., con un canon
anual a favor del Ayuntamiento de 6.011,00 euros.

En la cláusula SEXTA del contrato se especifica así:
“Las tarifas y precios a percibir por el concesionario del contrato serán objeto de revisión
cuando se produzca el cumplimiento de los requisitos del Título III, Capítulo II del libro I del
TRLCSP, artículos 89 a 94, aplicando para ello como fórmula el incremento que experimente
el IPC sin que en ningún caso supere el 85% de variación experimentado, para lo cual el
concesionario  deberá  aportar  estudio  económico justificativo  de las  tarifas  a  aplicar,  las
cuales requerirán en todo caso la previa autorización del Ayuntamiento.

Que en sesión Plenaria celebrada el día 03 de julio de 2020 se estimó el incremento de las
tarifas desde enero de 2020 en un 2,8%, por lo que las mismas pasaron a ser:

Puestos por importe de 120,00€ a 123,36€
Puestos por importe de 165,00€ a 169,62€
Puestos por importe de 175,00€ a 179,90€
Puestos 52 y 53 por importe de 300,00€ a 308,40€
Puestos 54,55 y 56 por importe de 340,00€ a 349,52€
Puestos BAR por importe de 315,00€ a 323,82€

Que en sesión Plenaria celebrada el día 06 de mayo de 2022 se estimó el incremento de las
tarifas desde enero de 2022 en un 5,95%, por lo que las mismas pasaron a ser:

Puestos por importe de    123,36€  a 130,70€
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Puestos por importe de    169,62€  a 179,71€
Puestos por importe de    179,90€  a 190,60€
Puestos 52 y 53 por importe de   308,40€  a 326,75€
Puestos 54,55 y 56 por importe de 349,52€  a 370,32€
Puestos BAR por importe de      323,82€  a 343,09€

Que en sesión Plenaria celebrada el día 11 de abril de 2023 se estimó el incremento de las
tarifas desde enero de 2023 en un 5,01%, por lo que las mismas pasaron a ser:

Puestos por importe de 130,70 € a 137,24 €
Puestos por importe de 179,71 € a 188,71 €
Puestos por importe de 190,60 € a 200,15 €
Puesto 52 y 53 importe de 326,75 € a 343,12 €
Puestos 54, 55 y 56 importe 370,32 € a 388,87 €
Puesto bar importe 343,09 € a 360,27 €
Puesto almacen    30,00 € a   31,50 €

El órgano competente para la aprobación será el Pleno (art. 22.2.d de la Ley 7/1985, de 2 de
abril),  previo  el  dictamen  de  la  Comisión  Informativa  correspondiente,  adoptándose  el
acuerdo por mayoría simple de los miembros presentes. Esta atribución del Pleno no es
delegable (Artículo 22.4 de dicha Ley).

Dada cuenta del expediente de referencia así como los informes obrantes en el mismo.

A la vista de lo anterior, así como del dictamen favorable de la Comisión Informativa de
Gestión Estratégica, el Pleno de la Corporación, por unanimidad de sus asistentes, con los
votos a favor de los concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9),  POPULAR (8),
COMPROMÍS ALCOI (3), VOX ALCOY (3) y GUANYAR ALCOI (2), adopta los siguientes
acuerdos:

PRIMERO.  -   Aprobar la revisión de tarifas a partir de enero de 2024 en un 2,365%, por lo que
los precios de los puestos del Mercado de la Zona Norte  pasan a ser:

Puestos por importe de 137,24 € a 140,86 €
Puestos por importe de 188,71 € a 193,68 €
Puestos por importe de 200,15 € a 205,42 €
Puesto 52 y 53 importe de 343,12 € a 352,16 €
Puestos 54, 55 y 56 importe 388,87 € a 397,45 €
Puesto bar importe 360,27 € a 369,76 €
Puesto almacen    31,50 € a   32,33 €

SEGUNDO.- Dar traslado de este acuerdo al interesado. 

TERCERO.- Publicar  íntegramente   el  presente  acuerdo,  en  el  Boletín  Oficial  de  la
Provincia.

8. 25472/2023 I.G.S. 
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REVISIÓ  DE  LES  TARIFES,  INSTAT  PER  LA MERCANTIL  ADJUDICATÀRIA PER  A
L'EXERCICI DE 2024, DEL SERVEI DE PROVEÏMENT D'AIGUA POTABLE DEL MUNICIPI
D'ALCOI

En referencia al asunto epigrafiado, el Inspector General de Servicios ha emitido el
siguiente informe que seguidamente se transcribe y que sirve de motivación a los acuerdos
que en la parte dispositiva se dirán:

«El presente informe versa sobre la solicitud realizada por la empresa concesionaria
prevista en la prescripción 14 del  Pliego de prescripciones Técnicas del  contrato  de la
“Concesión de la Gestión indirecta del servicio público de abastecimiento de agua potable a
domicilio”, suscrito en fecha 20 de julio de 2000, relativa a la modificación de tarifas. Dicha
prescripción determina, como es el caso, que se podrá solicitar la revisión cuando exista un
“Aumento o disminución de los gastos de explotación, bien por alteración de los elementos
que lo integran las infraestructuras del servicio o por modificación del importe de las partidas
consideradas en el estudio de costes”.

El  cálculo  realizado  para  la  revisión  es  conforme  con  el  apartado  3-2  “Formula
Polinómica del Coste total de la Oferta” que presentó la empresa concesionaria en su oferta
según lo dispuesto en la prescripción 14 del Pliego de Prescripciones Técnicas relativa a las
tarifas.

De la aplicación de los coeficientes de la fórmula se obtiene un incremento para el
ejercicio de 2024 del 0,89 por 100.

El antedicho incremento (0,89 por 100 para el año 2024), añadido a los incrementos
anteriores no aplicados por razón, fundamentalmente, de la pandemia y sus consecuencias
económicas  (años  2020 a  2023),  han  determinado que dicho  porcentaje  acumulado no
aplicado sea del 14,64 por 100 para el año 2024. Este es el porcentaje que la concesionaria
propone para ajustar el servicio a los costes que tiene actualmente.

Dado que en  la  actualidad  el  contrato  se  encuentra  en  período  de  prórroga,  en
concreto la cuarta (de las 5 posibles) acordada por el Pleno del Ayuntamiento en su sesión
de 19 de julio de 2023, y con el fin de no crear en la recta final del contrato un desajuste
económico, se debe acceder a la aplicación del 14,64 por 100 para ajustar, como antes se
indicó, el servicio a los costes que tiene actualmente.

Por lo anterior, las tarifas cuyo aumento se informa, en aplicación de un porcentaje
de revisión del 14,64 por 100, sería el que sigue:

FACTURACIÓN TRIMESTRAL Tarifa vigente
(BOP 26-12-2018)

Tarifa propuesta
2024

1. Cuota Servicio €/trimestre €/trimestre

Calibre ≤ 15 mm 6,37 € 7,30 €

Calibre 20 mm 9,02 € 10,34 €
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Calibre 25 mm 14,92 € 17,10 €

Calibre 32 mm 19,53 € 22,39 €

Calibre 40 mm 26,73 € 30,64 €

Calibre 50 mm 36,14 € 41,43 €

Calibre ≥ 50 mm 59,44 € 68,14 €

2. Cuota de consumo general €/ m3 €/ m3

0-15 m3 0,3726 € 0,4271 €

15-45 m3 0,6436 € 0,7378 €

45-100 m3 1,1061 € 1,2680 €

> 100 m3 1,4788 € 1,6953 €

3. Concesión €/m3 €/m3

Según consumo y hasta límite concesión 0,3726 € 0,4271 €»

Consta en el expediente la solicitud de informe de fecha 9 de noviembre de 2023 a la
Comisión de Precios de la Comunidad Valenciana.

A la vista de lo anterior así como del dictamen favorable de la Comisión Informativa de
Patrimonio, Obras y Servicios, el Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor
de los concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9) y COMPROMÍS ALCOI (3), el voto
en contra de los concejales del grupo político GUANYAR ALCOI (2), y la abstención de los
concejales de los grupos políticos POPULAR (8) y VOX ALCOY (3), adopta los siguientes
acuerdos:

Primero: Aprobar  la  revisión  de  tarifas  del  servicio  de  abastecimiento  de  agua
potable de Alcoy en las siguientes cantidades:

FACTURACIÓN TRIMESTRAL Tarifa vigente
(BOP 26-12-

2018)

Tarifa propuesta
2024

1. Cuota Servicio €/trimestre €/trimestre

Calibre ≤ 15 mm 6,37 € 7,30 €

Calibre 20 mm 9,02 € 10,34 €

Calibre 25 mm 14,92 € 17,10 €

Calibre 32 mm 19,53 € 22,39 €

Calibre 40 mm 26,73 € 30,64 €

Calibre 50 mm 36,14 € 41,43 €

Calibre ≥ 50 mm 59,44 € 68,14 €

2. Cuota de consumo general €/ m3 €/ m3
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0-15 m3 0,3726 € 0,4271 €

15-45 m3 0,6436 € 0,7378 €

45-100 m3 1,1061 € 1,2680 €

> 100 m3 1,4788 € 1,6953 €

3. Concesión €/m3 €/m3

Según consumo y hasta límite concesión 0,3726 € 0,4271 €

Segundo: La eficacia de la presente propuesta y sus acuerdos queda supeditada a
la  aplicación definitiva  y  entrada en vigor  de la  Ordenanza reguladora  de la  prestación
patrimonial por el suministro de agua potable y a la emisión de informe favorable por la
Comisión de Precios de la Comunidad Valenciana.

Tercero: Notificar la presente resolución al adjudicatario del contrato.

Cuarto: Comunicar el presente acuerdo al departamento de Contratación.

Quinto: Comunicar el presente acuerdo al departamento de Tributos a los efectos de
la modificación de la Ordenanza de prestación patrimonial de carácter público de naturaleza
no tributaria del servicio de suministro de agua potable.

9. 33127/2023 UNITAT ADMINISTRATIVA DE TRIBUTS 
MODIFICACIÓ  DE  LA  PRESTACIÓ  PATRIMONIAL  DE  CARÀCTER  PÚBLIC  DE
NATURALESA  NO  TRIBUTÀRIA  DEL  SERVEI  DE  SUBMINISTRAMENT  D’AIGUA
POTABLE A DOMICILI 

Vista la documentación obrante en el expediente de referencia sobre la modificación
de la  Prestación Patrimonial de carácter público de naturaleza no tributaria del servicio de
suministro de agua potable a domicilio.

Al amparo de los artículos 49, 65.2 y 70.2 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora
de las Bases de Régimen Local.

Visto el dictamen favorable de la Comisión Informativa de Patrimonio, Obras y Servicios, el
Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor de los concejales de los grupos
políticos SOCIALISTA (9) y COMPROMÍS ALCOI (3), el voto en contra de los concejales del
grupo  político  GUANYAR  ALCOI  (2),  y  la  abstención  de  los  concejales  de  los  grupos
políticos POPULAR (8) y VOX ALCOY (3), adopta los siguientes acuerdos:

Único.-  Modificación del  artículo  6 y  la  Disposición Final  de la  Ordenanza,  que quedan
redactados en los siguientes términos:

“TARIFAS

Artículo 6.-

Para la aplicación y liquidación de esta Tasa se utilizarán las siguientes Tarifas de
carácter trimestral, con exclusión del I.V.A.: 
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1.- Cuota de servicio:

TARIFA CUOTA SERVICIO

CALIBRE CONTADOR €/ trimestre

Calibre 13-15 mm. 7,30 €

Calibre 20 mm. 10,34 €

Calibre 25 mm. 17,10 €

Calibre 30 mm. 22,39 €

Calibre 40 mm 30,64 €

Calibre 50 mm. 41,43 €

Calibre > 50 mm. 68,14 €

Vendrán obligados al pago de la cuota de servicio todas las viviendas y locales, con
independencia de que tengan contador propio o comunitario y de que exista o no concesión.

2.- Cuota de consumo:

TARIFA CUOTA CONSUMO

BLOQUES DE CONSUMO €/ m³ trimestre

0 – 15 m³ 0,4271 €

15 – 45 m³ 0,7378 €

45 – 100 m³ 1,2680 €

> 100 m³ 1,6953 €

3.- Concesión

TARIFA CONCESIÓN

Según consumo y hasta limite
concesión

0,4271 €

DISPOSICIÓN FINAL

La  presente  ordenanza  ha  sido  aprobada  provisionalmente  por  el  Ayuntamiento
Pleno en sesión de fecha 2  de febrero  de 2024 y  entrará  en vigor  una vez  haya sido
publicada en el Boletín Oficial de la Provincia y se mantendrá vigente hasta su modificación
o derogación.”La eficacia de la presente ordenanza queda supeditada a la aprobación de la
Tarifa del artículo 6 por parte de la Comisión de Precios de la Generalitat Valenciana.”

10. 626/2020 U. DE GESTIÓ (SERVEIS SOCIALS) 
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PRÒRROGA DE LA VIGÈNCIA DEL «I PLA D’IGUALTAT INTERN DE LA PLANTILLA DE
L'AJUNTAMENT D’ALCOI 2.020-2.024».
La igualtat com a valor jurídic superior i dret essencial de totes les persones i imprescindible
de tota societat democràtica que es pree, ha de protegir-se i garantir-se per part dels Poders
Públics,  desenvolupant  polítiques  de  promoció  de  la  igualtat,  exercint  el  paper
exemplaritzant  que té  tota  administració  pública  envers  la  ciutadania.  Atenent  d'aquesta
manera,  al  que s'estableix  en el l’article  9.2  de la  Constitució  Espanyola  i  l’article  2  de
l'Estatut d’Autonomia de la Comunitat Valenciana per a la instauració efectiva de la igualtat
de la ciutadania i l'eliminació d'obstacles que constituïsquen un impediment.

Al seu torn,  “La Llei orgànica 3/2017, de 22 de març, per a la Igualtat efectiva de dones i
homes”  estableix en el seu  article 15 «Transversalitat del principi d'igualtat de tracte entre
dones  i  homes»,  l'obligació  de  les  administracions  públiques  d'integrar  activament  i  de
manera transversal la igualtat de tracte i d'oportunitats en aquelles accions i disposicions
normatives que executen dins de les seues competències. 

Un dels principals instruments de les administracions públiques per a tal fi  són els plans
d'igualtat entre dones i homes, ja que materialitzen les polítiques dels Poders Públics en la
matèria, concretant-les en accions a executar.

L’atribució de competència la trobem tant en la “Llei Reguladora de Bases de Règim Local,
7/1.985, de 2 d’abril”, modificada per la “Llei 27/2.013, de 27 de desembre de Racionalització
i  Sostenibilitat  de  l’Administració  Local”,  com en  la  “Llei  8/2.010,  de  23  de  juny,  de  la
Generalitat, de Règim Local de la Comunitat Valenciana” on enumera, entre altres, com a
competència pròpia dels Ajuntaments les «actuacions en la promoció de la igualtat entre
hòmens  i  dones,  així  com  contra  la  violència  de  gènere  i  promoció  de  polítiques  que
permeten avançar en la igualtat efectiva d’hòmens i dones».

I seguint les disposicions del “Reial Decret Legislatiu 5/2015, de 30 d'octubre, mitjançant el
qual s'aprova el text refós de la Llei de l'Estatut Bàsic de l’Empleat Públic”, estableix en la
disposició  addicional  sèptima que:  “Les  administracions  públiques  estan  obligades  a
respectar  la  igualtat  de  tracte  i  d'oportunitats  en  l'àmbit  laboral,  i  amb aquesta  finalitat,
hauran d'adoptar mesures dirigides a evitar qualsevol tipus de discriminació laboral entre
dones  i  homes.  Sense  perjudici  d'allò  disposat  en  l'apartat  anterior,  les  administracions
públiques hauran d'elaborar i aplicar un pla d'igualtat a desenvolupar en el conveni col·lectiu
o  acord  de  condicions  de  treball  del  personal  funcionari  que  continue  aplicable  en  els
terminis previstos en aquest”. 

I  de la  “Llei  10/2010 de 9 de juliol,  de la Generalitat,  d'Ordenació i  Gestió de la Funció
Pública  Valenciana”,  que  estableix  en  la  disposició  addicional  onzena,  que  “les
administracions públiques elaboraran i aprovaran plans d'igualtat de gènere que contindran
un  conjunt  de  mesures  que  possibiliten  l'eliminació  dels  obstacles  que  impedeixen  o
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dificulten la igualtat real d'oportunitats entre dones i homes en l'accés a l'ocupació i en el seu
desenvolupament professional".

I fent-es ressò d’aquestes disposicions es va constituir una Comissió Permanent d’Igualtat
per a l’elaboració del  “I  Pla d'Igualtat  Intern de la Plantilla de l'Ajuntament d'Alcoi”  entre
treballadores i treballadors d’aquest Ajuntament. Estant representada en aquesta Comissió,
de manera paritària, representants de treballadores i treballadors de l’administració i de la
corporació municipal, així com representants dels diferents departaments de l'Ajuntament
d’Alcoi.

El  27 de juliol  de 2018 en sessió ordinària  el  Ple va adoptar  per  unanimitat  l'acord del
compromís  de  l'elaboració  i  implantació  del  “I  Pla  d'Igualtat  Intern  de  la  Plantilla  de
l'Ajuntament d'Alcoi” (2020-2024), aprovant-se aquest en la sessió ordinària realitzada pel
Ple, el dia 7 de febrer de 2020 i sent la seua vigència de quatre anys.

L'elaboració i  desenvolupament del «I Pla d'Igualtat Intern de la Plantilla de l'Ajuntament
d'Alcoi» permet introduir i garantir de manera transversal la perspectiva de gènere i la cultura
d'igualtat a l'Ajuntament d'Alcoi, tant a nivell tècnic com polític, donant d'aquesta manera
compliment als mandats normatius relatius a la instauració efectiva de la igualtat entre dones
i homes. 

El Pla és un document programàtic que recull uns objectius a aconseguir i sistematitza una
sèrie de mesures transversals a desenvolupar, amb l'objectiu de fer efectiu la igualtat de
tracte i d'oportunitats entre els treballadors i treballadores d'aquest Ajuntament. Sent un total
de  13  objectius  generals,  28  objectius  específics  i  66  accions  repartides  al  llarg  de  la
vigència  del  Pla.  Durant  els  quatre  anys  de  vigència  del  «I  Pla  d'Igualtat  Intern  de
l'Ajuntament d'Alcoi», que abasta el període del 7 de febrer de 2020 al 7 de febrer de 2024,
s'han executat diferents accions contingudes en aquest document, encara que no la seua
totalitat. 

Per a conéixer els resultats obtinguts a partir de la implementació del Pla es requereix dur a
terme una avaluació, la qual guiarà els objectius a aconseguir amb l'elaboració del “II Pla
d’Igualtat Intern de treballadores i treballadors de l’Ajuntament d’Alcoi”. Aquesta avaluació
final ha d'efectuar-se en finalitzar la vigència del Pla perquè ens proporcione la informació i
dades necessàries per elaborar un de nou.

D'altra banda, assenyalar que l'inici del període de vigència de l'I Pla va coincidir amb l'inici
de la pandèmia per COVID que va romandre durant l'anualitat 2020 i 2021, la qual cosa va
comportar una interrupció de l'activitat normal de l'Ajuntament, tant en les tasques a exercir
pels treballadors i les treballadores com dels terminis de tramitació dels procediments de les
entitats del sector públic. Aquesta situació va ocasionar la impossibilitat de compliment del
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cronograma previst d'implantació de les mesures del «I Pla d'Igualtat Intern de l'Ajuntament
d'Alcoi», fent inviable actuar en aquesta matèria.

Sobre aquest assumpte es van publicar diversos Reials Decrets, a saber: En data 14 de
març de 2020, es publica el “Reial decret 463/2020 pel qual es declara l'estat d'alarma per a
la gestió de la situació de crisi sanitària ocasionada pel COVID-19”, establint-se, en l'apartat
primer de la seua disposició addicional tercera, la suspensió dels termes i la interrupció dels
terminis per a la tramitació dels procediments de les entitats del sector públic.

En data 22 de maig de 2020, es publica el “Reial decret 537/2020 pel qual es prorroga l'estat
d'alarma declarat  pel  Reial  decret  463/2020,  de 14 de març,  pel  qual  es declara l'estat
d'alarma per  a  la  gestió  de la  situació  de crisi  sanitària  ocasionada pel  COVID-19”.  En
l'article 9 de la norma citada, relatiu als terminis administratius suspesos en virtut del “Reial
Decret 463/2020”, s'estableix que amb efectes des de l'1 de juny de 2020, el còmput dels
terminis administratius que hagueren sigut suspesos es reprendrà, o es reiniciarà, si així
s'haguera previst  en una norma amb rang de llei  aprovada durant  la vigència de l'estat
d'alarma i les seues pròrrogues”.

Igualment,  en data 26 de maig de 2020, es dicta el  “Reial  Decret Llei  19/2020 pel qual
s'adopten mesures complementàries en matèria agrària, científica, econòmica, d'ocupació i
Seguretat Social i tributàries per a pal·liar els efectes del COVID-19”, en la seua disposició
derogatòria única.

Per tot l'anteriorment referit, considerant que aquest Pla ténia una duració de 4 anys, que
s’ha de procedir a la seua avaluació i seguidament iniciar l'elaboració del “II Pla d'Igualtat
Intern de la Plantilla de l'Ajuntament d'Alcoi», que tot això requereix un temps durant el qual
poder complir amb el procediment requerit, que l'Ajuntament no pot quedar-se sense un Pla
d'Igualtat Intern de la Plantilla vigent, exigit  per la normativa i  sobre la base del qual es
permet a l'Ajuntament accedir a diferents subvencions,

Vist l’informe de la Cap del Departament de Serveis Socials i de la Tècnica d’Igualtat.
Vist l’informe jurídic,

Vist el dictamen favorable de la Comissió Informativa de Polítiques Inclusives, el Ple de la
Corporació, per majoria, amb els vots a favor dels regidors dels grups polítics SOCIALISTA
(9), POPULAR (8), COMPROMÍS ALCOI (3) i GUANYAR ALCOI (2), i el vot en contra dels
regidors del grup polític VOX ALCOI (3), adopta el següent acord:

Primer.- Aprovar la pròrroga del “I Pla d’Igualtat intern de la plantilla de l’Ajuntament d’Alcoi
fins al 31 de desembre de 2024.

Sr. Cerradelo:
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Bon dia. Moltes gràcies. Bé, voldria fer un petit comentari sobre per què portem aquesta
pròrroga al plenari. Bé, com vostés saben, el primer Pla d’Igualtat Intern de l’Ajuntament
d’Alcoi es va aprovar el 7 de febrer de 2020 i acaba aquest 7 de febrer del 2024. Bé, en el
mateix Pla d’Igualtat  es parla que quan s’acabe aquest  pla és quan s’haurà de fer  una
avaluació per a completar-lo en el pròxim Pla d’Igualtat. La ciutat no pot quedar-se sense un
Pla d’Igualtat vigent i, per això, demanem aquesta pròrroga d’un any per a fer l’avaluació i
per a realitzar la confecció del pròxim Pla d’Igualtat, el segon Pla d’Igualtat. I, bé, simplement
volia comentar-los aquesta pròrroga, per què es demana i per què va a fer-se i vull agrair la
votació.

11. 37398/2022 ESPORTS 
APROVACIÓ DE LA MODIFICACIÓ DE L’ORDENANÇA MUNICIPAL REGULADORA DE
LA CONCESSIÓ DE SUBVENCIONS A L’AJUNTAMENT D’ALCOI
La vigente OMRCSAA, en su art. 3.2 establece la obligatoriedad de las personas físicas
interesadas  en  optar  a  las  convocatorias  a  figurar  inscritas  en  el  padrón  municipal  de
habitantes de Alcoy.
Dicha obligatoriedad impide que, en el caso de las subvenciones dirigidas a deportistas,
entre otros casos, interesados que por su nivel deportivo deban residir en localidades en las
que se enclave Centros de Alto Rendimiento, estén fichados por clubes o centros de alto
nivel o en residencias federativas o especializadas, a fin de alcanzar nivel deportivo o nivel
local que de otra forma resulta imposible.

Vistos los informes que obran en el expediente,

Es de interés de la Concejalía de Deportes incluir una excepción en el articulado de la OM
antes referida, a fin de que estos deportistas puedan optar a las ayudas que ofrece este
Ayuntamiento en concepto de becas, subvenciones u otra figura similar que se cree en el
futuro, por lo que se propone la modificación de dicho artículo en los siguientes términos:

“Podrán obtener la condición de beneficiario las personas o Entidades que se encuentren en
la situación que fundamenta la  concesión de la  subvención o en las que concurran las
circunstancias previstas en las bases y en la convocatoria. Las Entidades deben tener su
sede social  o implantación en el  municipio de Alcoy con la organización suficiente para
desarrollar sus actividades. Las personas físicas deberán estar empadronados/as en Alcoy,
salvo que justifiquen que residen próximos a Centros de Alto Rendimiento, Clubs de Alto
Nivel,  Residencias  federativas  de  su  modalidad  deportiva  u  otros  casos  de  análoga
categoría. Para justificar esta situación, se deberá presentar en la misma solicitud para la
concesión de la subvención los siguientes documentos:

 Certificado emitido por la Secretaría o la Presidencia de las entidades mencionadas
anteriormente, de la cual el/la deportista forma parte, en la que se indique claramente
que dicho/a deportista forma parte, está inscrito/a o es socio/a de dicha entidad, y
que desarrolla su actividad en la misma. En dicho certificado deberá aparecer los
principales datos descriptivos de la entidad (nombre, CIF, domicilio, etc.)

 Volante de empadronamiento del municipio en el que reside el/la deportista.

Quedará suficientemente justificada esta excepción para obtener la condición de beneficiario
de una subvención por parte de este Ayuntamiento si presentan los documentos citados
anteriormente, y si la distancia entre el municipio en el que se encuentra empadronado/a y la
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entidad en la que realiza su actividad deportiva no se encuentran a más de 50 kilómetros de
distancia entre ellas.”

A la vista de lo anterior así como del dictamen favorable de la Comisión Informativa de
Servicios a las Personas, el Pleno de la Corporación, por unanimidad de sus asistentes, con
los votos a favor de los concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9), POPULAR (8),
COMPROMÍS ALCOI (3), VOX ALCOY (2) y GUANYAR ALCOI (2), adopta los siguientes
acuerdos:

Primero.- Aprobar  la  modificación  del  texto  del  art.  3.2  de  la  Ordenanza  Municipal
Reguladora de la Concesión de Subvenciones al Ayuntamiento de Alcoy en los siguientes
términos:
“Podrán obtener la condición de beneficiario las personas o Entidades que se encuentren en
la situación que fundamenta la  concesión de la  subvención o en las que concurran las
circunstancias previstas en las bases y en la convocatoria. Las Entidades deben tener su
sede social  o implantación en el  municipio de Alcoy con la organización suficiente para
desarrollar sus actividades. Las personas físicas deberán estar empadronados/as en Alcoy,
salvo que justifiquen que residen próximos a Centros de Alto Rendimiento, Clubs de Alto
Nivel,  Residencias  federativas  de  su  modalidad  deportiva  u  otros  casos  de  análoga
categoría. Para justificar esta situación, se deberá presentar en la misma solicitud para la
concesión de la subvención los siguientes documentos:

 Certificado emitido por la Secretaría o la Presidencia de las entidades mencionadas
anteriormente, de la cual el/la deportista forma parte, en la que se indique claramente
que dicho deportista forma parte, está inscrito/a o es socio/a de dicha entidad, y que
desarrolla  su  actividad  en  la  misma.  En  dicho  certificado  deberá  aparecer  los
principales datos descriptivos de la entidad (nombre, CIF, domicilio, etc.)

 Volante de empadronamiento del municipio en el que reside el/la deportista.

Quedará suficientemente justificada esta excepción para obtener la condición de beneficiario
de una subvención por parte de este Ayuntamiento si presentan los documentos citados
anteriormente, y si la distancia entre el municipio en el que se encuentra empadronado/a y la
entidad en la que realiza su actividad deportiva no se encuentran a más de 50 kilómetros de
distancia entre ellas.”

Segundo.- Publicar este Acuerdo

Sra. Secretaria:
El punto: “INICIO DEL EXPEDIENTE DE SUSPENSIÓN DEL CONTRATO DE GESTIÓN
DEL SERVICIO PÚBLICO DE REDACCIÓN DE PROYECTO TÉCNICO Y EJECUCIÓN DE
LA OBRA DE CONSTRUCCIÓN Y POSTERIOR EXPLOTACIÓN DE APARCAMIENTO
SUBTERRÁNEO DE ROTACIÓN PARA VEHÍCULOS AUTOMÓVILES EN EL ÁREA DE LA
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN DE ALCOY”, no ha sido dictaminado previamente y habrá
que ratificar la inclusión por razón de  urgencia: 

Sr. Alcalde:
Votem primerament la inclusió, correcte. Votem primerament la inclusió en l’ordre del dia. La
urgència està motivada per l’inici de les obres; per tant, votem.
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Seguidamente, se somete a votación la inclusión en el orden del día, por razón de urgencia,
del punto “INICIO DEL EXPEDIENTE DE SUSPENSIÓN DEL CONTRATO DE GESTIÓN
DEL SERVICIO PÚBLICO DE REDACCIÓN DE PROYECTO TÉCNICO Y EJECUCIÓN DE
LA OBRA DE CONSTRUCCIÓN Y POSTERIOR EXPLOTACIÓN DE APARCAMIENTO
SUBTERRÁNEO DE ROTACIÓN PARA VEHÍCULOS AUTOMÓVILES EN EL ÁREA DE LA
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN DE ALCOY.“

El Pleno de la Corporación, por unanimidad de sus asistentes, con los votos a favor de los
concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9), PARTIDO POPULAR (8), COMPROMÍS
ALCOI (3), VOX ALCOY (3) y GUANYAR ALCOI (2), aprueba su inclusión en el orden del
día, por razón de urgencia.

12. 1953/2024 CONTRACTACIÓ 
INICIO  DEL  EXPEDIENTE  DE  SUSPENSIÓN  DEL  CONTRATO  DE  GESTIÓN  DEL
SERVICIO PÚBLICO DE REDACCIÓN DE PROYECTO TÉCNICO Y EJECUCIÓN DE LA
OBRA  DE  CONSTRUCCIÓN  Y  POSTERIOR  EXPLOTACIÓN  DE  APARCAMIENTO
SUBTERRÁNEO DE ROTACIÓN PARA VEHÍCULOS AUTOMÓVILES EN EL ÁREA DE LA
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN DE ALCOY.
PRIMERO.- Que, por acuerdo del Pleno del Ayuntamiento de Alcoy de fecha 25 de mayo de
2001, se acordó adjudicar el contrato de gestión del servicio público de REDACCIÓN DE
PROYECTO TÉCNICO Y EJECUCIÓN DE LA OBRA DE CONSTRUCCIÓN Y POSTERIOR
EXPLOTACIÓN DE APARCAMIENTO SUBTERRÁNEO DE ROTACIÓN PARA VEHÍCULOS
AUTOMÓVILES EN EL ÁREA DE LA PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN DE ALCOY a la Unión
Temporal  de  Empresas  ENRIQUE ORTIZ  E  HIJOS,  CONTRATISTA DE OBRAS,  S.A.  -
AUTOBUSES PLAYA DE SAN JUAN,  S.A.,   UNIÓN TEMPORAL DE EMPRESAS,  LEY
18/1982, DE 26 DE MAYO (en adelante, U.T.E LA ROSALEDA)., contrato que fue firmado el
21 de septiembre de 2001

SEGUNDO.-  Que,  en  ejecución  de  la  Sentencia  firme  nº1504/05  de  la  Sala  de  lo
Contencioso-Administrativo,  Sección  Tercera,  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  de  la
Comunidad Valenciana, el Ayuntamiento de Alcoi debe iniciar las obras de REFORMA DEL
EDIFICIO DE APARCAMIENTOS SUBTERRÁNEOS Y REPOSICIÓN DE ZONA  VERDE
EN  SU  CUBIERTA  EN  LA  PLAZA  DE  LA CONSTITUCIÓN.

Que en desarrollo y a fin de ejecutar la citada sentencia se dictaron diversas diligencias de
ordenación, culminando todo el procedimiento con la licitación y posterior adjudicación el
pasado 13 de noviembre 2023, resolución de Alcaldía número 6100/2023 , del  contrato
relativo a las OBRAS DE REFORMA EN PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN (LA ROSALEDA)
PARA CUMPLIMIENTO  DE  SENTENCIA DEL TSJCV  C.1439  a  la  mercantil  U.T.E.  LA
ROSALEDA, habiéndose formalizado el oportuno contrato de ejecución de obra el pasado 1
de diciembre de 2023. 

TERCERO.- Que, dado que su concesión administrativa se encuentra afectada en la zona
de la citada obra que esta Administración local debe ejecutar en cumplimiento de la referida
Sentencia  firme,  procede  la  suspensión  del  contrato  de  gestión  consistente  en  la
REDACCIÓN  DE  PROYECTO  TÉCNICO  Y  EJECUCIÓN  DE  LA  OBRA  DE
CONSTRUCCIÓN Y POSTERIOR EXPLOTACIÓN DE APARCAMIENTO SUBTERRÁNEO
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DE ROTACIÓN PARA VEHÍCULOS AUTOMÓVILES EN EL ÁREA DE LA PLAZA DE LA
CONSTITUCIÓN DE ALCOY con efectos desde el 1 de marzo de 2024 a las 00:00 horas,
por un plazo de 8 meses en lo que se refiere a la parte gestionada por dicho contrato, según
figura en el proyecto aprobado. 

CUARTO.- Que en fecha 19 de diciembre próximo pasado se notificó a la concesionaria el
cese de su actividad en el parking por un período de aproximado de 8 meses y con efectos
del 1 de marzo de 2024, todo ello en cumplimiento de la sentencia indicada anteriormente.

QUINTO.- Por la empresa concesionaria se ha presentado escrito en forma de alegaciones
en las que cuestionan el procedimiento de comunicación de suspensión utilizado, falta de
información para el cese de actividad, y, por último, consecuencias del cierre de actividad.

Visto el informe jurídico favorable emitido en fecha 26/01/2024

A los anteriores hechos son de aplicación los siguientes fundamentos:

I.- La Administración tiene la prerrogativa de suspender el contrato durante su ejecución, de
conformidad con lo dispuesto en el artículo 102.1 del Real Decreto Legislativo 2/2002, de 16
de  junio,  por  el  que  se  aprueba  el  texto  refundido  de  la  Ley  de  Contratos  de  las
Administraciones  Públicas  (TRLCAP)  texto  vigente  en  la  fecha  de  tramitación  del
expediente,   quedando  acreditado  en  el  presente  supuesto  la  justificación  de  dicha
suspensión  que viene dada precisamente por el cumplimiento de una resolución judicial
firme. 

 II.- La suspensión del contrato, según artículo 102.2 citado, produce los siguientes efectos: 

Derecho  a  que  se  le  abone  por  al  administración  los  daños  y  perjuicios  efectivamente
sufridos por éste. Daños y perjuicios que deben ser valorados en un momento procedimental
posterior.

III.- En cuanto al procedimiento, y a falta de uno específico, sería el siguiente:

- Acuerdo del órgano de contratación de incoación del expediente de suspensión.

- Audiencia  al  contratista  por  plazo  de  quince  días  hábiles,  con  motivo  de  la

prerrogativa de suspender la ejecución del contrato.

- Informe sobre las alegaciones emitidas.

- Resolución del órgano de contratación y, en su caso, formalización del Acta. 

IV.- Que el órgano de contratación competente es el pleno de la corporación.

El Pleno de la Corporación, por unanimidad de sus asistentes, con los votos a favor de los
concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9), POPULAR (8), COMPROMÍS ALCOI
(3), VOX ALCOY (3) y GUANYAR ALCOI (2), adopta los siguientes acuerdos:
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PRIMERO. Iniciar el correspondiente expediente de suspensión de la ejecución del

contrato  gestión  del  servicio  público  de  REDACCIÓN  DE  PROYECTO  TÉCNICO  Y

EJECUCIÓN  DE  LA  OBRA  DE  CONSTRUCCIÓN  Y  POSTERIOR  EXPLOTACIÓN  DE

APARCAMIENTO SUBTERRÁNEO DE ROTACIÓN PARA VEHÍCULOS AUTOMÓVILES

EN EL ÁREA DE LA PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN DE ALCOY. 

SEGUNDO.-  Dar  audiencia  a  la  U.T.E  LA ROSALEDA contratista  por  plazo  de

QUINCE DÍAS HÁBILES a fin de que presente las alegaciones y observaciones que estime

pertinentes.

TERCERO.- Notificar el presente acuerdo al interesado, haciéndole saber que frente

al  presente acto no cabe interponer recurso alguno por ser un mero acto de trámite no

cualificado. 

CUARTO.- Dar cuenta en la próxima comisión informativa a celebrar del presente 
acuerdo

13. 824/2024 SECRETARIA GENERAL 
DONAR COMPTE DE LES RESOLUCIONS DE L’ALCALDIA DES DE LA NÚMERO 1
FINS A LA NÚMERO 282 DEL PERÍODE 2024
De  conformidad  con  el  artículo  71  del  vigente  Reglamento  Orgánico  Municipal  del
Ayuntamiento de Alcoy,  se da cuenta a  la  Corporación de todas las  resoluciones de la
Alcaldía adoptadas durante las siguientes fechas:

 Del 3 de enero de 2024, núm. 1, al 23 de enero de 2024, núm. 282

El Pleno de la Corporación queda enterado.

14. 1935/2024 GRUP MUNICIPAL COMPROMÍS ALCOI 
MOCIÓ  CONJUNTA GRUPS  MUNICIPALS  SOCIALISTA-COMPROMÍS  ALCOI:  PER  A
DECLARAR L’ANY 2024 COM A ANY ESTELLÉS A ALCOI 
Els grups polítics SOCIALISTA i COMPROMÍS ALCOI presenten la moció conjunta següent:

“EXPOSICIÓ DE MOTIUS

El 4 de setembre de 1924 a Burjassot va nàixer Vicent Andrés Estellés. Va ser un dels
poetes, escriptors i periodistes valencians més destacats del segle XX. L’àmplia producció

Document firmat electrònicament (RD 1671/2009). L’autenticitat d’aquest document pot ser comprovada per mitjà del CSV:
15250123744314240075 en https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion
Plaça d’Espanya, 1 – Tel. 965 53 71 00 – Fax 965 53 71 61 –  e-mail ajualcoi@alcoi.org – web http://www.alcoi.org

https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion


Ajuntament d’Alcoi

d’Estellés ha fet que molts el consideren el poeta valencià més rellevant des de l’època
d’Ausiàs March. Al  llarg de la seua trajectòria va rebre nombrosos premis com el  premi
d’Honor de les lletres Valencianes en 1984, el Premi 9 d’Octubre en 1990 o la medalla d’or al
mèrit de les Belles Arts del Ministeri de Cultura a títol pòstum. Va morir a València, el 27 de
març de 1993, deixant una abundant obra inèdita. 

Dels seus llibres de poesia, destaca Les pedres de l'àmfora, que va rebre els premis Lletra
d'Or (1974) i Crítica Serra d'Or (1975) o d’altres com la novel·la El coixinet o Quadern de
Bonaire. Són remarcables també dos poemaris que descriuen el País Valencià: Llibre de
meravelles i Mural del País Valencià. 

El ric llegat literari d’Estellés ha sigut reconegut també per part de la societat valenciana que,
des de fa anys, es tradueix en la celebració de la Nit Estellés o el Sopar Estellés en molts
dels nostres pobles i les nostres comarques on la gent s’ajunta a recitar i escoltar la seua
poesia. És important destacar, a més, el treball que realitzen les entitats cíviques i culturals
que no han deixat que l’obra d’Estellés caiguera en l’oblit durant tots estos anys. 

També des  d’altres  disciplines  artístiques  i  culturals  s’ha  volgut  reconéixer  la  producció
literària del “poeta del poble”. Els seus versos s’han convertit ara en peces combatives i
universals  que  molts  artistes  com  Ovidi  Montllor,  Maria  Arnal,  Xavi  Sarrià,  Tesa,  Pau
Alabajos,  Maria  del  Mar  Bonet  o  Borja  Penalba,  entre  altres,  han  homenatjat  posant-li
melodia.

Recordar  i  commemorar  els  nostres  il·lustres  escriptors  no  és  sols  un  acte  de  justícia
històrica i  cultural,  sinó que també és una manera efectiva de dinamitzar  les  industries
culturals, fomentar la lectura i la literatura en valencià. Així es va fer des de la Conselleria de
Cultura fins al final de la passada legislatura amb diferents mesures de record als nostres
autors. L’ample ventall d’activitats culturals organitzades per a celebrar l’Any Fuster en 2022
o la creació d’Aules Didàctiques per a figures essencials com Enric Valor o Didín Puig, són
sols alguns exemples.

L’obra  de  Vicent  Andrés  Estellés  no  es  mereix  menys  i  per  això  cal  que  totes  les
administracions valencianes destinen recursos i mitjans per a celebrar aquesta efemèride. 

És per tot l’anterior que el Grup Compromís proposa al Ple de l’Ajuntament d’Alcoi l’adopció
dels següents

 
PUNTS D’ACORD:

1.  Declarar  l’any  2024  com  a  any  Estellés  amb  motiu  del  centenari  del  naixement  de
l’escriptor.
2. Impulsar des de l’Àrea de Cultura i la Unitat de Normalització Lingüística una agenda
d’activitats  dirigides  a  reivindicar  i  promocionar  la  figura  d’Estellés,  coordinada  amb les
entitats que treballen per la seua memòria.
3. Crear i facilitar als municipis valencians recursos didàctics i educatius per al coneixement
de l’obra d’Estellés en centres educatius i biblioteques municipals.
4. Instar al Consell de la Generalitat a declarar l’any Estellés i a organitzar i coordinar un
cicle d’activitats on participen totes les institucions i entitats implicades.”
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Sra. Guillem:
Gràcies, Sr. Alcalde. Bon dia a totes i a tots els que estem ací i els que ens senten des de
casa. Bé, passaré directament a llegir els punts d’acord.

La Sra. Guillem, portaveu del grup municipal COMPROMÍS ALCOI, llig els punts d’acord de
la moció conjunta.

Durant la lectura dels punts d'acord d'aquesta moció conjunta, s'absenta de la sessió la Sra.
Interventora de Fons, Nuria Aparicio Galbis.

Sr. Rodríguez:
Bon dia a totes i a tots, els presents i els que ens segueixen per les xarxes. Evidentment,
Guanyar Alcoi està a favor de la proposta, no podria ser d’una altra manera. Entenem que
cal recordar i homenatjar el poeta valencià, de Burjassot, que va portar la veu del poble
valencià a quotes molt  altes en la literatura i  en la seua poesia.  No pot ser d’una altra
manera,  perquè  som  defensors,  precisament,  de  la  dignificació  de  la  nostra  llengua  i
d’exposar els treballs que ha fet el poeta per a la seua major difusió en el conjunt del poble
valencià. S’ha fet així en diferents pobles, a Ontinyent, a Paterna, en molts pobles del País
Valencià  s’ha  declarat  l’any  2024,  en  el  centenari  del  seu  naixement,  l’Any  Estelles,  i
l’Ajuntament d’Alcoi ha d’estar a l’altura també per a poder-ho fer a la nostra ciutat.  Cal
demanar-ho també a la Conselleria corresponent, perquè açò és un llegat de tot el poble
valencià, de tot el País Valencià i, per tant, nosaltres hi estem completament d’acord. L’únic
és que en la declaració d’acord, simplement, perquè s’ho pugueu anotar: «Declarar l’any
2024 com a Any Estellés», s’entén que a la ciutat d’Alcoi, no sabem encara si la Generalitat
ho proclamarà en l'àmbit de la Generalitat. Per tant, això que quede clar i constant en la
moció. Com també hauria de ser, en el segon punt, quan parla d’impulsar des de l’Àrea de
Cultura i la Unitat de Normalització Lingüística, una agenda d’activitats dirigides a reivindicar
i promocionar la figura d’Estelles. Entenem que això, clar, és deure del govern i que estarà
fent-se ja una programació que esperem que serà extensa i que ocuparà tot l’any. L’únic que
és coordine amb les entitats que treballen per la seua memòria. Jo entenc que és més
extensiu, que és per a totes aquelles entitats culturals i gent que està a favor de la promoció
del valencià i del conjunt dels seus escriptors, d’acord? I, després, instar tant la Generalitat
com les diputacions provincials que creen i faciliten als municipis valencians els recursos
didàctics, perquè tal com està redactada en la moció, pareix que siguem nosaltres els que
hàgem de fer aquests recursos didàctics per al conjunt d’ajuntaments del País Valencià.
Simplement,  aquests  dos  aclariments  o  tres  aclariments  que  us  puc  passar  per  escrit.
Nosaltres,  doncs,  evidentment,  volem celebrar,  i  tenim  moltes  ganes  de  celebrar,  l’Any
Estelles a la nostra ciutat que, a més, té un Estellés propi que és Joan Valls i Jordà, que
també mereix tot el nostre reconeixement, al qual hem dedicat tots els anys i dediquem des
de fa molts anys un dia en memòria seua. Per tant, vull felicitar la iniciativa i nosaltres ens hi
sumem, evidentment. Un poquet tard..., perquè estem en febrer i això havíem d'haver-ho
aprovat en desembre, però bé. Mai no és tard si l’alegria arriba.

Sr. Carlos J. García:
Sí, muchas gracias, Sr. Alcalde y dar los buenos días a todos los que nos siguen por las
redes  sociales.  Sra.  Guillem,  yo  le  voy  a  hacer  otra  propuesta  y  si  nos  la  acepta,  le
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votaremos a favor la moción: “Cambiar y declarar el año 2024 como año Anfós Ramón i
García con motivo del centenario del nacimiento de este escritor”

Sra. Balaguer:
Moltes gràcies,  Sr.  Alcalde.  Bon dia a tots.  Ens proposen celebrar  un any d'activitats al
voltant de la figura d'aquest important escriptor, poeta i periodista de Burjassot, mereixedor
del Premi d'Honor de les Lletres Catalanes (1978) i de Les lletres Valencianes (1984), amb
una important obra per a la llengua i la literatura valencianes. Vicent Andrés Estellés era, és i
serà  “La  veu  d’un  poble”.  El  Partit  Popular  d'Alcoi  reconeixem  la  importància  d'aquest
referent de la cultura valenciana. En el Partit Popular d'Alcoi tenim molt clar i defensem que
la cultura és universal i estem a favor de tot el que es faça per la cultura en totes les seues
expressions i llengües, i volem deixar constància que la percepció que tenim, ací a la nostra
ciutat, des de fa molts anys és que només se celebra i es valora la cultura marcada per una
ideologia en concret i només una llengua. I, per aquest motiu, posats a celebrar, deixem de
costat  altres  efemèrides  que  també formen part  de  la  cultura  i  que  se  celebren  en  tot
Espanya i passen desapercebudes per al Govern Local. En posarem alguns exemples i els
donarem algunes idees. Com bé s'expressa en la moció que presenten, el passat 2022 es
va celebrar l’Any de Joan Fuster i ací només es va organitzar una exposició, no per part de
l'Ajuntament,  sinó  gràcies  al  Campus  d'Alcoi  de  la  Universitat  d'Alacant.  També,  els
recordaré que l'any passat se celebrava el centenari de la mort del pintor Joaquín Sorolla,
nascut a València també, amb una obra pictòrica exquisida i importantíssima per a la cultura
valenciana i mundial, company d'estudis del nostre pintor alcoià Fernando Cabrera, que diré
que  no  sapiem,  i  que  ací  a  Alcoi  va  passar  de  llarg  iniciant-se  la  celebració  d'aquest
aniversari,  no molt  lluny, al  MUBAG d'Alacant.  Ara mateix no recorde que a Alcoi s'haja
celebrat en els últims temps l’“Any de…", i posats a celebrar, els demanem que prenguen en
consideració  l'organització  cada any de la  celebració  d'aniversaris  de  diversos  referents
culturals, coneixedors que a la nostra Comunitat Valenciana, a la nostra província d'Alacant
o per no anar molt lluny, a Alcoi, tenim molts reconeixements per a fer, pendents. I al Partit
Popular d'Alcoi pensem que a la nostra ciutat, al llarg de la història, tenim molts referents en
el món de la cultura, en totes les disciplines que perfectament són mereixedors que els
dediquem el seu any, o simplement un homenatge.

Sra. Guillem:
Gràcies, de nou, Sr. Alcalde. Parlar de Vicent Andrés Estellés és parlar del més gran poeta
valencià des d’Ausiàs March. És parlar d’una figura cultural de gran rellevància per a tots i
totes les valencianes. És per això que, enguany, quan es fan 100 del seu naixement, de la
mateixa manera que es fa amb altres personalitats de gran rellevància social, es demana
declarar l’Any Estellés, perquè forma part del nostre passat, i perquè forma part del nostre
tarannà valencià. I si estem ací és perquè sempre reivindiquem el passat i les tradicions, i
trobem que aquesta és una d’aquelles ocasions on tots i totes hi hauríem d’estar d’acord. Ací
del que parlem és de fer valdre una figura rellevant de la nostra cultura, no hi ha més, és
decidir si una figura com Vicent Andrés Estellés, que va lluitar per mantindre viva la nostra
llengua i cultura durant els anys en què estava prohibida, té dret a un reconeixement social.
I,  sincerament,  pensem que és  així,  perquè si  no  fora  per  ell,  nosaltres  ara  mateix  no
estaríem ací parlant aquesta llengua. Altres figures han rebut distincions i reconeixements
semblants, com ara el cantant Nino Bravo (distinció de la Generalitat Valenciana al Mèrit
Cultural de 2023), l’escultor Juan Garcia Ripollés (distinció de la Generalitat Valenciana al
Mèrit  Cultural  de  2008),  el  fotògraf,  especialitzat  en  fotografia  taurina,  Francisco  Cano
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(distinció de la Generalitat Valenciana al Mèrit  Cultural de 2011), també podem trobar el
Betlem de Tirisiti (distinció de la Generalitat Valenciana al Mèrit Cultural de 2004), el músic
alcoià  Amando  Blanquer,  el  2002,  i  l’artista  Miquel  Navarro  també  el  2002;  i  així  un
llarguíssim etcètera. És per això que pensem que declarar el 2024 com a Any Estellés ací a
Alcoi, no és cap desgavell, i sumar-se, i la resta de pobles que sí que ho estan fent, sobretot
tenint  en  compte  el  seu  compromís  i  lluita  per  la  nostra  cultura.  Vull  comentar-li  al  Sr.
Rodríguez  que  moltes  gràcies  pel  seu  suport  i,  sobretot,  tenint  en  compte  que  és  que
aquesta reunió, amb la resta de pobles que s’havien d’unir a la declaració de l’Any Estellés,
es va realitzar la setmana passada..., bé..., farà 15 dies, perdó, a Burjassot. Per això es du a
aquest plenari i no s’havia dut abans, d’acord? Quant a les esmenes, evidentment, jo no tinc
cap problema en la part número u a posar que es declare a Alcoi, encara que tot açò és
sumar-se a tot eixe cúmul de pobles que ja estan fent-ho. I en el quart, si vol que posem:
«Instar el Consell de la Generalitat i  diputacions», tampoc no hi tenim cap problema. La
resta, sincerament, no veiem que s’haja de modificar, perquè estem parlant de coordinar i,
evidentment, està treballant-se des d’ací, des de la Regidoria, amb la reunió de tota la resta
de pobles que estem unint-nos a eixe Any Estellés, i poder treballar moltíssimes activitats i
tota una programació, a la qual nosaltres ens adherirem. El que estem fent és, precisament,
a banda d’adherir-se ací, donar l’oportunitat que les associacions culturals alcoianes, que en
vulguen formar part, que també ho puguen fer, evidentment.

Sr. Alcalde:
Iniciem el segon torn. 

Sr. Rodríguez:
Molt  bé,  doncs  així  és,  nosaltres  anunciem,  evidentment,  que  votarem  favorablement  i
tinguem en compte una cosa,  com s’ha dit:  hi  ha anys en què s’han celebrat,  anys en
concret, per a promocionar diferents autors, artistes, de diferent signe, d’acord? I tot això, jo
pense  que  les  administracions  públiques  tenim  l’obligació  de  fomentar-ho;  en  concret,
enguany, l’Any Estellés. A més, s’ha d’afegir de posar i elevar una cultura i una llengua que,
malauradament, durant molts anys està minoritzada, tindre en compte un poeta que ja en els
anys 50 escrivia  en valencià  i  està  declarat  com el  gran poeta del  poble  valencià,  des
d’Ausiàs  March,  com ha  dit  la  regidora.  És  a  dir,  elevar  aquelles  llengües  minoritàries,
d’acord?, al nostre país, és una obligació de l’administració pública valenciana que hauria de
tindre’s com un plus, perquè és necessari, perquè, evidentment, la defensa i la promoció de
la  nostra  llengua  i  cultura  ha  ser  un  eix  prioritari  en  la  nostra  acció  de...,  com  a
administradors. Per tant, benvingut l’Any Estellés, gran poeta, gran persona i un referent per
a tot el poble valencià que cal dignificar. Per tant, nosaltres no tenim res més a dir que
sumar-se a la moció en els termes en què ens hem expressat.

Sr. Carlos J. García:
Muchas gracias. Yo le voy a explicar por qué, nuestra propuesta de cambiar el Año Estelles
por el de Anfós Ramon. Anfós Ramón i García nació en Ruzafa (Valencia) en 1924 y es uno
de los poetas mas importantes del siglo XX. Formó parte de la redacción del desaparecido
diario “Al día”. Fue director de “La noche eucarística”, vicepresidente de Lo Rat Penat y
presidente de la sección de Juegos Florales durante once años. Le fue concedido el título de
Caballero de la Poesía, por la asociación Amigos de la Poesía de Valencia. La “Asociación
de Escritores de la Lengua Valenciana”, en diciembre de 2002, le otorgó el Premio Nacional
de Literatura en Lengua Valenciana. Es miembro de la Orden de Caballeros del Puig. Fué
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vicepresidente de Coalición Valenciana y desde el año 2008, está en posesión del Premi
Llealtat que le otorgó el Grup d’Acció Valencianista. La importancia de su actividad literaria le
ha llevado a figurar en La Gran Enciclopedia de la Comunidad Valenciana. Fue el poeta
valenciano más premiado de todos los tiempos y el más veces galardonado en Els Jocs
Florals de la Ciutat i Regne de Valéncia. Esta moción es una pataleta más del Botànic, por
perder el gobierno autonómico y porque Vox, en la Comunidad Valenciana, ha retirado las
ayudas a la cátedra Estellés. Nosotros hemos estando aguantando todas las decisiones del
pacto Botánico durante años y ahora les toca a ustedes aceptar lo que se decida desde las
Cortes Valencianas. El escritor que ustedes proponen, se le define en muchas publicaciones
como poeta catalán, defendía el País Valencià, es miembro de la asociación de escritores de
la lengua catalana, firme defensor de la unidad lingüística entre el valenciano y el catalán, lo
que  supone  negar  la  propia  existencia  del  idioma  valenciano.  Llegó  a  proclamar  que
valencianos y catalanes pertenecen a una misma comunidad nacional,  negaba la propia
existencia de la lengua valenciana, por lo que creo que no merece ningún tipo de homenaje
por  parte de las instituciones valencianas.  Sus poemas sobre sexo denigran y humillan
constantemente a la mujer, utiliza un lenguaje vulgar, ofensivo y malsonante. Me extraña
que a ustedes un solo piropo les parezca ofensivo y que, sin embargo, estén a favor de esta
forma  de  denigrar  a  la  mujer.  Como  dice  nuestro  vicepresidente  de  la  Comunidad
Valenciana,  “No defenderemos ninguna institución,  autor  u organización que defienda la
implementación de los Países Catalanes en esta parte de España que se llama Comunidad
Valenciana”.  A mí,  que Cataluña declare,  a través del  Institut  d'Estudis Catalans, el  Año
Estellés el próximo 15 de febrero, me parece bien que se haga en Cataluña, pero después
de lo que me propuso en el pasado pleno del 1 de Diciembre respecto a una propuesta
nuestra sobre las bases del premio Clara Simó diciendo “… que las obras estén escritas en
catalán en todas sus variantes…”, me hace pensar que ustedes quieran catalanizar todos
los aspectos de la cultura en nuestra ciudad, y en cambio ignoran y ocultan los autores
valencianos  que  realmente  ensalzaban  nuestra  cultura  genuinamente  valenciana,  sin
catalanismos.

Sra. Balaguer:
Gràcies, Sr. Alcalde. Vull recordar una cosa més: Vicent Andrés Estellés, al qual reiterem la
nostra consideració i importància per al poble valencià, a Alcoi ja té una plaça, plaça que per
als alcoians podria ser el record del millor teatre que va tindre la nostra ciutat, amb millor
acústica per a espectacles tant musicals com de teatre, i  podria ser també la Plaça del
Teatre Circ o, per què no, la Plaça del Trabajo, ja que aquesta societat centenària encara
està en eixe emplaçament. En conclusió, el Partit Popular d'Alcoi vota a favor d'esta moció
presentada per PSOE i Compromís, perquè el Partit Popular d'Alcoi està a favor de “tota”, i
repetisc, de “tota” la cultura en totes les seues expressions i llengües. I si realment volen
celebrar, els recorde que l'escriptor i humanista alcoià, professor de l'Institut de Musicologia
de la Sorbona i a l'Escola Superior d'Arts i Oficis de París. Va ser President del Centre Alcoià
d'Estudis Històrics i Arqueològics d'Alcoi, Majoral d'Honor de l'Associació de Sant Jordi i Fill
Predilecte d'Alcoi, Don Adrián Miró, complia l'any passat el centenari del seu naixement i
2023 va acabar sense que se celebrara res en honor seu. 

Sra. Guillem:
Gràcies, de nou, Sr. Alcalde. Respecte d’Adrian Miró li done tota la raó, d’acord. No sé si ho
ha sentit, però respecte d’Adrian Miró li done tota la raó. Sr. García, estem parlant del Sr.
Estellés, no estem parlant d’altres personalitzats, estem discutint aquest. Un altre dia, si vol,
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parlem si vol, fins i tot, amb tots els respectes, de “la bruja Lola”. Sincerament li ho dic, i el
sexe, soc dona i a mi no em denigra, el sexe a mi no em denigra. El 27 de novembre de
2023, el conseller Vicente Barrera declarava “Queremos una cultura blanca, que no sea un
arma de colonización de conciencias”. Mireu, la cultura no és blanca, ni ho pot ser mai, la
cultura ha de ser lliure, això sí, el problema és quan no diferenciem política de partidisme.
Tot i això, si es considera que la cultura ha de ser blanca, com és que destitueix el Sr. José
Luis Pérez Pont, director del Centre Cultural del Carme?, una persona que va aconseguir la
seua plaça per concurs públic i que havia aconseguit augmentar en un 90,75% les visites al
centre. Mireu, bé, una altra cosa que volia comentar: tenim raó que de cara a Alcoi, enguany
també és un any molt important per a celebrar el nostre poeta, també Joan Valls, i des de
Cultura també anem a fer-ho. I, finalment, simplement vull dir-vos que jo crec que la millor
manera d’homenatjar Vicent Andrés Estellés és, precisament, recordar-lo hui ací, d’acord?, i
és dir que:
«Varen regirar les cases:
la rosa no aparegué.
Va haver interrogatoris;
ningú no en sabia res.
Però, com una consigna,
circula secretament de mà en mà,
per tot el poble,
una rosa de paper.»
Gràcies.

Sr. Alcalde:
Gràcies. Votarem la moció, Sra. Guillem, modificant el punt 1 i el punt 4 tal com s’ha indicat,
en el punt 1 incloent-hi... Bé, si vol llegir com quedaria per a tindre-ho clar en l’acta, abans
de votar.

Sra. Guillem:
Sí, d’acord: «1. Declarar l’any 2024 com a Any Estellés, a la ciutat d’Alcoi, amb motiu del
centenari del naixement de l’escriptor.» i «4. Instar el Consell de la Generalitat i Diputacions,
a declarar l’Any Estellés i a organitzar i coordinar un cicle d’activitats on participen totes les
institucions i entitats implicades.»

Sr. Pastor:
Por puntualizar: «Instar a la Diputación de Alicante», el resto de diputaciones...,, de otras
provincias, ya se apañarán. 

Sr. Alcalde:
D’acord. Doncs, quedaria així la moció.

Seguidament,  se  sotmet  a  votació  la  moció  conjunta  presentada  pels  grups  polítics
SOCIALISTA i  COMPROMÍS ALCOI,  que incorpora les esmenes proposades pels  grups
polítics GUANYAR ALCOI i POPULAR, i que queda en els termes següents:

“EXPOSICIÓ DE MOTIUS
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El 4 de setembre de 1924 a Burjassot va nàixer Vicent Andrés Estellés. Va ser un dels
poetes, escriptors i periodistes valencians més destacats del segle XX. L’àmplia producció
d’Estellés ha fet que molts el consideren el poeta valencià més rellevant des de l’època
d’Ausiàs March. Al  llarg de la seua trajectòria va rebre nombrosos premis com el  premi
d’Honor de les lletres Valencianes en 1984, el Premi 9 d’Octubre en 1990 o la medalla d’or al
mèrit de les Belles Arts del Ministeri de Cultura a títol pòstum. Va morir a València, el 27 de
març de 1993, deixant una abundant obra inèdita. 

Dels seus llibres de poesia, destaca Les pedres de l'àmfora, que va rebre els premis Lletra
d'Or (1974) i Crítica Serra d'Or (1975) o d’altres com la novel·la El coixinet o Quadern de
Bonaire. Són remarcables també dos poemaris que descriuen el País Valencià: Llibre de
meravelles i Mural del País Valencià. 

El ric llegat literari d’Estellés ha sigut reconegut també per part de la societat valenciana que,
des de fa anys, es tradueix en la celebració de la Nit Estellés o el Sopar Estellés en molts
dels nostres pobles i les nostres comarques on la gent s’ajunta a recitar i escoltar la seua
poesia. És important destacar, a més, el treball que realitzen les entitats cíviques i culturals
que no han deixat que l’obra d’Estellés caiguera en l’oblit durant tots estos anys. 

També des  d’altres  disciplines  artístiques  i  culturals  s’ha  volgut  reconéixer  la  producció
literària del “poeta del poble”. Els seus versos s’han convertit ara en peces combatives i
universals  que  molts  artistes  com  Ovidi  Montllor,  Maria  Arnal,  Xavi  Sarrià,  Tesa,  Pau
Alabajos,  Maria  del  Mar  Bonet  o  Borja  Penalba,  entre  altres,  han  homenatjat  posant-li
melodia.

Recordar  i  commemorar  els  nostres  il·lustres  escriptors  no  és  sols  un  acte  de  justícia
històrica i  cultural,  sinó que també és una manera efectiva de dinamitzar  les  indústries
culturals, fomentar la lectura i la literatura en valencià. Així es va fer des de la Conselleria de
Cultura fins el final de la passada legislatura amb diferents mesures de record als nostres
autors. L’ample ventall d’activitats culturals organitzades per a celebrar l’Any Fuster en 2022
o la creació d’Aules Didàctiques per a figures essencials com Enric Valor o Didín Puig, són
sols alguns exemples.

L’obra  de  Vicent  Andrés  Estellés  no  es  mereix  menys  i  per  això  cal  que  totes  les
administracions valencianes destinen recursos i mitjans per a celebrar aquesta efemèride. 

És per tot l’anterior que el Grup Compromís proposa al Ple de l’Ajuntament d’Alcoi l’adopció
dels següents

 
PUNTS D’ACORD:

1. Declarar l’any 2024 com a Any Estellés a la ciutat d’Alcoi, amb motiu del centenari del
naixement de l’escriptor.
2. Impulsar des de l’Àrea de Cultura i la Unitat de Normalització Lingüística una agenda
d’activitats  dirigides  a  reivindicar  i  promocionar  la  figura  d’Estellés,  coordinada  amb les
entitats que treballen per la seua memòria.
3. Crear i facilitar als municipis valencians recursos didàctics i educatius per al coneixement
de l’obra d’Estellés en centres educatius i biblioteques municipals.
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4. Instar el Consell de la Generalitat i la Diputació d’Alacant a declarar l’Any Estellés i a
organitzar  i  coordinar  un  cicle  d’activitats  on  participen  totes  les  institucions  i  entitats
implicades.”

El Ple de la Corporació, per majoria, amb els vots a favor dels regidors dels grups polítics
SOCIALISTA (9), POPULAR (8), COMPROMÍS ALCOI (3) i GUANYAR ALCOI (2), i el vot en
contra dels regidors del  grup polític  VOX ALCOY (3),  aprova la moció presentada i  que
incorpora les esmenes plantejades pels grups polítics GUANYAR ALCOI i POPULAR.

15. 1917/2024 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
MOCIÓ PER A LA MILLORA I MANTENIMENT DELS PARCS INFANTILS D’ALCOI
El grupo político VOX ALCOY, presenta la siguiente moción:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El número de parques infantiles o zonas de juegos para niños en nuestra ciudad es amplio y
llega prácticamente a todos los barrios de la Ciudad de Alcoy.  Hemos comprobado que
tenemos instalados alrededor de unas cuarenta de estas zonas de ocio infantiles,  tanto
dentro de los parques como en otras zonas de la ciudad; áreas de juego infantiles que
proporcionan y son fundamentales para el desarrollo de los mas pequeños.

Durante los últimos años, los retrasos en mantenimiento y mejora de la ciudad, han sido
unos de los factores que mas incomoda y genera malestar entre los ciudadanos y la prueba
de eso se puede apreciar en las redes sociales.

En las zonas de juego infantiles, debemos tener presente la necesidad de actualizar, renovar
y mantener las condiciones para que ayuden a los menores a moverse con autonomía,
ejerciten su creatividad y contribuyan a su desarrollo psicomotriz. También debe ser una
prioridad asegurarnos de que estos espacios sean accesibles y lleguen a todos los niños.
De hecho ya se propuso en este salón de plenos la legislatura anterior, la instalación de
columpios adaptados, ruego que fue aceptado por el gobierno.  

Desde VOX Alcoy,  consideramos que ha faltado planificación,  dando lugar  a  retrasos u
olvidos en el mantenimiento y mejora y, en definitiva, a carencias en estos espacios tan
importantes para la vida en los barrios de la ciudad.

Es imprescindible conocer el  estado de las áreas de juego infantiles con un diagnóstico
preciso para llevar a cabo las iniciativas que mejoren estos espacios. También se deben
observar y tomar en cuenta las necesidades de los menores y sus familias para adaptar
estas zonas de modo que faciliten su uso y disfrute.

La evaluación técnica de todos los parques y zonas infantiles aportará una visión completa
de  su  estado  y  permitirá  a  las  áreas  competentes  optimizar  los  recursos  destinados  al
cometido de mejorarlos.  De esta forma se pueden establecer  objetivos claros sobre las
prioridades a la hora de decidir cual tiene que ser el cronograma de las iniciativas.
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Además,  debemos  garantizar  que  los  parques  infantiles  sean  espacios  seguros  como
primera condición en la evaluación del estado de estas zonas. Combatir su degradación por
estar al aire libre, por los actos vandálicos, por las actitudes incívicas que afectan también a
las zonas de juegos. Su continua supervisión,  mejora y mantenimiento es ineludible por
resolver estas problemáticas.

También tenemos la problemática de las altas temperaturas de en cada verano en muchas
de las áreas de juegos, quedando inutilizadas por su calentamiento al contacto directo con el
sol  al  no  encontrarse  en  zonas  de  sombra.  Por  lo  que  vemos  urgente  tratar  esta
contingencia y proveer estas zonas  de sombreado, bien mediante la instalación de toldos,
con arbolado o mediante cualquier otra solución técnica para permitir los días de más sol el
uso de las áreas de juego.
Por lo tanto, para alcanzar el objetivo, es indispensable contar con los estudios y las guías
que detallen los criterios para considerar los parques o zonas infantiles mas accesibles.

Por todo lo expuesto anteriormente, el Grupo Político Municipal VOX Alcoy, presenta para su
debate y aprobación, si procede los siguiente puntos de acuerdo:

Primera.-  Que el  equipo de gobierno elabore un informe para detectar  las zonas de la
ciudad con carencia de áreas de juego infantiles.

Segunda.-  Que  el  equipo  de  gobierno  realice  un  informe  pormenorizado  del  estado  y
mantenimiento de las áreas de juegos infantiles de la ciudad de Alcoy.

Tercera.- Que el equipo de gobierno diseñe una planificación de mejora para las áreas de
juegos infantiles de la ciudad y así conseguir que todos estos espacios sean accesibles
teniendo en cuenta los estudios y guías que ofrecen los criterios técnicos al respecto.

Cuarta.- Que el equipo de gobierno efectúe las medidas oportunas para que las áreas de
juegos infantiles cuenten con el sombreado suficiente para que se pueda hacer uso de las
mismas durante los meses de verano.

Quinta.-  Que  el  equipo  de  gobierno  elabore  un  plan  de  inversión  para  la  mejora  y
mantenimiento de las áreas de juego infantiles donde se detallen los recursos para dar
cumplimiento a los anteriores puntos.”

Sr. Abad:
Gracias, Sr. Alcalde. Bienvenido a todos los asistentes y a los que nos siguen desde casa.
Voy a leer los puntos de acuerdo.

El  Sr.  Abad,  portavoz del  grupo políticos VOX ALCOY, lee los puntos de acuerdo de la
moción.

Sr. Alcalde:
Iniciem el debat.

Sr. Rodríguez:
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D’acord. Nosaltres, en principi, entenem correcta la proposta i li donarem suport, és a dir,
entra dins de la línia que sempre hem defensat de la necessitat de mantindre adequadament
el conjunt de les infraestructures de la ciutat, i els jocs infantils són una de les coses que
crida l’atenció, quan passeges per Alcoi, la situació en la qual es troben alguns d’ells. Per
tant,  nosaltres  entenem que  l’aportació  que  es  fa  en  aquest  acord  és  acceptable  i  és
favorable. Jo, únicament el que nosaltres afegiríem, perquè es tinguera en compte, és que
es tinguera molt present la necessitat d’ubicar als jocs infantils, jocs adaptats per a xiquets i
xiquetes de mobilitat reduïda, que d’això estem prou mancats, encara, d’acord? Tenint això
en compte, nosaltres votarem a favor, perquè entenem que és una proposta que ajuda a
millorar la ciutat d’Alcoi.

Sr. Carbonell:
Molt bon dia. Moltes gràcies, Alcalde. En primer lloc, vull  agrair la presentació d’aquesta
moció,  però sincerament aquesta és una moció que no s’hauria ni  d’haver presentat  en
aquest saló de plens, ja que el manteniment dels parcs infantils hauria de ser una obligació i
una prioritat d’aquest govern i és evident que no ho és. Per descomptat que votarem a favor
de la moció, però ja saben quina serà la resposta que tindrem i, en cas d’aprovar-la, passarà
com sempre, serà ignorada com quasi tot el que s’aprova en aquest saló de plenaris. Ens
trobem, com sempre, davant la típica actitud de deixadesa i abandonament d’Alcoi per part
d’aquest govern. Fa unes setmanes vaig veure una entrevista de l’alcalde on reconeixia que
el manteniment de la ciutat no era el més bo. Doncs bé, vostés saben que aquesta és una
signatura  que  tenen  suspesa  i  que  repeteixen  any  rere  any,  però  desgraciadament  no
aconsegueixen aprovar-la mai. Concretament, aquesta ja és la 12a convocatòria a la qual es
presenten i no hi ha manera que l’aproven. Tal volta es farà falta més anar a classe i estudiar
bé com solucionar el tema de tindre els parcs infantils ben conservats. A la gent d’Alcoi, li
costa molt entendre com estan pagant els seus impostos i com està tot tan malament. I jo
em faig les preguntes següents: Calia arribar a aquesta situació de deteriorament de la ciutat
després  de  12  anys?  On  estan  invertint-se  els  diners  que  haurien  d’anar  destinats  als
manteniments dels parcs? Crec que seria convenient que respongueren amb sinceritat d’una
vegada a tota la ciutadania. Els recorde que tindre els parcs infantils en condicions hauria de
ser una obligació i, sobretot, un dret que tenen tots els ciutadans, i sobretot, els nostres
xiquets de la nostra ciutat, I la seua passivitat contínua fa que la ciutat es trobe cada vegada
en un estat pitjor. Altres ajuntaments tenen els parcs i els carrers impecables, amb molts
menys recursos que el nostre. Per què el nostre no? Per què heu deixat deteriorar tant la
nostra ciutat? Brutesa, bancs trencats, gronxadors rovellats, ací és on deixem els nostres
xiquets xicotets, el futur de la nostra ciutat que vostés han condemnat a l’abandonament en
forma de parcs infantils insegurs que posen en perill la seua seguretat i la seua salut. Moltes
gràcies.

Sr. Martínez
Bon dia, moltes gràcies a tots els que ens segueixen per les xarxes. I no tenim quasi ningú
al saló de plens. Bé, en primer lloc, jo crec que aquesta moció és una declaració d’intentar
que es milloren els parcs infantils. Jo tampoc no estic d’acord que..., bé..., la situació que ha
comentat el Sr. Carbonell és com si estiguérem.., no sé.., fa 30 anys ací. Jo crec que els
parcs infantils tenen un ús molt intens per part dels xiquets i de les xiquetes de la ciutat, cal
tindre un manteniment, es fa eixe manteniment i està clar que es poden millorar i que jo crec
que s’han d’invertir més diners en el que és el manteniment. De tota manera, clar, va fent-se
difícil, va fent-se difícil perquè vosté, Sr. Carbonell, que li done les gràcies per participar ja
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en un plenari, en una intervenció, li done les gràcies, li ho agraïsc que participe ja en els
plenaris,  perque  parla  que  les  altres  ciutats  són  totes  estupendes,  fantàstiques,
meravelloses. Mire, les queixes que hi ha en aquesta ciutat són les mateixes que hi ha en el
100% de les ciutats, i fer demagògia és molt fàcil, perquè vostés no tenen o la ciutat d’Alcoi
no té altres parcs ni estan en pitjor estat que quan estaven governant vostés. «Falta de
manteniment», en totes les ciutats, «diners per a manteniment», en falten molts en totes les
ciutats, i això ho saben tots. Ara, vosté ara, d’ací ens n’anem, vosté i jo, en acabar d’ací ens
n’anem a la ciutat del costat, que governe el PP, i vorà com també fa falta manteniment, això
és innegable. És cert que ací es fa cada vegada més difícil, perquè, per exemple, aquesta
setmana estem començant una obra de 4 milions d’euros, quasi 5, seran els de la Rosaleda.
Sap  per  què?  Vosté  sap  per  què  es  fa  la  Rosaleda?  Li  explique  jo  per  què  es  fa  la
Rosaleda? La Rosaleda es fa per un encabotament de determinat govern del Partit Popular
que  al  final  ens  ha  costat  a  tots  els  alcoians  4  milions  d’euros.  Vol  que  li  conte  més
sentències que tenim nosaltres pendents: el Bulevard. Li les conte? Tots eixos recursos no
s’han destinat al manteniment de la ciutat, és cert, a mi m’agradaria, 4 milions d’euros per a
destinar-los a manteniment de la ciutat. I una altra qüestió, vostés quan estan ací parlant i,
en aquest cas em dirigisc al grup proposant de Vox, ho tenen també prou fàcil, estem ara
d’ací a..., dies, en la negociació d’un pressupost. És que, clar, vindre com ha fet vosté ara,
vosté en aquest ple demana un pla no-sé-què; després demana que arreglem una carretera;
en acabant... Però, més tard, vostés venen ací, es despreocupen de tot, no sap què dir en el
tema dels pressupostos i no fa cap proposta. Bé, el Partit Popular de segur que no en farà,
però vosté no fa cap proposta per a millorar els pressupostos municipals. Si és que la feina
de tots  nosaltres no és només aquesta,  la  feina de tots  nosaltres és gestionar  després
aquestes mancances que hi haja a la ciutat. Però el que és fàcil és vindre ací, proposar,
proposar,  proposar,  proposar,  proposar.  Tanmateix,  no dir  com. Doncs,  en el  pressupost
pròxim, el que han de fer vostés és arromangar-se també i posar-se a facilitar que totes les
propostes que fan ple darrere de ple, es puguen fer.

Sr. Abad:
Si, gracias. Bien, primero voy a señalar el porqué de la importancia del mantenimiento de los
parques infantiles en nuestras comunidades,  porque los parques infantiles son espacios
fundamentales para el desarrollo y el entretenimiento de nuestros niños. Estos los lugares
no solo les brindan la oportunidad de jugar y de socializarse, sino que también contribuyen a
su salud física y  emocional.  Respecto a lo  que se ha comentado sobre que sean más
inclusivos los parques infantiles en la exposición de motivos ya menciono y hago referencia
a que el año, la legislatura pasada, se presentó un ruego para la instalación de columpios
adaptados, ruego que fue aceptado y todavía pues no no se ha hecho nada. Siguiendo
además por el tema de Alcoy es que mencionar que Alcoy es una ciudad de amiga de la
infancia comprometida con el bienestar y desarrollo integrado de los niños como ciudad de
infancia, tenemos responsabilidad de garantizar, etc., etc., et., son palabras que estamos
muy  bien  escritas  pero  luego  a  la  hora  deberíamos  de,  también,  consensuar  y  hacer
partícipes,  tanto  a  los  niños  como a  sus  familiares,  para  detectar  estos  problemas que
tenemos en la ciudad. Sé que hay una cantidad excesiva de parques. Es mucha la cantidad
que para realizar este mantenimiento, pero también hay otros que están dejado de lado, que
están en zonas que no son muy transitables y por el tema de estar al aire libre y por el tema
del  vandalismo,  pues  se  deterioran  y  se  destruyen  pero  hay  otros,  por  ejemplo,  en  el
Parterre, pues que lleva años que está allí con unos agujeros en lo que es el asfalto del
caucho y todavía no se ha reparado en la zona del Riverfit, lo que es el barco, también
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está…, un lateral destruido,  ya se ha ido la grava desde hace ya bastante tiempo, pues este
plan lo  único  que…, los  puntos  que los  que presentamos es  únicamente  insistir  en  un
continuo mantenimiento  o  incluso una revisión  continua de los  estados,  tenemos varios
servicios contratados que deberían también, cuando detectan algo en mal estado o algo que
está deteriorado o incluso que esta para reparar,  deberían de informar al  departamento
correspondiente o al superior para que pudiera tramitarlo y transmitirlo al departamento de
Obras y Servicios. En resumen. En tanto como ciudad amiga de la infancia, debemos asumir
el cuidado y mantenimiento de estos parques infantiles, tienen que ser seguros, tienen que
ser acogedores e inclusivos para que todos los niños de Alcoy disfruten de estos parques y
el mantenimiento es crucial para garantizar su seguridad y el bienestar y la diversión de
nuestros niños y es deber de todos velar, porque estos espacios sean seguros, limpios y
acogedores en las futuras generaciones. Y respecto a las propuestas de…, para próximos
propuestos, cuando tengamos el presupuesto y podamos empezar a trabajarlos y haremos
propuestas, que de seguro, la mayoría no van a ser aceptadas, pero vamos a intentarlo.

Sr. Rodriguez:
Bé, centrant-nos en la proposta, continue dient que va en la línia de fer un esforç per part del
govern  municipal  i  del  conjunt  de  la  Corporació  de  mantindre  adequadament  les
infraestructures de la ciutat. I els parcs infantils són importants i estan en un moment de
deteriorament. Evidentment, l’oposició, tots els grups que estem ací, el govern també, fem
propostes, fem propostes que cal quantificar i  que cal incloure en els pressupostos, i  ja
portem des que es va incorporar aquesta nova Corporació, des de..., va ser juny o maig de
l’any passat, fins ara, fem moltes propostes i moltes d’elles en manteniment de la ciutat,
l’ampliació de les brigades, va ser una d’elles, que no s’ha complit, n’hi ha moltes més. Per
tant, això cal incorporar-ho i esperem que s’incorpore en la proposta i en l’esborrany que el
govern  té  l’obligació  de presentar  a  tots  els  grups de la  Corporació  per  al  seu debat  i
aprovació definitiva. I ací vorem si, realment, hi ha un augment en els diners i en les partides
de manteniment de la ciutat i en la incorporació de totes les propostes que s’han fet, des
d’aleshores fins ara, per vore si s’han incorporat, realment, a la proposta de pressupostos
que presentarà el govern. Jo, res més a dir, és a dir, la proposta és molt digna, jo pense que
millora la ciutat i, per tant, nosaltres la votarem a favor. I no se’ls oblide, senyors del govern,
l’oposició  fa  propostes  i  treballa  i  treballa  pel  bé  de la  ciutat,  i  quan això  es  fa  no cal
menysprear  eixa  possibilitat.  No,  no  venim  ací,  soltem  el  discurs  i  ens  n’anem  i  ens
despreocupem, ni  moltíssim menys. Assumim la nostra responsabilitat  com l’assumeix el
govern, ni més ni menys, fins i tot més, diria jo.

Sr. Carbonell:
Bé, una vegada més, només fem que sentir el que estem acostumats ací: excuses, excuses
i  més excuses.  I,  miren,  eixa assignatura sí  que l’aproven vostés en matrícula  d’honor,
s’escapolixen en tot i no demanen disculpes mai, la culpa sempre és dels altres, mai no és
del govern. És evident que els quasi 4000 vots que van perdre en les eleccions de maig no
han sigut suficients per a adonar-se que no estan fent bé les coses, especialment en temes
de manteniment de la ciutat. La gent els demanava un canvi d’actitud i no hi ha millor canvi
que ser humil i escoltar les queixes veïnals, com van dir que farien i no estan fent. Nosaltres
sí que donem veu als veïns d’Alcoi, dia a dia, quan els traslladem els seus problemes de
manteniment als seus barris, que no són pocs, i els ho fem saber en les nostres xarxes
socials, la qual cosa pareix que els molesta profundament. Per a aquest govern està clar
que hi  ha alcoians de primera i  de segona; si  no,  no podem entendre com hi  ha parcs
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infantils que estan en tan mal estat en alguns barris. És molt trist que la gran majoria dels
pressupostos participatius siguen propostes de manteniment de la ciutat, és un tema que
haurien de reflexionar profundament. I, miren, si vostés abandonen la prepotència com hui
també hem pogut vore en la qual estan estancats i comencen a escoltar les qüestions reals
de la gent..., si ho fan, sempre trobaran al Partit Popular d’Alcoi per a ajudar i col·laborar,
però si segueixen com sempre, serà molt difícil arribar al consens que tant estan demanant-
nos els nostres veïns.

Sr. Martínez:
Està graciós, perquè en aquesta segona intervenció la torna a llegir. Si jo li haguera dit que
no acceptava o acceptava, vosté tenia la primera intervenció escrita, la segona intervenció
escrita, i per què aprofita el que li poguérem dir en la nostra contestació. Estic parlant jo,
relaxe’s un poc, un dia que ho diu. Vosté diu que si hem suspés no-sé-què, que porten
suspenent., que sí... Vostés porten suspenent molts anys, eh!, vostés estan suspenent...,
aquesta última vegada, també; o siga, no vaja presumint com si..., ho diu com si haguera
guanyat les eleccions. Vostés no van guanyar les eleccions, eh!, això és el que ha de tindre
en compte, és el primer que ha de tindre vosté clar. Jo, ho torne a repetir, és clar que fan
falta, i en el cas de jocs adaptats, per dir-li un exemple, es va gestionar en la legislatura
passada. Traurem un concurs, 5.000 euros val un simple joc. Hem hagut de retirar jocs de
Cervantes  adaptats  perquè  es  feia  mal  ús  d’ells  i  no  hi  ha  manera  de  controlar  a
determinades hores qui en fa ús. Fins i tot va haver-hi accidents. Per tant, sí que volem anar
introduint els jocs adaptats en tots els..., en totes les licitacions que fem de jocs, de parcs
infantils  i  del  manteniment.  Li  deia això dels pressupostos perquè vostés tenen ara una
oportunitat molt bona, té ara una oportunitat molt bona, i també de dir d’on ho lleven, perquè
no només és dir d’on ho posen, sinó dir d’on ho lleven en els pressupostos, perquè has de
dir a qui li ho lleves per a dir a qui li ho poses. I jo crec que ara, com deia vosté, tenim una
oportunitat  per  anar  millorant  el  manteniment  de la  ciutat.  De tota  manera,  és  cert  que
havíem de destinar-li més recursos, però ja li ho he dit abans, els 4 milions de la Rosaleda, o
els 3 milions del pont de Serelles, o el milió que ens costarà la reposició del Barranc de
Serelles, que recorde que són tots èxits del Partit Popular urbanísticament; o del Bulevard
que ens demanaven, no sé si eren 15 milions d’euros. D’això, què? Ho van demanar? Vosté
a la millor no ho sap, perquè hi porta poc, però van demanar, Ortiz va demanar, el Sr. Ortiz,
que vostés coneixen, va demanar 15 milions d’euros. Però això no ho dic jo, això ho diuen
els documents. Jo sé que a vostés els pega tort, però va demanar 15 milions d’euros, que
imagine’s on estaríem ara, si no haguérem guanyat el recurs des de l’Ajuntament d’Alcoi. Jo
crec que el manteniment és una àrea importantíssima, vostés fan tota la feina, ací no se li ha
dit a ningú que no la facen, no, ací, no, no, ací no s’ha insinuat res, vostés fan tota la feina i
cal fer-ne més, i  tenir la mateixa responsabilitat,  això és el que vull  dir jo. No és vindre
només a dir «jo vull açò, jo vull l’altre», no. I després ho veureu, negociar-ho, parlar com..., jo
crec que és el més normal del món; per tant, acceptem aquesta moció i esperem que puga
posar-se en marxa.

Sr. Abad:
Si, para no extenderme más, si que es cierto que la propuesta es una propuesta que no
tiene ideología,  és una propuesta que creo que todos estamos a favor,  como ya se ha
mostrado en este salón de plenos, y por insistir, no solamente hay que hacer propuestas en
los presupuestos, en los plenos yo tengo entendido que también es para venir a proponer y
hacer cosas que se ven en la ciudad, la gente nos transmite a los grupos políticos, también

Document firmat electrònicament (RD 1671/2009). L’autenticitat d’aquest document pot ser comprovada per mitjà del CSV:
15250123744314240075 en https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion
Plaça d’Espanya, 1 – Tel. 965 53 71 00 – Fax 965 53 71 61 –  e-mail ajualcoi@alcoi.org – web http://www.alcoi.org

https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion


Ajuntament d’Alcoi

de la oposición, y como no se realizan durante semanas o meses, pues la gente pues se
preocupa y necesita tener esa respuesta que no recibe desde el  gobierno,  por lo tanto
estamos  en  todo  el  derecho  de  también  hacer  propuestas  en  los  plenos  y  que  esas
propuestas se lleven a término, por eso, el pleno, hace un pleno o dos, pregunte que en la
Comisión de Seguimiento de mociones y ruegos, pues que estaba un poco estancada desde
2021 y que se pudiera volver a iniciar los trámites y convocar otra vez la comisión para llevar
ese  seguimiento.  Pues  nada  más,  esperemos  que  esto  sirva  para  bien  de  la  ciudad,
especialmente de los niños de nuestra ciudad y gracias a todos. 

Sr. Alcalde:
Gràcies, passem a votació de la moció. 

Seguidamente,  se  somete  a  votación  la  moción  presentada  por  el  grupo  político  VOX
ALCOY:

El Pleno de la Corporación, por unanimidad de sus asistentes, con los votos a favor de los
concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9), POPULAR (8), COMPROMÍS ALCOY
(3), VOX ALCOY (3) y GUANYAR ALCOI (2), aprueba la moción presentada.

16. 1805/2024 GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI 
MOCIÓ PER A LA CONSTRUCCIÓ D’UN TRINQUET AL POLIESPORTIU FRANCISCO LAPORTA
El grup municipal GUANYAR ALCOI presenta la moció següent:

“EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La pilota valenciana, en les seues diferents disciplines i variants, és un esport autòcton que
té gran acceptació al conjunt del territori del País Valencià. La història d’aquest esport ve de
lluny i ha estat practicat-se des de ben antic, en algunes èpoques amb major intensitat que
en altres i en alguns llocs més que en altres. 

Alcoi  disposava d’un Trinquet  al  carrer  Cova Santa.  Fou el  tercer  i  últim dels  Trinquets
alcoians. S’inaugurà el 16 de desembre de 1863 i es va tancar definitivament l’any 1969.
Des d’aleshores els alcoians i  alcoianes no hem tingut un lloc físic adequat on practicar
aquest  esport  que  els  darrers  anys  ha  tingut  un  augment  considerable  d’aficionats  i
aficionades.

Sense entrar en detalls del que ha significat aquest esport en la nostra ciutat al llarg de la
seua història, sí volem incidir en dues consideracions importants. Una, que és una pràctica
esportiva pròpia de la nostra cultura i  com a tal  s’ha de considerar la seua importància
patrimonial i dos, que és un esport que cada vegada té major interés entre la gent amant de
l’esport. Tenim jugadors i jugadores d’Alcoi que han de jugar en equips d’altres pobles on les
dotacions, infraestructures i hàbits per a practicar aquest esport sí hi són.

Des  de  Guanyar  Alcoi  entenem  que  si  la  nostra  ciutat  disposara  d’unes  instal·lacions
adequades es recuperaria i augmentaria la pràctica d’aquest esport. Cal recordar que alguns
col·legis i instituts de la nostra ciutat han incorporat aquest esport en els seus ensenyaments
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però l’alumnat en acabar la seua formació en aquests centres no tenen on poder continuar la
seua pràctica esportiva.

La  Conselleria  d’Esports  de  la  Generalitat  Valenciana  disposa  de  subvencions  per  a
fomentar la pràctica de la pilota valenciana i la construcció de les instal·lacions pertinents
que caldria aprofitar en cas d’estar vigents.

Sent coneixedors que el camp número 3 dels camps de futbol del Serpis va a remodelar-se
per  a  altres  activitats  esportives,  creiem  seria  una  bona  ocasió  per  a  fer  possible  la
construcció en eixe lloc d’un Trinquet per a la pràctica de la pilota valenciana. 

I és per això que presentem la següent MOCIÓ:

PRIMER: Que en el projecte de remodelació del camp número 3 del Poliesportiu Francisco
Laporta es tinga en compte, i es reserve l’espai necessari, per a la construcció d’un Trinquet
en aquest terreny.

SEGON: Que el trinquet compte amb les mesures estàndard perquè es puga competir i
entrenar (un model a seguir podria ser el trinquet de Murla per les seues característiques
tècniques i d’infraestructura). 

TERCER: Que el Club de Pilota Valenciana d’Alcoi participe del projecte perquè el trinquet
complisca amb les necessitats tècniques per als esportistes actuals així  com dels futurs
d’Alcoi.

QUART:  Que el  trinquet compte amb vestuaris in situ o prop on els esportistes puguen
prepar-se abans de la pràctica de l’esport.

Sr. Rodríguez:
Passe a llegir la proposta d’acord.

El Sr. Rodríguez, portaveu del grup polític GUANYAR ALCOI, llig els punts d’acord de la
moció.

Sr. Alcalde:
Iniciem el debat.

Sr. Abad:
Gracias, de nuevo, Sr. Alcalde. Bien, la pelota valenciana es un deporte tradicional arraigado
en nuestra cultura y que ha sido practicado durante siglos en diversos municipios de la
Comunidad Valenciana. La construcción de un trinquete en Alcoy nos permitiría promover y
potenciar esta disciplina, brindando a nuestros ciudadanos un espacio adecuado para su
práctica y disfrute. Al comparar los datos de otros municipios cercanos, podemos observar
los  beneficios  que  la  construcción  de  un  trinquete  ha  traído  a  dichas  localidades.  Por
ejemplo, en Muro, se inauguró recientemente un nuevo trinquete municipal con una gran
acogida por  parte  de esta  comunidad.  Esta  infraestructura  ha mejorado y  fortalecido la
práctica de la pelota valenciana en la zona, generando un mayor interés y participación por
parte de los ciudadanos. Además, la construcción del trinquete no solo fomentaría el deporte
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y la tradición, sino que también podría tener un impacto positivo en el turismo local. Alcoy se
caracteriza por su riqueza cultural y por ser un destino turístico atractivo, y contar con un
trinquete de pelota valenciana sería otro atractivo más para los visitantes interesados en
conocer  nuestras  tradiciones  y  participar  en  actividades  deportivas  autóctonas.  En
conclusión, la construcción de un trinquete de pelota valenciana en Alcoy nos permitiría
promover  nuestro  patrimonio  cultural,  fortalecer  la  práctica de este  deporte  tradicional  y
potenciar el turismo local. Invito a todos los presentes a apoyar esta moción y trabajar juntos
para hacer este proyecto realidad y así beneficiar a nuestra comunidad. Se nos entregó
también unas enmiendas que nos hizo llegar el Sr. Belda, y nosotros las vemos también
bien, o sea, lo que se acepte por parte de Guanyar nosotros lo apoyaremos. Gracias.

Sr. Reig:
Gràcies, Sr. Alcalde. Una salutació per als ací presents, així com els que ens segueixen en
les xarxes socials. Amb l'adquisició de l'Ajuntament dels Camps del Serpis tenim l’oportunitat
de dotar d’ús el camp numero 3; en l’actualitat tan sols, esporàdicament, es fa ús d’aquesta
instal·lació. Votarem que sí a la moció que ens presenta Guanyar, i votem que sí perquè
nosaltres en el projecte que tenim per al camp número 3 figura un trinquet o un frontó. Què
anem a fer  en el  camp número 3? Setembre ja  està ací,  per  això sol·licitem al  govern
municipal  que immediatament  parle  amb tècnics de l’Ajuntament,  entitats  esportives i  la
resta de grups polítics per tal d’analitzar quines són les necessitats que té l'esport local i
donar ús a aquesta instal·lació. S'haurà de veure si és possible fer més edificacions a l’espai
del  poliesportiu,  o  si  hem de reorganitzar  els  espais  per  tal  que els  nostres esportistes
tinguen les màximes comoditats possibles per a realitzar  les seues activitats esportives.
Sobre els punts de la moció que ens presenta Guanyar, l'1, sí, però oberts a la possibilitat
que podria anar en un altre lloc de la ciutat, és a dir, on els tècnics recomanen. Evidentment,
el 2, si va a fer-se una inversió, que s’adapte a la normativa, igual que el tercer punt, que es
compte amb l'entitat que practica aquesta modalitat; i, per acabar, en el quart, si es fa la
instal·lació als terrenys que actualment ocupa el camp número 3, ja disposem de vestidors,
malgrat que haurien de ser sotmesos a una remodelació, ja que el seu estat no és el més
adequat.

Sr. Belda:
Gràcies, Sr. Alcalde. Bon dia a totes i a tots. Bé, jo en l’exposició de motius..., aquest govern
no pot estar més d’acord. Evidentment, la pilota valenciana és un esport molt nostre, i que jo
crec que, entre tots, hem de fer créixer i hem de fer millorar. Una altra cosa és la proposta
que ve a aquest plenari, que és una moció que no diu de buscar un espai, sinó el que ens
diu és en quin espai hem de construir aquest trinquet i el que diu és que l’hem de fer al
poliesportiu Francisco Laporta, en el camp número 3. Clar, a mi, el primer que em sorprén,
per part de Guanyar, però també per l’acceptació del prec tal com està per part del Partit
Popular  i  de Vox,  perquè tots  formem part  d’una cosa que es diu  Comissió  del  Centre
d’Esports, que tots se’n vanaglorien i tots hem parlat molt bé de la Comissió del Centre
d’Esports  com a  òrgan  exemplar  de  participació  en  l’esport...,  que  bé  funciona  l’esport
perquè tot ho consensuem al Centre d’Esports... Però jo no he sentit cap proposta en la
Comissió del Centre d’Esports que parle de la construcció d’un trinquet i molt menys per a la
construcció d’un trinquet en el camp número 3. I més, quan en la passada comissió o fa
dues, es va presentar per part d’aquest regidor un projecte amb una distribució del camp
número 3, possible, i on en cap moment hi havia un trinquet, i hi havia un camp de futbol 8,
hi havia les 3 pistes de tenis que són necessàries per a aquesta modalitat i que té molts
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usuaris i que no estan de forma adequada, i mantindre un espai per a pàrquing que també
és molt necessari per a la instal·lació del poliesportiu. I hui, doncs bé, ens despertem amb el
fet que tots accepten, sense fer cap més consulta en aquella comissió del Centre d’Esports,
que  anem  a  acceptar  la  construcció  d’un  trinquet  en  el  camp  número  3,  perfecte!
Evidentment, nosaltres havíem fet una esmena, que la proposem ací, en la qual el primer
punt d’acord seria: «Estudiar la possibilitat de la construcció d’un trinquet a la ciutat d’Alcoi,
preferentment, prop del nucli urbà, amb les mesures reglamentàries per a entrenaments i
competició». «En cas d’obtindre la ubicació pertinent, buscar el finançament necessari per a
acometre aquest projecte»; i punt 3: «Continuar fomentant l’esport de la pilota de la mà del
Club Pilota Valenciana d’Alcoi». Estem d’acord amb el fet que cal fer..., en què un trinquet
seria molt bo i molt necessari per a la ciutat d’Alcoi, però també hem de ser conscients que
els espais de creixement que tenim al Poliesportiu, són els que són. I està molt bé, podem
posar un trinquet, però hi ha moltes modalitats que ara mateix crec que tenen molts més
usuaris, que tenen necessitats i que això, ara mateix, no està tenint-se en compte ací. Està
dient-se: «anem a fer un trinquet», i ja està, sense explorar altres possibilitats que jo crec
que serien molt més necessàries. I, evidentment, tampoc no estem plantejant-nos la part
econòmica,  perquè  diem  de  construir  un  trinquet,  i  bé.  En  la  moció  anterior  ens
comprometem a arreglar els parcs infantils. Fa 2 mesos, deu fer uns mesos, parlàvem de la
carrera horitzontal que cal implantar a l’Ajuntament d’Alcoi, que seran «x» milions d’euros. I,
al final, ara estem parlant d’un trinquet que pot costar, mínim, 500.000 euros en amunt, que
pot  ser  que siga més prop d’1  milió  d’euros.  I  si  ho fem i  aprovem ara ací,  aprovar...,
construir  un  trinquet,  sense  saber  si  tenim  dotació  econòmica,  si  ho  podem  fer,  si
urbanísticament es pot fer... Jo tinc tots els meus dubtes del món en aquest sentit. Però ho
aprovarem, doncs jo crec que és molt  millor  poder aprovar l’esmena on es diu estudiar
aquesta possibilitat i deixar-se la porta oberta per a no xafar-se els dits i no poder dir que
hem de fer-ho en el camp número 3 sí o sí, d’aquella manera. Jo crec que aquesta és la
proposta que es fa per part del govern i espere que s’accepte per part del proposant i que
s’estudie.

Sr. Rodríguez:
A veure, mantindrem la proposta tal com l’hem redactada, acceptant els suggeriments des
del Partit Popular. Per què? Perquè entenem que acceptar l’esmena és acceptar estudiar la
possibilitat de..., en cas de tindre una ubicació, continuar..., no-sé-què, no-sé-quants; és a
dir,  pensem que  no  és  prou  concret  per  a  poder  donar  la  confiança  que  es  puga  fer,
definitivament,  i  després  de molts  anys,  sense avançar  en el  tema,  la  construcció  d’un
trinquet  a  la  ciutat  d’Alcoi.  A veure,  la  pilota  valenciana,  segurament,  és  de  totes  les
modalitats esportives, la més autòctona, la que més s’ha practicat en l’àrea mediterrània des
de segles, que a Alcoi ha tingut una gran història, a Alcoi ha tingut una gran història, que es
va deixar de mantindre, de continuar, perquè el que passa és que les coses canvien, hi ha
altres esports que es posen de moda, però sempre ha tingut una acceptació, sobretot, en
molts pobles del País Valencià. Ací, a Alcoi, en concret, el trinquet que teníem a la Cova
Santa...,  d’acord que ja s’ha quedat,  evidentment,  impracticable per a aquest esport,  ha
donat molta vida en aquests pobles, en aquest poble en concret,  durant molts anys. Es
tracta  de  recuperar  una  modalitat  i  amb  això  em referiré  a  demanar  als  companys  de
Compromís, en concret, que li donen suport a la moció, perquè és el nostre esport autòcton,
d’acord? És allò que defensem, sempre, com a identitat del poble i que hauríem de potenciar
al  màxim,  precisament  perquè  ha  sigut  un  esport,  com  la  llengua  també,  minoritzat,
d’acord?, minoritzat en concret. Jo pense que Alcoi hauria d’elevar aquesta proposta, més

Document firmat electrònicament (RD 1671/2009). L’autenticitat d’aquest document pot ser comprovada per mitjà del CSV:
15250123744314240075 en https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion
Plaça d’Espanya, 1 – Tel. 965 53 71 00 – Fax 965 53 71 61 –  e-mail ajualcoi@alcoi.org – web http://www.alcoi.org

https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion


Ajuntament d’Alcoi

concreta. I per què diem al camp número 3 del Francisco Laporta? Perquè som coneixedors,
gràcies  al  Centre  d’Esports,  que  hi  ha  un  projecte  de  remodelació  i  és  el  moment  de
proposar alternatives, i és un terreny que és municipal, que hi ha una possibilitat concreta
per a poder fer la construcció del trinquet. Nosaltres apuntem que un espai concret, que no
tot, sinó un espai, perquè ja sabeu que les dimensions d’un trinquet són reduïdes, i el cost
econòmic, no ens enganyem, no és tan elevat com vosté diu. És un trinquet com el de
Murla, com el de Muro, que no val tants diners de construir. Però, a més, hi ha vies de
finançament  per  part  de  la  Generalitat  i  que,  afortunadament,  des  del  Botànic  es  va
potenciar molt, molt, aquest esport en el conjunt del País Valencià. Hi havia subvencions
sucoses per a poder-les invertir en una construcció d’un trinquet a la ciutat d’Alcoi. Deixar les
coses en abstracte  «anem a estudiar  la  possibilitat...»,  fa  12 anys que estem estudiant
possibilitats i no en trobem. Nosaltres ja en tenim una i la proposem, cosa que no vol dir, i
això vull deixar-ho molt clar, que si s’aprovara la nostra moció i vinguera demà, d'ací a un
mes, el regidor d’Esports, i ens diguera: «he trobat un lloc millor, aquest és i aquest és el
projecte», nosaltres no diríem que no, al contrari,  li  donaríem suport igualment, d’acord?
Però veiem que això no ha passat fins ara i ja tenim l’oportunitat de concretar la proposta en
un lloc en concret, que a més és factible, no és una barbaritat de cost econòmic ni moltíssim
menys. És veritat que és una proposta que llancem des d’ací i una proposta que jo pense
que, per a l’esport en general a Alcoi, és molt positiu. I li diré més, jo crec que Alcoi és una
ciutat que, afortunadament, té una política esportiva molt adequada i que és un referent en
el conjunt del País Valencià, en altres disciplines, però fallem en una, que és la més pròpia,
la més autòctona i a la qual hauríem de donar suport tots els d’ací, perquè no és tampoc un
cost  elevat;  a  més,  l’afició  va  creixent  i  si  tingueren  la  possibilitat  de  practicar-lo  amb
condicions, aquesta afició i aquests esportistes podrien créixer moltíssim. Recorde que hi ha
molts alcoians que han fet pràctica de l’esport a les escoles, perquè hi ha trinquets a l’escola
del Miguel Hernàndez, al Romeral, que hi ha hagut professors de l’esport que han potenciat
aquesta disciplina, però quan ja arriba el professional o arriba a poder competir, se n'han
d'anar a altres pobles per a practicar el  joc de pilota.  Em dirigisc,  torne a dirigir-me als
companys de Compromís, perquè jo sé que en açò deuen ser molt sensibles com ho som
nosaltres. Mantenim la moció segons està, acceptant els suggeriments que ha fet el Partit
Popular.

Sr. Alcalde:
Iniciem el segon torn d’intervencions.

Sr. Abad:
Bien, Creo que el señor Rodríguez ha hecho una intervención muy esclarecedora, lo ha
dejado todo bastante claro, incluso ha aceptado la propuesta de que si fuese otra ubicación
que es más factible la aceptaría, yo creo que no hay ningún inconveniente en aceptar la
moción como se presenta, incluso aceptando las enmiendas o las pequeñas modificaciones
que ha aportado el partido Popular. Lo que sí que es cierto es que los practicantes de este
deporte están practicándolo o están participando en competiciones en otros municipios, de
alrededores de nuestra ciudad, y es una pena que la gente, deportistas de Alcoy, tengan que
salir  fuera a practicar  este deporte,  como otros deportes,  que en Alcoy,  pues no tienen
instalaciones, o no tienen medios para poder realizar su práctica, entonces nosotros, como
ya he dicho, las enmiendas que proporcionaba, que nos facilitó el señor Belda, las veíamos
bien,  pero si  el  proponente no las  ve correctas y  no quiere aceptarlas,  nosotros,  como
hemos dicho, apoyaremos la moción como está, como lo que diga Guanyar y nada más.
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Sr. Cerradelo:
Bé, Sr. Rodríguez. Aquesta moció no parla de la pilota valenciana, aquesta moció parla de
fer un camp de pilota valenciana en un lloc determinat. A mi, realment, em dol moltíssim,
perquè si  vosté, el  primer punt,  realment el  canvia i  parlem de buscar el  lloc adequat,  i
buscar el lloc adequat tant amb tècnics com amb els esportistes, nosaltres no tenim cap
problema a aprovar aquesta moció. Perquè no només això, sinó que precisament la pilota
valenciana està reconeguda com un esport a tot l’estat gràcies a una esmena de Compromís
al Congrés. Per tant, jo crec que pocs n'hi ha que defensen més la pilota valenciana que
nosaltres, però estem parlant que passarem per damunt del projecte que s’ha consensuat al
Centre d’Esports, estem passant per damunt de saber si s’ha consensuat aquesta ubicació
amb els esportistes i amb el Club de Pilota Valenciana, i estem passant per damunt que no
sabem quin és el pressupost, no sé si serà el que ha dit el Sr. Belda, el qual, evidentment, el
Sr. Belda ha estat estudiant el tema. Tampoc no sé si serà el que diu vosté, però jo no puc
acceptar una cosa passant per damunt de les decisions que es prenen al Centre d’Esports i
que no s’han pres consensuades amb la ciutadania. Jo li demane, per favor, que considere
de canviar eixe primer punt i poder acceptar la seua moció.

Sr. Reig:
Gràcies, Sr. Alcalde. Jo, el primer que voldria fer és valorar al govern municipal l’adquisició
dels camps del Serpis, i una vegada que tenim el camp número 3, és evident que en el
Consell d’Esports, el Sr. Regidor ens va presentar una proposta, però també entenc que la
resta de grups polítics podem presentar les nostres i debatre-les. Si, si, si els tècnics diuen
que sí, que hi pot anar un trinquet, no hi ha cap problema. En la meua primera intervenció he
dit  «com diguen  els  tècnics»,  o  siga,  si  és  que  no  hi  ha  més  a  afegir,  cal  estudiar  la
possibilitat, també ho ha dit el Sr. Rodríguez, al qual li agraïsc les seues paraules. Ha dit:
«que si els tècnics al final diuen que va a un altre lloc, doncs a un altre lloc», d’acord! Jo el
que sí que crec és que fa falta la construcció d’aquesta instal·lació esportiva, és un esport
autòcton, és un esport nostre, igual que abans estàvem parlant de la cultura, que la cultura
és de tots i per a totes. Ací igual, és un esport nostre, per a tots. Aleshores, jo crec que si
tenim aquesta instal·lació, tindrem més gent que el practicarà i quan tenim una instal·lació
esportiva, no pensem tan sols en l’esport, pensem també en la gent que atrau, fomentem el
turisme, fomentem el comerç, fomentem moltes coses en l’esport.  Aleshores, jo, des del
Partit Popular tot el que siga millorar les instal·lacions de la ciutat o ampliar les instal·lacions
de la ciutat, avant. Que és en el camp número 3, doncs en el camp número 3. Que els
tècnics ens diuen que ha d'anar en altre lloc? En un altre lloc. Si jo en la primera intervenció
ja he dit que cal vore si és possible fer més edificacions al poliesportiu. Si ho estem dient,
simplement és que ens asseguem ja, perquè setembre està ací i que al setembre, quan el
camp  número  3  siga  de  titularitat  municipal,  puguem  treballar  sobre  un  projecte  fet  i
començar a vore quines són les necessitats que té l’esport local.

Sr. Belda:
Gràcies, Sr. Alcalde. La veritat, és que és una pena. És una pena que estiguem plantejant
aquesta moció i que crec que al final, no sé si és l’objectiu principal del grup Guanyar, que
és «o estàs en aquesta moció o estàs en contra de la pilota valenciana». No, no, és que
aquest govern està molt a favor de la pilota valenciana, està tant a favor que sempre hem
estat al costat de l'entitat, que és el Club Pilota Valenciana d’Alcoi i, en 2020, nosaltres ens
vam asseure amb el club, vam intentar rellançar el club, van tornar a jugar al carrer Sant
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Jaume,  i  a  partir  d’ací,  amb  aquesta  reactivació,  nosaltres  vam  plantejar  un  projecte
coherent, que era..., no tenim ara base, tenim una sèrie de jugadors i jugadores que juguen,
que jo no sé si en tenim les dades, perquè a mi m’agrada tindre dades. Però jo no sé si heu
valorat, estem parlant de persones que juguen a pilota valenciana d’Alcoi. Fora? Algú sap
dir-me’n moltes? Ningú sap dir-me’n moltes, veritat! Jo us ho dic: 5, 6, d’acord? Que és molt
lícit, tant de bo tinguérem un trinquet a Alcoi per a aquestes 5 o 6 persones, però estem
parlant de 5 o 6 persones que juguen. Nosaltres, què vam dir, què li vam dir al Club Pilota
Valenciana? Molt fàcil, fer un projecte esportiu com toca, que si el presentara un tècnic et
diria el  mateix,  que és,  anem a treballar  la base, la pilota valenciana es treballa en els
centres educatius, la pilota valenciana es treballa en els centres educatius perquè aquest
govern, a través de l’escola poliesportiva d’iniciació, donava pilota valenciana als centres
educatius,  fins  que  els  mestres,  que  són  els  que  decideixen,  van  decidir  canviar  de
modalitat, però es donava als centres educatius i nosaltres vam dir: «tenim un trinquet que
per a competir no val; no obstant això, per a ensenyar, sí». Si preguntem, per a la base, clar
que val el trinquet de Cova Santa. I, què van dir? L’arreglem, i aquest govern el va arreglar a
falta del sòl, del terra, que vam presentar a aquestes subvencions de Conselleria durant 2
anys i que no ens van donar, un projecte de 30.000 euros, canviar el terra del trinquet de la
Cova Santa.  D’aquesta manera és molt  fàcil,  treballem la base, els xiquets que ixen de
Primària, que la donen en el col·legi, intentem fer una escola, en tenim 20, 30 xiquetes i
xiquets i a partir d’ací ens plantegem fer un trinquet, d’acord? Jo crec que aquesta és..., a
que això no és..., començar la casa per on toca, pels fonaments i no per la teulada, que jo
crec que és el que intentem fer en aquesta moció. Per això nosaltres plantegem estudiar...,
per mi, si cal fer una instal·lació esportiva d’un trinquet al poliesportiu, perfecte!, d’acord!
Però crec que caldrà explicar-li després al bàsquet, per exemple, que està demanant tindre
una nau amb pistes cobertes, perquè no tenen espai suficient per a entrenar, caldrà explicar-
los eixos 850.000 euros. Hi ha un projecte per ací, Almassora crec que és, 850.000 euros
per a construir un trinquet. Caldrà dir que eixos 850.000 euros no poden anar a construir una
nau,  perquè  ací  hem prioritzat,  no  hem prioritzat  on  toca,  en  la  Comissió  d’Esports,  o
treballant de forma col·laborativa o treballant en un projecte de participació... No, no, ho hem
decidit ací. Hem dit: «una moció, anem a fer el camp ací, anem a fer el trinquet de pilota
valenciana ací», i ho hem decidit entre tots, anem a fer-ho, perquè al final, si 850.000 euros
estan en aquest projecte, no estan en un altre. Perquè entenc que els diners no són infinits,
tant  de bo,  veritat?  Tant  de bo,  però amb els  que tenim hem d'anar  fent.  Evidentment,
haurem de prioritzar, la priorització la fem ací; no obstant això, no estem fent-la com toca.
Jo, el que sí que demane és que a partir d’ara el grup Guanyar no ens done cap lliçó de
participació,  cap,  cap,  perquè no li  l’acceptaré,  perquè al  final  quan hi  ha un fòrum de
participació, en què estem tots, i se'l saltem, i el que diem ara és que com que han vingut a
dir-me a mi els de pilota valenciana que volen un trinquet, jo el presente ací i quede molt bé
amb 6 persones. I una altra cosa és que també parlem moltes vegades de mancomunar, la
Mancomunitat, la Comarca, que bonic que és! Clar, i tenim trinquet a Muro, a Cocentaina no
sé si en té, a Muro, a l’Alqueria. Això està..., a molt?, a 10 minuts d’Alcoi? Que 6 persones
que competisquen, que tant de bo que puguen fer-ho a Alcoi i poguérem tindre un trinquet,
hagen d'anar a Cocentaina, Muro, a l’Alqueria a jugar, a entrenar... Vosté vol que li diga
molts jugadors i jugadores d’artística, de bàsquet, de judo, de moltes..., de BMX, de moltes
instal·lacions que té Alcoi i no té Cocentaina, Alqueria i Muro, venen ací a jugar? Això és
comarca, no?, això és comarca, això és mancomunitat, i això és......

Sr. Alcalde:
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Vaja, vaja acabant.

Sr. Belda:
D’acord? I això és intentar. Doncs bé, les instal·lacions que tenim entre tots utilitzar-les de la
millor manera, d’acord? I, després, clar, deixar en mans dels tècnics..., els tècnics et diran:
«clar, si pots fer-ho, fes-ho». El tècnic què et dirà: no et dirà si hi ha una moció millor; si li
diem, perquè va molt orientada a la moció, que ha de ser en el camp número 3, doncs
preguntarem, i si urbanísticament cap en el camp número 3, que jo no ho sé, fer un trinquet,
doncs, evidentment, ho farem, perquè ho hem decidit ací, gastar-se 850.000 euros en un
trinquet per damunt d’unes altres prioritats, d’acord? I jo estaré molt content perquè tindrem
un trinquet i no es preocupen que el dinamitzarem i farem que vaja. Però no és la forma, per
a mi, de començar un projecte i començar la casa per la teulada. Moltes gràcies.

Sr. Rodríguez:
Jo, el que vull és que vosté estiga content, d’acord? És el principal objectiu, de Guanyar
Alcoi, és que quedem contents tots i puguem tindre una infraestructura, perquè la nostra
gent puga practicar la pilota, el joc de pilota ací a Alcoi. A veure, vosté recordarà, igual que
tots els que estem ací presents, com va començar el BMX, l’esport, les bicicletes, que ara
tenen una pista estupenda per a poder practicar aquest esport, i eren 4 o 5 o 5 o 6 persones,
i van anar augmentant, l’afició va anar augmentant, van anar augmentant fins que es va
posar la infraestructura. Vosté diu, són 5 o 6 persones alcoianes que juguen fora d’Alcoi, han
d'anar a traslladar-se, si volen practicar l’esport, fora, d’acord?, i que cal començar les coses
des de la base. Crec que fa més de 12 anys o 15 anys, fent açò i açò no prospera perquè fa
falta,  finalment,  que hi  haja  una infraestructura que augmente la  possibilitat  que aquest
esport  continue  i  es  professionalitze,  d’acord?  Que  es  puga  tindre  un  espai  on  poder
practicar,  perquè  tots  vam  començar  jugant  al  futbol  en  un  camp  de  terra,  amb  dues
porteries de pedra, i al final els camps del Serpis, i al final va augmentant la possibilitat de
fer-ho. Nosaltres entenem, i ho diem molt clarament, que és hora de dedicar-li més esforç,
del que s’ha fet fins ara, per a tindre, a Alcoi, infraestructures esportives, en un lloc, de pilota,
estem parlant de pilota, estem parlant de pilota, i  el  lloc on cal practicar-la, per a poder
potenciar  un  esport  autòcton.  I  en  això  haurien  de  ser  més  sensibles  del  que  estan
demostrant fins ara. I ho dic pel següent: tots estem molt a favor de la pilota valenciana, però
portem  a  Alcoi  molt  de  temps  sense  poder  tindre  una  infraestructura  adequada  per  a
potenciar-la al màxim, i tenim el terreny, el tenim, ací, és municipal, i tenim un projecte, i jo
no  donaré  lliçons  de  participació  a  ningú,  però  aquest  projecte  és  un  projecte  que  es
presenta al Centre d’Esports, i  els partits polítics i  tots els que estan allí,  podran fer les
aportacions que creguen adequades, perquè no és un projecte tancat, o l’han tancat vostés
ja? No, veritat? Per això estem en el moment de poder fer propostes i nosaltres entenem
que en una part d’aquest terreny, que és públic i que tècnicament és possible, i que no és un
cost excessiu, puga haver-hi un lloc on poder practicar la pilota. Veurà vosté com ja no seran
5 o 6 persones d’Alcoi les que juguen a la pilota, en seran moltes més, perquè és un esport,
que, a més, afortunadament, està recuperant-se en el conjunt del País Valencià. No és un
joc de poble, és un joc del conjunt del País Valencià i, per tant, Alcoi hauria també de ser-ne
referent, com ho és en altres esports. En açò demanem un esforç i fem una proposta molt
concreta, ho torne a dir, fem una proposta concreta i la mantenim, i voldrem i demanem el
vot a favor. Si vosté ve d’ací a un mes, dos mesos, dient: «he trobat un lloc ideal, molt millor
ací», doncs nosaltres direm «endavant». Pense que les coses estan per a reflexionar-les. Jo
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el que dic és: tenim un terreny, tenim les possibilitats i tenim la voluntat de fer, tots defensem
la pilota, ací tenim l’ocasió. Aquesta és la nostra posició.

Sr. Alcalde:
Però dic jo que parlant de participació, de consens, d’acord, d’aportació, d’escoltar a tot el
món de l’esport, si hi ha un projecte que està treballant-se, consensuant-se, en el si de la
Comissió d’Esports que, com vosté diu, Alcoi és un referent en la gestió esportiva, des de fa
molts anys, i un dels models d’èxit d’aquesta ciutat, ha sigut la participació en el món de
l’esport, primer en el Centre d’Esports quan es va crear com a organisme autònom, que el
Partit Popular va eliminar, va ser de les primeres qüestions que va eliminar quan va accedir
al  govern,  que  nosaltres  vam recuperar  aquest  esperit  de  participació,  el  lògic  és  que
aquesta proposta s’haguera traslladat, com vosté diu, al si de la Comissió d’Esports, perquè
el món de l’esport, totes les parts hi puguen parlar, opinar i consensuar el model esportiu de
la nostra ciutat. Fa 12 anys, de debat en aquest saló de plens al voltant de l’esport hi ha
hagut  ben poc,  per això mateix,  perquè tenim un model  de participació dins del  Centre
d’Esports, on tots els partits, sempre, igual que diferents entitats esportives, aporten, sumen,
proposen i es consensuen. A això és al que es referia el Sr. Belda, no que si decidim sense
haver escoltat a tot l’esport alcoià, representat en la Comissió del Centre d’Esports, sinó que
aquesta proposta traslladar-la allí i allí consensuar quines són les prioritats, quines són les
necessitats, quines són les millors ubicacions, com aprofitem millor el poc espai que tenim
per a dotar de les infraestructures esportives que són moltes les que necessita aquesta
ciutat  i  són moltes  les  que hem fet  i  són moltes  les  que falten.  Això  és  el  que volíem
traslladar-li, que nosaltres enteníem que un grup com el de vosté, que té en el seu ADN la
participació, estaria d’acord amb aquesta postura. Però, ja dic, si vosté manté la moció tal
com  està  i  vol  ignorar  el  procés  de  participació,  lliurement  pot  fer-ho  perquè  està
representant vosté al seu grup: per tant, mantenim íntegrament la moció. Soc alcalde, si bé,
si vol, ara té la paraula per si..., per veure si manté la moció íntegrament o no.

Sr. Rodríguez:
La mantenim íntegrament.

Seguidament, se sotmet a votació la moció presentada pel grup polític GUANYAR ALCOI:

El Ple de la Corporació, per majoria, amb els vots a favor dels regidors dels grups polítics
POPULAR (8), VOX ALCOY (3) i GUANYAR ALCOI (2), i el vot en contra dels regidors dels
grups polítics SOCIALISTA (9) i COMPROMÍS ALCOI (3), aprova la moció presentada.

17. 1808/2024 GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI 
MOCIÓ PER A LA INCORPORACIÓ DE L’AJUNTAMENT D’ALCOI A L’ASSOCIACIÓ NACIONAL
D’ENTITATS MODERNISTES.
El grup municipal GUANYAR ALCOI, presenta la següent moció:

«EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La nostra ciutat ha aconseguit amb gran èxit de participació tindre una celebració anual de la
nostra època modernista de gran prestigi. Som moltes les ciutats del conjunt de l’Estat que
també han potenciat aquest tipus d’activitats que posen en valor les característiques pròpies
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de  l’etapa  modernista  en  cadascuna  d’elles.  De  fet  l’intercanvi  i  la  connexió  de  totes
aquestes ciutats ha anat creixent al llarg del temps, el que ha donat peu a la creació de
l’Associació Nacional d’Entitats Modernistes (ANEM) a la que ja pertanyen representants de
vora 30 ciutats, entre ajuntaments, fundacions y associacions. D’Ajuntaments representats
directament hi són 18.

Aquesta associació té com a objectiu participar i donar suport a totes aquelles iniciatives que
contribueixen a la divulgació de l’època Modernista com són els seus personatges, l’art, la
vestimenta  i  les  formes  de  vida  mitjançant  les  distintes  activitats,  manifestacions  i
recreacions; així com la difusió dels distints circuits de la celebració a cadascuna de les
ciutats que organitzen aquest tipus d’esdeveniments.

Des de Guanyar  Alcoi  entenem positiu  formar-ne part  d’aquesta Associació  pel  que pot
significar com altaveu de les activitats modernistes que s’organitzen a la nostra ciutat amb
relació a la resta de ciutats. Seria una ferramenta més d’atracció turística que fomentaria la
visita durant les setmanes modernistes que al mes de  setembre celebrem tots els anys
d’altres ciutadans que també ho fan a les seues ciutats corresponents. 

És per això que presentem al Ple de la Corporació la següent proposta de MOCIÓ:

Que l’Ajuntament d’Alcoi inicie l’Expedient Administratiu per a sol·licitar formalment
formar part de l’Associació Nacional d’Entitats Modernistes (ANEM).»

El Sr. Rodríguez, portaveu del grup polític GUANYAR ALCOI, llig el punt d’acord de la moció.

Sra. Peidro:
Gracias,  Sr.  Alcalde.  Buenos días.  La Asociación Nacional  de Entidades Modernistas se
constituyó en junio de 2021 para mediar  y asesorar  a todas las ciudades que celebran
Ferias Modernistas por toda España, con el principal objetivo, de evitar la coincidencia en
las fechas de estos certámenes, así como también crear una red nacional, que coordinara la
presencia de diferentes asociaciones en las distintas muestras modernistas. Son ya más de
30 las entidades que forman parte de esta asociación, incluyendo varios ayuntamientos.
Puesto que Alcoy lleva 6 ediciones de su Feria Modernista con gran éxito y ya que este es
atribuible  a  la  implicación  de  cientos  de  ciudadanos  y  asociaciones,  desde  Vox  Alcoy
creemos que es muy importante que el ayuntamiento de un paso más y forme parte junto
con  otros  muchos  de  la  Asociación  Nacional  de  Entidades  Modernistas,  por  lo  que
apoyaremos esta moción. Gracias.

Sr. Gabriel Guillem:
Bon dia. Jo seré més llarg que Vox. Paciència. La moció presentada pel grup municipal
Guanyar ens manifesta com el Plenari es converteix en el recurs de la societat civil alcoiana
per a fer arribar les seues propostes de la forma més efectiva al Govern Municipal, quan no
se sent escoltada per aquest. De la mateixa manera que sovint el Plenari es converteix en la
línia verda per a fer arribar petites incidències en el manteniment dels nostres carrers als
regidors del Govern responsables d’aquest. Bé, per a açò estem ací, per a ser tots la veu
dels alcoians. Dita aquesta obvietat, que sovint sembla que alguns obliden, anem al tema
d’aquesta  moció.  Alcoi  atresora  un llegat  excepcional,  el  del  Modernisme,  realment  poc
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conegut en la seua essència i del qual, si ara es parla, si es parla tant, és gràcies a la
presència, als nostres carrers, d’un conjunt reduït, però singular, d’obres arquitectòniques,
sovint maltractades de forma brutal, com ha estat el cas de l’edifici del carrer Sant Josep, 26
o el de Sant Nicolau, 25. Patim en veure com les millors façanes del nostre centre són
ferides en la seua exquisidesa per la instal·lació acumulada de cablejats i altres elements
impropis d’un conjunt històric. En contrast amb açò, els darrers governs de la ciutat, sota la
presidència  de  l’actual  alcalde,  han  sabut  fer  ús,  un  bon  ús,  d’aquesta  memòria  del
Modernisme, amb la creació l’any 2017 de la Setmana Modernista, seguint el camí encetat
pels regidors de Turisme dels governs municipals del Partit Popular. Un esdeveniment que
ha aconseguit no tan sols crear un actiu turístic, sinó generar un major interés i coneixement
del  Modernisme a la  nostra  societat.  Ha estat  un encert,  ningú ho discutirà,  de l’actual
alcalde d’Alcoi. Els rellotges parats també encerten dues vegades al dia l’hora. Al voltant de
l’organització de la Setmana Modernista d’Alcoi han sorgit dues entitats, i moltes altres s’han
implicat en la recreació històrica de la societat de començament del segle XX. Una d’elles,
Grupo de Recreación Modernista de Alcoy, va impulsar la creació, amb altres entitats, de
l’Associació Nacional d’Entitats Modernistes, situant la seua seu, la seu permanent d’una
entitat que abasta tot el territori espanyol, ací a Alcoi. De nou, Alcoi, es converteix com en el
passat en ciutat de referència. És cert que Alcoi es troba ja dins de dues entitats d’àmbit
nacional i internacional de prestigi, referents en el coneixement i divulgació d’allò que va ser
el Modernisme: La Ruta Europea del Modernisme, vinculada a l’Ajuntament de Barcelona, i
la Xarxa Art Noveau, amb seu a Brussel·les. Els objectius d’ambdues són semblants, “la
difusió i promoció del patrimoni artístic i especialment arquitectònic” en el cas de la Ruta
Europea, i “la cooperació activa i l’intercanvi d’experiències entre les entitats involucrades en
l’estudi, protecció i difusió del patrimoni Art Noveau” en el cas de la Xarxa Art Noveau. Cap
d’elles indica explícitament la recreació històrica. Són entitats dedicades al coneixement i
protecció  del  patrimoni,  quasi  diria  que  des  d’un  punt  de  vista  científic.  A  diferència
d’aquestes,  l’Associació  Nacional  d’Entitats  Modernistes,  indica  clarament  en  els  seus
estatuts que la seua finalitat és “la promoció i difusió de tota manifestació i representacions
públiques que rememoren un o diversos fets des de finals del XIX fins a la gran guerra”. Un
objectiu totalment diferent del de les agrupacions a les quals es troba ja adherida Alcoi. Són
entitats de recreació històrica, no tan sols de protecció i coneixement del patrimoni artístic. I
a Alcoi, gràcies a la Setmana Modernista, disposem ara mateix d’una important activitat en
aquest sentit, que abans de 2017 no hi havia, i és lògic que l’Ajuntament d’Alcoi se sume
com a entitat a aquesta associació. Pensem que demanar la incorporació de l’Ajuntament
d’Alcoi a ANEM, amb el baix cost econòmic que té participar en ella, tan sols pot aportar un
major  coneixement  de la  història  i  patrimoni  d’Alcoi  al  conjunt  d’Espanya,  i  amb aquest
convertir-se en un actiu econòmic per a l’atracció de visitants a la ciutat. Per tant, votarem a
favor de la moció del grup municipal de Guanyar. Gràcies.

Sra. Zamorano:
Gràcies, Sr. Alcalde, i bon dia a tots. Bé, em referiré un poc pel que comentava el company
Guillem, no crec que s’haja presentat aquesta moció per part de l’entitat ANEM, perquè el
govern no l’haja escoltada, sinó perquè no està d’acord amb la resposta que li ha donat el
govern, i és molt lícit presentar-la ací i que altres postures li puguen donar suport. Però no
és cert que hi ha hagut aquesta interlocució, perquè la relació, a més, és molt bona i la
interlocució permanent; per tant, amb això sí que volia posar aquest punt d'excepció. Miren,
la postura sempre, i  la que s’ha traslladat a aquesta entitat,  als representants d’aquesta
entitat, he de dir que aquesta entitat, en l'àmbit nacional, incorpora dues entitats alcoianes,
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dues  associacions  alcoianes  que  formen  part  com  a  associacions  privades  i  entenem
primerament que Alcoi ja està representada mitjançant aquestes dues entitats, que, a més,
fan un paper,  jo  crec que excel·lent,  en la  promoció de la  nostra fira  modernista i  dels
nostres  recursos  de  la  ciutat.  El  que  considerem és  que  no  havia  de  participar  com a
institució l’Ajuntament, és per un motiu, jo crec que clau. A veure, les formes de regir-se una
entitat privada i una institució pública són diferents, el règim jurídic és diferent, els principis
pels quals s’encaminen uns i altres són diferents. Jo crec que tot el món té el seu paper en
aquest àmbit el qual és la difusió del patrimoni i la difusió dels costums. Uns tenim un paper
més institucional i ho fem d’una manera, i els altres, fonamental, també en aquest annex,
tenen altres ferramentes per a fer-ho. La solució o el  que hem d'aconseguir és aquesta
col·laboració publicoprivada i anar agafats de la mà en tot. Però jo crec que tots tenim el
nostre  paper  i  és  diferent.  De  fet,  a  l’inici  d’aquesta  entitat,  vam  mantindre  reunions,
nosaltres  tenim  una  relació  molt  directa  amb  Terrassa  que  és  una  de  les  fires  més
importants, i amb Barcelona a través de l’Institut de Paisatge Urbà, amb Jordi, per tal de
vore si constituíem en l'àmbit nacional una xarxa de ciutats modernistes, però dins del que
són els criteris més institucionals i una representativitat institucional. Perquè continue dient
que els principis són diferents, fins i tot les despeses d’aquests fons, que vosté deia «és que
és  una quantitat  mínima»,  ja,  però  és  una  quantitat  mínima que destinarà  l’Ajuntament
d’Alcoi i que gastarà una entitat privada. Açò, normalment, no passa, nosaltres estem en la
xarxa Impuls, estem en altres xarxes de ciutat, de ciutats en l'àmbit institucional i aquestes
despeses tenen uns procediments  de despesa,  tenen uns procediments  de decisió  que
compartim tots perquè tots som ajuntaments. En aquest cas, no, en aquest cas, a més, la
presidència no la té un ajuntament, la presidència, sempre, crec que pels estatuts, l’exerciria
una entitat privada. Per tant, tots eixos motius, que jo no dic que siga roí, tot al contrari, jo
em sent representada, la ciutat, en aquesta entitat, perquè tenim dues entitats que ja en
formen part i que, a més, tenen la direcció. Vull dir, que Alcoi hi està totalment representada,
però crec que els àmbits són diferents, el públic i el privat, i el que toca és una col·laboració
plena, i jo crec que ho he dit tot. M’esperaré a la segona intervenció i si teniu alguna cosa a
afegir..., però aquesta és la postura. Vull dir, que no, que no n’estem en contra, estem oberts
a ajudar-los en el que faça falta. De fet, ho hem fet, ací van tindre la reunió anual en aquest
Nadal, i va ser a Alcoi. Per tant, jo crec que la promoció de la nostra ciutat està fent-se i està
fent-se  molt  bé  per  part  de  les  dues  entitats  que  en  formen  part,  però  jo  crec  que
l’Ajuntament, com a institució, té altres mitjans i si cal unir-se a una xarxa, hauríem d’unir-
nos amb ciutats, amb ajuntaments, amb administracions, vull dir, no amb entitats privades.
 
Sr. Rodríguez:
D’acord. Bé, primer que res, jo crec que és evident que s’ha fet una gran aposta per la Fira
Modernista, d’acord? Alcoi és un punt de trobada i és un referent, i nosaltres molt contents
que això siga així, perquè genera molta economia a Alcoi i, a més, és un motiu, diguem-ne,
precís,  que  Alcoi  té  una  història  molt  arrelada  al  modernisme,  però  diria  dues  coses
fonamentals:  primera,  que  precisament  les  entitats  que  ja  estan  en  ANEM,  les  entitats
alcoianes,  les  dues,  són  les  que  sol·liciten  un  suport  major  perquè l’Ajuntament  d’Alcoi
també forme part  d’ANEM. Aquesta és la  primera.  Estan ben representats,  els  alcoians
estem molt ben representats amb aquestes dues entitats, però són precisament aquestes
dues entitats les que sol·liciten que l’Ajuntament d’Alcoi també s’inscriga a ANEM com a
ajuntament, perquè hi ha 18 ajuntaments que formen part d’ANEM: el de Terrassa, el de
Comillas, el de Teruel. Jo tinc entés que sí, n’hi ha 18, si no és el de Terrassa, a la millor el
de Terrassa no, però hi ha 18 ajuntaments que en formen part, el de Terol també, d’acord?
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Us ho dic perquè aquesta distinció, d’acord!, cada administració té una funció, les entitats
tenen una altra,  però  la  col·laboració  publicoprivada,  perfectament  pot  anar  en  aquesta
associació, perfectament. No sé el motiu exactament del perquè no, jo no li trobe més que
convenients, és a dir, no és una quota elevada, perquè són 10 euros formar part de l’entitat.
Però a part d’això, que és el menys important, és una forma de crear sinergies entre les
diferents entitats i els diferents ajuntaments que aposten clarament per un motiu que ha de
ser motiu de satisfacció per part de tots. Jo no acabe d’entendre les posicions del perquè no,
no havent-hi un desavantatge al respecte ni un compromís, diguem-ne, que anara en contra
del  que nosaltres entenem que ha de ser la Fira Modernista d’Alcoi;  i,  sobretot,  perquè
aquestes dues entitats, una de les quals té la presidència, és la que està un poc demanant
que el seu ajuntament li  done suport i que ajude a les propostes i a la promoció que fa
l’entitat en l'àmbit nacional. No li veig el perquè i continue mantenint la proposta.

Sra. Peidro:
Gracias de nuevo, Sr. Alcalde. Alcoy está representado por dos asociaciones, si, pero es que
son 18 los ayuntamientos que apoyan a…, respaldan a sus respectivos municipios, nosotros
creemos que Alcoy debería ser uno más y nos extraña un poco la respuesta del gobierno
que siempre mira lo que hace el vecino, pero únicamente mira lo que hace el vecino para lo
que le interesa, para lo que no, no. Nosotros seguimos apoyando la moción. 

Sr. Gabriel Guillem:
Jo,  mirant  els  estatuts  d’ANEM  ens  trobem  que...,  bé,  i  la  junta  directiva,  estan  els
ajuntaments de Sada, l’Ajuntament de Benicàssim, de Comillas, de Carcaixent, de Sueca...,
sembla que estan tots equivocats, perquè Alcoi no pot incorporar-s’hi perquè per les raons
que vosté indica, aquests ajuntaments tampoc no haurien d’estar en aquesta associació com
a entitats. I, per altra banda, bé, quant al cost mínim, actualment estem parlant de 10 euros,
10 euros.  Sabem que després d’això,  com sempre passa, muntaran, les quotes sempre
munten. Crec que respondre a una demanda de dues entitats alcoianes que ja estan dins
d’ANEM, el treball que ja estan fent i allò que pot representar per a la ciutat, ben bé val que
s’estudie iniciar aquest expedient, com bé s’ha indicat. És la modificació que es va fer de la
moció  del  grup  Guanyar,  posar  en  marxa  aquest  expedient  per  tal  d’incorporar  Alcoi  a
l’entitat i si els serveis jurídics de l’Ajuntament, si els tècnics, indiquen que, efectivament, pel
marc jurídic, no poguera ser així, perfecte, ho acceptarem. Però primerament que es pose
en marxa aquest expedient per a estudiar bé si Alcoi, com a entitat, pot sumar-se a ANEM.

Sra. Zamorano:
Jo no dic que estiga malament, jo sempre he dit que la postura d’Alcoi és aquesta, que
entenem que el públic i el privat no ha de mesclar-se i més enllà, quan aquesta entitat, en
els seus estatuts, el que marca és que la direcció sempre la portarà una entitat privada,
aleshores, sempre estaran disposant de fons públics, siguen 10 ara o siguen 3.000 en el
futur,  una  entitat  privada.  El  que  no  em  casa  a  mi  és  aquesta  forma  de  procedir.
D’ajuntaments n’hi haurà molts, però també vull fer referència que els ajuntaments que estan
en la Ruta Europea, que tan sols són 3 en tot Espanya, que és Barcelona, Terrassa i Alcoi.
Vull dir, jo em lleve, però, per què no hi han entrat Terrassa i Barcelona. N’hi ha raons i
aquests tres ajuntaments els compartim, hi ha raons de forma de funcionar principalment. Jo
torne a expressar, no vaig a..., vull dir, no tornaré a exposar l’opinió que ja he expressat
abans. Segons sembla, tirarà endavant la moció. El que ha comentat el Sr. Guillem és que
s’inicie l’expedient. Jo també vull fer menció que aquest expedient ha de passar pel Gabinet
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Jurídic i que han d'estudiar-se els estatuts, que potser, d’aquests estatuts hi haja un informe
negatiu i que no ens hi puguem adherir. I ha de passar, si hi ha despesa, ha de passar per
Intervenció, i Intervenció també ha de revisar aquests estatuts. Aleshores, ja no és per mi,
vull dir, pot ser que no tire endavant per açò. Aleshores, en aquest cas, la nostra postura
sempre ha sigut el no per tots eixos motius, però supose que tirarà endavant la moció.

Sr. Rodríguez:
Per a tancar. Que no se m’oblide, perquè jo crec que ve al cas. A vore, quan se'ns diga que
el procés de participació, que cal dur-lo al Centre d’Esports per a parlar del tema de la pilota
valenciana, m’ha vingut al cap, precisament, que el tema de la declaració de l’any Estellés
no ha passat pel Consell de Cultura, per exemple, perquè tenim tots ací la potestat de poder
fer propostes al respecte. I, a part d’això, la col·laboració publicoprivada em recorda que ací,
en aquest poble, per cert, diners públics van a l’associació privada, que és l’Associació de
Sant Jordi, per a temes determinats. Vull dir, que no és contradictori. Ara bé, si un informe
jurídic  ens  diu  que  és  impossible  que  formem  part  d’aquesta  entitat,  evidentment,  per
imperatiu legal, que és una paraula que nosaltres gastem molt, aquest imperatiu legal, haver
d'acatar la cosa. Però, no obstant això, de veritat, jo entenc que és positiu que en formem
part,  com a ajuntament,  precisament perquè són dues entitats alcoianes les que ens ho
demanen com a suport. La forma de funcionar i altres..., a veure..., sempre estem a temps
de vore  com evolucionen les  coses.  Igual  que  hi  estàs,  pots  deixar  d’estar-hi,  però  en
aquests moments jo pense que és positiu per a potenciar la fira modernista i el modernisme
a la ciutat d’Alcoi. Res més, vull demanar el vot a favor de la moció i treballar en ella.

Sr. Alcalde:
Només una puntualització: l’Ajuntament d’Alcoi, que jo recorde, no forma part de cap entitat
ni  de  cap  associació,  sí  que  forma  part  de  xarxes  i  d’associacions  d’institucions,
d’ajuntaments, i en formem part de prou. No és comparable l’exemple que ha posat vosté de
l’Associació de Sant Jordi, per una raó molt senzilla: l’Associació de Sant Jordi, igual que a
totes les associacions de la ciutat d’Alcoi, culturals, socials, esportives, tenen una subvenció
sotmesa  a  la  llei  de  subvencions  que  justifiquen  fins  a  l’últim  euro  del  que  aporta
l’Ajuntament. Quan parlem de quotes de socis d’una entitat, ací no està sotmés a la llei de
subvencions i no hi ha una fiscalització de l’ús d’aquests recursos públics que s’hi posen,
que s’aporten a una entitat. És una diferència, jo crec que important. De tota manera, vista la
postura de tots els grups, el que anem a fer és iniciar l’expedient i vore aquesta possibilitat i
d’acord amb això, ja decidirà el Ple de l’Ajuntament. Per tant, votarem tots a favor d’aquest
punt per a poder iniciar l’expedient administratiu, d’acord? Votem la moció.

Seguidament, se sotmet a votació la moció presentada pel grup polític GUANYAR ALCOI:

El  Ple de la Corporació,  per  unanimitat  dels seus assistents,  amb els vots a favor dels
regidors dels grups polítics SOCIALISTA (9), POPULAR (8), COMPROMÍS ALCOI (3), VOX
ALCOY (3) i GUANYAR ALCOI (2), aprova la moció presentada.

18. 2115/2024 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
PREGUNTES  SOBRE  LES  SANCIONS  GENERADES  PER  L'INCOMPLIMENT  DE
L'ORDENANÇA DE CONVERSIÓ EN ZONA DE VIANANTS D'ALCOI
Sra. Payá:
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Gracias, Alcalde.

La Sra. Payá, concejal del grupo político POPULAR, lee las siguientes preguntas:

“Después de la Sentencia del Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana que
declara la nulidad de la Ordenanza Municipal de Peatonalización de Alcoy y el acuerdo del
Pleno  del  Ayuntamiento  de  Alcoy  que  la  aprobó  definitivamente,  el  Gobierno  Municipal
paralizó  las  sanciones  e  informó  de  la  posibilidad  de  recurrir  las  sanciones  de  tráfico
generadas por la ordenanza.

A día de hoy, desconocemos que criterios van a adoptar para reparar el perjuicio económico
ocasionado a los alcoyanos con las sanciones de tráfico generadas por el incumplimiento de
la Ordenanza de Peatonalización. 

Al respecto, realizamos las siguientes preguntas:
 ¿Han solicitado algún informe para esclarecer los efectos jurídicos que tiene sobre

las sanciones de tráfico la anulación de la ordenanza?”

Sr. Martínez:
Sí. El que volia dir-li, pel que estàvem dient els meus companys, és que cada vegada que
vosté i jo anem interpel·lant-nos, o vosté em pregunta i jo conteste, va canviant la càmera. Si
vol, les fem totes seguides, per què són de números. Li sembla bé?

Sra. Payá:
Preferiría hacerlas una a una.

Sr. Martínez:
Ah!, d’acord, perfecte. Doncs sí.

Sra. Payá:
“

 ¿Qué conclusiones se desprenden de ese informe y por tanto que criterios van a
adoptar frente a los recursos?”

Sr. Martínez:
Com hem dit en diverses vegades, la conclusió que es desprén de l’informe és que no s’han
de pagar les que siguen firmes, perdó, no han de tornar les que siguen…

Sra. Payá:
“

 ¿Ha solicitado SUMA el acuerdo o resolución de Gobierno con las pautas a seguir
frente a los recursos?”

Sr. Martínez:
Sí.

Sra. Payá:
“
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 ¿Han respondido y enviado a SUMA esta resolución?”

Sr. Martínez:
Sí.

Sra. Payá:
“

 ¿En qué fecha?”

Sr. Martínez:
El 12-01-2024.

Sra. Payá:
“

 ¿Cuántos recursos se han presentado en el ayuntamiento?”

Sr. Martínez:
46.

Sra. Payá:
“

 ¿Cuántos recursos han contestado?”

Sr. Martínez:
Estem tramitant 15 resolucions pendents de notificar a l’interessat.

Sra. Payá:
“

 ¿Cuál es el plazo de respuesta?”

Sr. Martínez:
Normalment entre 2, 3 mesos.

Sra. Payá:
“

 ¿Cuántos recursos se han estimado?”

Sr. Martínez:
Dels tramitats, cap. 

Sra. Payá:
“

 ¿Cuántos recursos se han desestimado?”

Sr. Martínez:
Tots els tramitats.

Sra. Payá:
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“
 ¿Cuántos recursos se han presentado en el SUMA?”

Sr. Martínez:
A veure, la resta de preguntes fins a la 15: ho hem tramés a SUMA perquè ens conteste.
Encara no tenim la resposta.

Sra. Payá:
Pues esperemos que nos pasen las respuestas. Gracias.

19. 2118/2024 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
PREGUNTES ACCIDENTS CARRIL BICI
Sra. Lirio M.ª. García:
Si, gracias.

La  Sra.  Lirios  M.ª.  García,  concejal  del  grupo  político  POPULAR,  lee  las  siguientes
preguntas:

“En el pleno del 8 de septiembre de 2023 solicitamos al Gobierno, por medio de un ruego,
que tomara medidas para evitar o minorar los posibles accidentes cuando un vehículo a
motor gira a la derecha cruzando el carril bici. El Gobierno les recuerdo, no aceptó el ruego,
negando la peligrosidad de la maniobra.

¿Ha habido desde la inauguración del  carril  bici  de Juan Gil  Albert  y  la Alameda algún
accidente de vehículo a motor con bicicleta o patinete?”

Sr. Llopis:
Moltes gràcies, Sr. Alcalde, i molt bon dia a totes i a tots. A la resposta vull dir-li que sí, hi ha
hagut 5 accidents, en aquest espai de temps i també en el tram al qual vosté està referint-
se.

Sra. Lirios Mª. García:
“
¿Ha habido parte de lesiones?”

Sr. Llopis:
Bé, d’eixos 5 accidents dels quals nosaltres tenim un comunicat de la Policia Local, tenim 3
que han requerit assistència sanitària i, per tant, tindran un comunicat de lesions.

Sra. Lirios Mª. García:
“
¿Va a encargar el Gobierno a una empresa externa una auditoria de seguridad viaria en los
carriles bici?”

Sr. Llopis:
No.
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Sra. Lirios Mª. García:
“
¿Va a pedir un informe a la policía local sobre seguridad viaria en los carriles bici?”

Sr. Llopis:
No.

20. 2122/2024 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
PREGUNTES SOBRE EL CONSULTORI MÈDIC DE LA ZONA ALTA
Sr. Cantó:
Gràcies. Bon dia.

El Sr. Cantó, concejal del grupo político POPULAR, lee las siguientes preguntas:

“En noviembre de 2021,  en prensa,  se afirmaba que la  actual  ubicación del  consultorio
médico de la Zona Alta, tenía los días contados.

¿Se ha encontrado ya el local adecuado para la nueva ubicación?”

Sr. Sansalvador:
Gràcies, Sr. Alcalde, i bon dia a totes i tots. No, no s’ha trobat.

Sr. Cantó:
“
En caso de….,  sí que preguntàvem ¿En qué situación se encuentran las negociaciones al
respecto?

¿En qué fecha se podrá llevar a cabo dicho traslado?”

Sr. Sansalvador:
D’acord.  Quant  a les negociacions,  al  respecte no cal  negociació.  Tenim ja els requisits
mínims que necessita un consultori, que ens han facilitat els tècnics de l’àrea de Salut. Està
elaborant-se un plec de condicions per a fer una licitació de compra de local. A partir d’ací,
ja, bé, doncs…, ja sabeu el procés de…, la gent que es presente per a la venda del local.
Quant  al  tema  de  la  data  determinada,  no  la  podem determinar,  ja  que  els  temps  no
depenen  en  la  totalitat  del  departament;  aleshores,  ens  atendrem  als  tempos que
corresponen.

21. 2123/2024 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
PREGUNTES SOBRE L'INCINERADOR DEL CEMENTERI
El Sr. Carbonell, concejal del grupo político POPULAR, lee las siguientes preguntas:

“Hace un mes y medio aproximadamente se colocó el nuevo incinerador del cementerio. El
pasado día 22 se estropeó dejando sin servicio a varias familias.

- Saben el motivo de la avería?”

Document firmat electrònicament (RD 1671/2009). L’autenticitat d’aquest document pot ser comprovada per mitjà del CSV:
15250123744314240075 en https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion
Plaça d’Espanya, 1 – Tel. 965 53 71 00 – Fax 965 53 71 61 –  e-mail ajualcoi@alcoi.org – web http://www.alcoi.org

https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion


Ajuntament d’Alcoi

Sr. Martínez:
En primer lloc, no és cert que faça un mes i mig que es va col·locar un nou incinerador.
L’incinerador del cementeri municipal és un forn crematori LAZAR PAT-1, sèrie tal, tal, tal,
amb tota la documentació, que es va instal·lar l’any 2009 per part de l’empresa ATROESA i
té un número d’autorització d’ús 03, tal, tal, tal, amb el qual presta el servei d’incineració de
cadàvers des d’aquesta data. El que sí que es va fer va ser la reconstrucció del refractari de
la cambra de combustió. Pregunta vosté els motius de l’avaria. L’avaria es va localitzar en el
cremador  3,  en  el  cremador  principal,  i  aquesta  havia  estat  provocada  per  un  mal
funcionament de la peça en el mateix cremador.

Sr. Carbonell:
“
- Cuanto tardaron en repararlo?”

Sr. Martínez:
Doncs, com és habitual, es va sol·licitar de manera immediata la reparació d’aquest, es va
intentar sense èxit,  d’una manera remota.  Es pot resoldre,  en alguns casos, de manera
remota,  per  la  qual  cosa va haver  de desplaçar-se un tècnic  de manteniment,  per  a la
reparació, en presència. El forn va estar parat dos dies, dilluns i dimarts. 

Sr. Carbonell:
“
- Cuantas incineraciones tuvieron que cancelar y trasladar a otras poblaciones?”

Sr. Martínez:
L’Ajuntament no cancel·la les incineracions, el que fan són els treballs habituals quan passa
qualsevol qüestió així, que són els treballs per a derivar totes les incineracions que s’han de
produir en els forns crematoris a poblacions pròximes. Igual que passa al revés, és a dir,
quan hi ha manteniment d’altres poblacions o hi ha alguna parada o alguna avaria, s’utilitza
l’incinerador d’Alcoi. Això, normalment, el que ho fan són directament les empreses a les
quals  avisem quan han de gestionar  en el  moment  que hi  ha una avaria,  com han de
gestionar els seus clients per a derivar-los a un lloc o un altre.

 Sr. Carbonell:
“
- El incinerador estaba en periodo de garantía?”

Sr. Martínez:
Bé, més que en període de garantia, l’incinerador disposa d’un pla de manteniment que es
realitza segons el pla programat. És personal que acredita un servei oficial de manteniment
d’eixe espai.

 Sr. Carbonell:
“
- I que coste tuvo la reparación?”

Sr. Martínez:
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No consta perquè forma part dels treballs de manteniment habituals. 

Sr. Carbonell:
Moltes gràcies.

22. 2128/2024 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
PREC  PER  A  LA  MILLORA  DE  RECURSOS  DE  LA  REGIDORIA  DE  PATRIMONI
CULTURAL
Sr. Gabriel Guillem:
Bon dia. Moltes gràcies. 

El Sr. Gabriel Guillem, regidor del grup polític POPULAR, llig el prec següent:

“Des del passat mes de juliol, amb la creació de la nova regidoria de Patrimoni Cultural, van
passar a ser gestionats per aquesta els espais de les Torres del Portal de Riquer, N’Aiça, Na
Valora, el Centre Explora, els Refugis de Cervantes i Sant Tomàs, el Casal del Nadal, el
Museu Arqueològic, els jaciments posats en valor del Puig i La Sarga, així com Vila Vicenta
(edifici de titularitat autonòmica) i les excavacions arqueològiques del jaciment del Salt i el
Castellar. També passaren a ser de gestió de la nova regidoria les biblioteques municipals,
les  col·leccions municipals,  la  vigilància  arqueològica d’obres al  municipi,  l’arxiu  històric.
Incorporant-se també el Portal de Cocentaina, i la gestió dels projectes dels futurs museus
de Camilo Sesto, Museu d’Art d’Alcoi, i els futurs centres d’interpretació de la Sarga, i de la
societat industrial al Molinar. Un conjunt complex i divers, que planteja molts reptes de cara
al futur. 

La major part de tota aquesta tasca administrativa i de gestió ha passat a dependre del
personal assignat al Museu Arqueològic Municipal Camilo Visedo Moltó, tota una institució
de referència en l’àmbit de la recerca arqueològica en Europa, la funció de la qual és la
investigació i  difusió del  nostre patrimoni arqueològic més que la gestió administrativa o
d’instal·lacions. 

A més d’aquest augment molt important de la càrrega de feina sobre el reduït personal del
Museu Arqueològic,  s’afegeix  que en la  memòria  de la  regidoria  de Patrimoni  Històric  i
Turisme per al pressupost municipal del 2023, s'indica una reducció del 70% del pressupost
per a la regidoria de Patrimoni Històric, i sols del 21% per a la de Turisme, aquesta per motiu
de la finalització del Pla Estratègic de Turisme. 

Trobem que amb les retallades radicals del pressupost per al nostre patrimoni cultural per
part del govern socialista de l’anterior legislatura, amb la nova estructura de gestió d'aquest
ajuntament passades les eleccions de maig, i el fet que els espais que gestionava l'àrea de
Turisme, quant  a obertura,  manteniment,  neteja,  etc.,  han passat  a  la  nova regidoria  de
Patrimoni Cultural, concretament al Museu Arqueològic, i la situació actual de pressupost i
recursos humans assignats a la regidoria de Patrimoni Cultural, existeix un risc important de
davallada en la qualitat de la gestió del nostre patrimoni cultural i de pèrdua de capacitat
investigadora del nostre Museu Arqueològic.  
 
Per aquest motiu es fa el següent PREC:
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Que s’incrementen els recursos humans i pressupostaris assignats actualment a la regidoria
de Patrimoni Cultural, per tal de millorar la seua gestió i mantenir el grau d’excel·lència de la
trajectòria investigadora del Museu Arqueològic Municipal.”

Sr. Trelis:
Moltes gràcies, Sr. Alcalde, i bon dia a tots i a totes. Veu, Sr. Alcalde, com fan falta diners, si
és que en necessitem..., té tota la raó. Jo li accepte el prec, com no podia ser d’una altra
manera, perquè seria meravellós estar al capdavant de la Regidoria de Patrimoni Cultural i
disposar de tots els mitjans i recursos possibles per a fer valdre el nostre patrimoni, la nostra
història, qui som, d’on venim i quin és el llegat que hem de portar als nostres fills. Com no he
d'acceptar el seu prec si durant els últims anys Alcoi ha rebut uns 20 milions d'euros per a la
rehabilitació i consolidació de diferents espais, edificis i infraestructures: el pont del Viaducte,
de Sant Jordi, rehabilitació de fàbriques del Molinar, CCJ, Museu Camilo Sesto, portal de
Cocentaina, Parc Tecnològic de Rodes, Casa Consistorial, Museu Arqueològic i Pinacoteca,
que es deixa per al final per una qüestió personal; i, no obstant això, continuem tenint falta
de recursos tant econòmic com humans, que hem de suplir,  com no pot ser d’una altra
manera, a base d’imaginació, d’esforç i de passió pel treball que realitzem, principalment, els
tècnics  que estan al  capdavant  d’aquestes  àrees.  És  que els  recursos són limitats,  els
recursos són els  que tenim,  hem de fer  trinquets,  hem d'arreglar  parcs,  hem d'arreglar
voreres de rius, hem de fer ponts, hem de fer moltes coses, però com ja vaig dir en un
article, la cultura, el patrimoni, el tambor també es troba. Com no he d'acceptar el seu prec si
una de les apostes i demandes principals que jo vaig tindre quan vaig entrar en aquesta
Corporació, i vaig parlar amb el Sr. Alcalde, va ser demanar-li una rehabilitació integral, en
aquesta legislatura, de l’edifici de la Casa de Cultura, del Centre Cultural. Quan acabem la
legislatura, aquest edifici complirà 100 anys, i li vaig demanar els diners i els tenia per a
donar-me’ls,  però  hem  hagut  d'invertir-los  en  un  altre  lloc  per  ordre  judicial.  Aquest
pressupost  serà  d’uns  3  milions  i  mig  o  4  milions  d’euros,  però  no  els  tenim,  hem de
demanar aquests diners. Per descomptat que li accepte el prec, perquè una vegada que
l’edifici del futur Museu de Belles Arts, conegut com la Pinacoteca, necessitarà l’equipament
adequat  d’acord  amb el  que  ha  de  ser  un  referent,  el  Museu  de  Belles  Arts  d’Alcoi,  i
m'atrevisc  a  dir  que ha de ser  un referent  a  escala  local,  a  escala  regional  i  a  escala
nacional. Mire, el passat dia 5 de gener, vaig tindre l’honor i el plaer de rebre en aquesta
casa al Sr. Conseller, En Vicente Barrera, i vaig tindre l’atreviment i l’obligació de demanar,
de demanar-li per a aquest poble, per al meu poble i per al nostre poble, perquè és la meua
obligació com a regidor, i em va alegrar la seua resposta perquè va entendre perfectament
quines són les inquietuds i les necessitats patrimonials i culturals que nosaltres tenim i em
va emplaçar a una futura entrevista al despatx de la Conselleria. No he de recordar a ningú
de  vostés,  la  importància  i  la  rellevància  que  Alcoi  ha  tingut  al  llarg  de  la  història,
culturalment,  artísticament,  amb exemples de pintors,  d’escultors,  de músics,  de poetes,
perquè, al final, la cultura és l’essència i la idiosincràsia pròpia d’un poble, i per a tot açò
necessitem la implicació, com ja li vaig transmetre al Sr. Barrera, la implicació d’institucions
com la Generalitat Valenciana o com la Diputació d’Alacant, que aprofitaré. Bé..., no ho dic
ara, ja ho sap el Sr. Pastor, en el moment que haja d'anar a sol·licitar ajuda a la Diputació
d’Alacant  li  diré  que  m’acompanye,  com a  alcoià  i  com a  diputat,  perquè  la  implicació
d’aquestes institucions són necessàries i vitals, no es pot mantindre un museu o qualsevol
altre projecte que s’inicie, sense el suport de les administracions públiques, no hi ha més,
perquè els recursos econòmics que tenim a Alcoi són els que tenim. Com tots vostés saben,
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actualment  s’està  fent  una millora  del  Museu Arqueològic,  no li  diré  a  vosté  que no és
suficient, nosaltres necessitem una ampliació del Museu Arqueològic, hem d'apostar per un
projecte  d’ampliació  del  Museu Arqueològic,  tenim els  terrenys per  a  poder-ho fer,  però
necessitem la implicació i el suport d’aquestes institucions. Necessitem un magatzem més
gran, necessitem on poder mostrar el nostre patrimoni, el Vas dels Guerrers, fer-lo valdre i
sentir-se orgullosos del que tenim, i açò no és una labor meua com a regidor, és de tots els
que estem ací, de tots els que estem ací, perquè, al final, tot l’esforç que es faça no és per a
la  vanaglòria  del  nostre  pas  per  aquest  Ajuntament,  és  el  llegat  que  transcendix  les
limitacions actuals i ha d’inspirar les generacions venidores i abraçar i nodrir la seua identitat
cultural. I està bé el que vosté demana, necessitem més ajuda, més recursos, i em consta
que, per part de l’Alcalde, perquè jo ja li ho he demanat, buscar quines són les alternatives i
quines són les facilitats per a poder cobrir eixa minva i eixe espai, però les limitacions són
les limitacions. Actualment hem de consolidar tot el que està fent-se i espere que en un futur
aquesta ampliació que ja li demane jo a l’Alcalde. M’alegra que vosté també ho demane,
perquè ja li ho demane jo al Sr. Alcalde, i que puga ser una realitat. Però li accepte el prec
amb tot el carinyo i tot l’afecte possible. Moltes gràcies.

Sr. Alcalde:
Ha sigut profusament contestat el prec.

Sr. Gabriel Guillem:
Anava a dir «m’ha deixat sense paraules», m’ha deixat sense paraules, per això crec que
hem de passar quan em muira. Simplement, gràcies per la seua resposta, sempre el llast,
després de 12 anys sentir aquest llast del tema de la Rosaleda, de Serelles i tot. Sí, però vull
dir que crec que ha sigut més un problema sovint de planificació, i el que preocupa és el llast
que  deixem  de  cara  el  futur,  perquè,  clar,  anem  tirant  avant  el  pla  de  recuperació,
transformació i resiliència, anem fent coses, anem fent projectes, però després, qui obri les
portes d’eixos projectes? Això és el que cal estudiar quan es planifica la gestió municipal i
això és una cosa rara, ho diré així, que ve heretada, perquè tenim ací un Explora que no pot
obrir les portes, tenim un Casal que obri les portes puntualment. Creem infraestructures,
creem un Centre d’Interpretació de la Sarga, creem un Centre d’Interpretació del Molinar,
creem una sèrie d’infraestructures, però després quins recursos tenim per a tindre les portes
obertes al públic i mantindre en condicions tot el patrimoni tan dispers i eixos elements que
anem creant. Si anem a colp de subvenció, ens passa això, anem creant elements, però en
acabant les subvencions no arriben per a pagar al personal i eixa gestió que necessita. No
obstant això, bé. No m’allargue més.

Sr. Trelis:
Molt breu, molt breu. En som conscients, en som conscients, i de veritat que a mi no em
deixa dormir. Mire, jo fa uns mesos, uns mesos no, unes setmanes, havia d'estar a Florida
en una exposició meua, i no vaig poder anar perquè havia d'estar ací, treballant. Jo faré tot
el possible, em costa que des del govern faran tot el possible i lluitarem per a buscar les
alternatives i les millors solucions, perquè, afortunadament, tenim molt de patrimoni i hem de
defensar-lo. Moltes gràcies.

23. 2140/2024 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
PREGUNTES SOBRE EL TEATRE PRINCIPAL
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La Sra. Balaguer, concejal del grupo político POPULAR, lee las siguientes preguntas:

“En los Presupuestos Municipales del año 2021, el Gobierno Municipal, incluyó una partida
de  200.000€  para  mejoras  en  las  infraestructuras  del  Teatro  Principal,  mejoras  que
evidentemente, a día de hoy, no se han llevado a cabo en estos tres años.

Sabemos  que  esa  partida  ha  sufrido  varias  modificaciones,  primero  una  ampliación  de
33.000 € más y finalmente en el primer trimestre del 2023 una modificación de crédito.

¿Porqué razón se  hizo  esa  modificación,  retirando el  importe  de  dicha  partida,  para  la
mejora de infraestructuras del Principal?”

Sra. Elisa Guillem:
Gràcies, Sr. Alcalde, de nou. Li sembla bé que me les faça totes i jo li faig l’explicació o…?

Sra. Balaguer:
No, quiero una a una.

Sra. Elisa Guillem:
No, d’acord? Bé, la modificació, a veure..., per quina raó es fa eixa modificació? És perquè
en un moment donat la modificació d’eixes partides és quan en la Generalitat Valenciana,
quan estava encara el govern del Botànic, assumix la inversió per a la reforma del Teatre
Calderón mitjançant  els  pressupostos  participatius  per  a  la  reforma del  Teatre  Calderón
mitjançant els pressupostos participatius i és en eixe moment en què es fa eixa modificació
de crèdit.

Sra. Balaguer:
“¿Donde han invertido esa cantidad?”

Sra. Elisa Guillem:
Molt bé, com insistia, amb eixa partida el que es fa és una modificació de crèdit, i es va fer,
es va destinar a altres intervencions, com ara la rehabilitació de l'Ermita de la Font Roja,
diferents millores en seus d’associacions i actuacions de rehabilitació al CCJ.

Sra. Balaguer:
“¿Si existía esa partida, porqué finalmente decidieron que se hiciera cargo la Generalitat?”

Sra. Elisa Guillem:
Home,  bàsicament  perquè  així  tenim  més  diners  a  Alcoi,  així  podem agafar...,  fer  una
modificació de crèdit i tindre més recursos.

Sra. Balaguer:
“¿Porqué finalmente no las han invertido en el Teatro?”

Sra. Elisa Guillem:
A veure, tal com hem dit..., no és que el govern, per a cada decisió, perquè la Generalitat
assumisca aquests mesos, sinó que és gràcies als pressupostos participatius, d’acord? Per
la  qual  cosa  el  govern  té  més  recursos.  A partir  d’eixe  moment,  s’envia  el  projecte  a
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Conselleria, i després de realitzar les modificacions oportunes, finalment, el 18 d’abril del
2023, s’envia el projecte definitiu, amb totes les esmenes que s’havien demanat per part de
Conselleria. No sé si m’he explicat? Sí, d’acord! Un mes després es produïx el canvi de
govern de la Generalitat i, per tant, hauran de preguntar-los a ells, als seus companys de
govern, per què no s’han iniciat eixes inversions en el teatre.

Sra. Balaguer:
Ya está, porque la última pregunta está contestada.

24. 2230/2024 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
PREC SOBRE INFORMACIÓ DE PLACES LLIURES EN PÀRQUINGS PÚBLICS 
Sr. Carlos José García:
Gracias de nuevo, Sr. Alcalde. 

El Sr. Carlos José García, concejal del grupo político VOX ALCOY, lee el siguiente ruego:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El aparcamiento de vehículos en cualquier ciudad es uno de los aspectos que un gobierno
debe tener más en cuenta a la hora de regular el correcto funcionamiento de la circulación
en el municipio. Para ello, actualmente y por medio de las nuevas tecnologías, hay múltiples
herramientas que pueden posibilitar que un vehículo se pueda desplazar de una forma más
ágil de un punto a otro de la ciudad, lo cual contribuye en un ahorro de tiempo y combustible
a los usuarios.

A través de la página “Smart City”, se puede instalar una aplicación para dispositivos móviles
sobre las plazas de aparcamiento y su disponibilidad además de unos indicadores digitales
en la vía pública que indicaban el número de plazas disponibles en cada aparcamiento.

El caso es que hemos observado que la aplicación cuenta solamente con indicaciones sobre
tres aparcamientos: el de la calle “Torre de les Maçanes”, el de “Sant Miquel” que sigue
cerrado y  el  de la  “Verge María”.  Aunque en la  calle  Sant  Miquel  vemos que se están
realizando obras y esperamos que esté abierto próximamente. 

En la comisión informativa del pasado día 25, nos comentaron que tienen previsto incluir en
la aplicación las plazas de los aparcamientos de las calles San Antonio y San Juan además
del de La Riba cuando esté terminado, todos en el centro, lo cual está muy bien, pero Alcoy
no solamente es el centro y hay otros barrios donde es difícil aparcar.

La  realidad  es  que  existen  más  de  20  aparcamientos  públicos  en  nuestra  ciudad  y
solamente están digitalizados el 1,5 %.

Una aplicación “Smart Parking” que funcione correctamente y que incluya todas las plazas
públicas de estacionamiento, reduce el tiempo que se utiliza para encontrar aparcamiento y
se minimizan las emisiones de gases contaminantes al facilitar la información al usuario para
que  pueda  ir  directamente  a  la  plaza  libre  más  próxima,  evitando  así  el  tiempo  y  el
combustible consumido por los vehículos.

Document firmat electrònicament (RD 1671/2009). L’autenticitat d’aquest document pot ser comprovada per mitjà del CSV:
15250123744314240075 en https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion
Plaça d’Espanya, 1 – Tel. 965 53 71 00 – Fax 965 53 71 61 –  e-mail ajualcoi@alcoi.org – web http://www.alcoi.org

https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion


Ajuntament d’Alcoi

Por todo lo expuesto, presentamos el siguiente ruego:

 Que el departamento responsable actualice la aplicación “Smart Parking” incluyendo
todos  los  aparcamientos  públicos  de  la  ciudad  en  la  misma  y  la  mantenga
actualizada.

 Que el  departamento  responsable  ponga  en  marcha  los  paneles  indicadores  de
plazas de aparcamiento que no funcionen y amplíe su número a todos los barrios de
la ciudad.

 Que  el  departamento  responsable  incluya  la  información  sobre  las  plazas  de
aparcamiento libres en los paneles electrónicos que ya existen en la ciudad.”

Sr. Alcalde:
Un dels criteris de les polítiques Smart és l'eficiència i l'eficàcia i el retorn econòmic de les
decisions que es prenen; és a dir, tota la tecnologia, tota la intel·ligència aplicada a solucions
no és dins de la filosofia Smart, sinó servei per a una millora de gestió i un retorn de cara al
ciutadà.  Ho dic  açò perquè jo  pense que no tots  els  pàrquings han d'estar  digitalitzats,
perquè la digitalització dels pàrquings comporta un cost important, no només per a la seua
digitalització, sinó també per al seu manteniment. I pense que amb eixe criteri d’eficiència,
de recursos públics, han de tindre una digitalització aquells pàrquings que tenen una rotació
alta, perquè és quan són útils a la ciutadania a l'hora de poder evitar el que vosté comentava
en el seu prec, evitar perdudes de temps, per recorreguts per dins de la ciutat a la recerca
de pàrquing. Jo crec que on més rotació hi ha als pàrquings públics és en els pàrquings que
estan ubicats al Centre d’Alcoi, i sobretot, aquells pàrquings que tenen una major capacitat.
Ací sí que ho estem fent en la incorporació de nous pàrquings, com el de la Riba, sí que
s'actualitzaran les aplicacions i també la digitalització. És cert també que hem utilitzat, en
aquesta  època,  diferents  fórmules  de  digitalització  dels  pàrquings,  unes  que  han  donat
millors resultats i altres que han donat no tan bon resultat. I sabem també que hi ha un
marge d’error important a l'hora de quantificar les places buides, perquè hi ha qui aparca i
aparca malament i està ocupant dos places i apareix com que està buida, però realment no
està  buida  perquè  no  hi  cap  un  cotxe,  i  qüestions  d’eixes  que  van  passant.  El  que,
segurament, tant en les solucions de les aplicacions com en la digitalització, com en els
panells  informatius que sí  que es posaran,  el  més operatiu és posar si  hi  ha...,  si  està
complet o hi ha places lliures per a poder donar eixa informació. Per tant, sí que s’accepta el
prec quant al fet que actualitzarem les aplicacions i digitalitzarem els pàrquings, sobretot
aquells de major capacitat i  que tenen més rotació a la ciutat d’Alcoi. En tots els barris,
sincerament, crec que no és necessari i li pose un exemple: a Santa Rosa tenim dos zones
d’aparcament públic que vam crear últimament, una és la que està al costat del pont de les
Paüles i l’altra és la que està quasi en la rotonda del Collao, que no tenen una alta rotació,
que és utilitzada pel veïnat i la major part del temps està ocupat, quasi al 100%, pels veïns
de la zona. I en eixos casos jo entenc que no té massa sentit  des del punt de vista de
l’eficiència econòmica, digitalitzar-los i posar sistemes d’informació. Però ja li dic, tots els
que hi ha al Centre, que és on la gent doncs ve a les activitats culturals, socials, gestions
administratives, etc., i que requerix una major rotació, sí.

Sr. Carlos José García:
Bueno, pues muchas gracias por aceptar el ruego, pero somos conscientes de que esto  son
proyectos que cuestan dinero, que son caros de implementar y de mantener, lo que pasa es
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que si vemos que también, tampoco queremos que esto se haga de golpe, porque sabemos
que es…, no hay posibilidades, pero si que se puede hacer poco a poco, que al resto de
Alcoy, por ejemplo, en la Zona Norte, usted ha dicho el aparcamiento de la Zona Norte, que
estoy de acuerdo, son aparcamientos que utilizan normalmente los vecinos, pero en la Zona
Norte, en los alrededores del hospital, allí creo que hay un aparcamiento público, pero ese si
que  es,  porque  ahí  sí  que  hay  bastantes  rotaciones  de  vehículos,  ahí  si  que  falta
aparcamiento y si que la rotación de vehículos es bastante grande, si que sería conveniente
que en ese punto, por lo menos, sí que se tuviera la intención de poner, de digitalizarlos y
que la gente, cuando vayamos a acceder a l’hospital, si que sepamos en un momento dado
donde podemos aparcar, donde dirigirnos y donde no, de todas formas, agradecemos la
aprobación del ruego y ya está. 

Sr. Alcalde:
Simplement, no fa falta una aplicació al voltant de l’hospital, és fàcil saber que mai no hi ha
aparcament; per tant, per molta aplicació que posem, el resultat serà el mateix. Jo espere
que l’Hospital, la Gerència de l’Hospital pose en marxa..., estan finalitzades ja les obres, no
sé per què està obert el pàrquing, però que el posen en funcionament com més prompte
millor. Sabem que no són moltes places, però en el projecte d’ampliació s’inclou la creació
de més places d’aparcament i hi ha una cita clara, tot al voltant de l’hospital. Però és cert, és
a dir, tots els que acudim, per uns motius o altres, a l’Hospital, saps que vas pegant voltes i
en  el  moment  que  es  buida,  se’n  va  un  i  un  altre  aparca,  i  no  hi  ha  una  borsa  lliure
d’aparcaments que una aplicació ens poguera facilitar eixa gestió. Jo crec que en eixe..., el
que falta és crear moltes més places, sobretot dins de l’Hospital perquè tota la gent d’Alcoi i
de la comarca que hi acudix, puga aparcar amb condicions. Però, ja li dic, a poc a poc, com
ja s’ha dit, anirem ampliant el sistema.

25. 2230/2024 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
PREC PER A L'AGRUPACIÓ DE LES APLICACIONS MÒBILS “SMART CITY“
Sr. Carlos José García:
Muchas gracias de nuevo. 

El Sr. Carlos José García, concejal del grupo político VOX ALCOY, lee el siguiente ruego:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Ofrecer  una información fehaciente  a  los  ciudadanos de todos los  aspectos  de nuestra
ciudad  que  le  influyen  en  el  día  a  día  es  muy  importante,  sobre  todo  cuando  la
administración local  ofrece cada vez mas servicios al  ciudadano,  muchos de los cuales
pueden no conocerse debido a la cantidad de páginas web a consultar o aplicaciones a
instalar para estar informado de todos estos servicios.

Hoy en día, por suerte, hay muchas opciones para facilitar el acceso a la información gracias
a las nuevas tecnologías de las que podemos disponer y que facilitan el uso y la rapidez a la
que podemos obtener los datos que necesitamos.
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Sin embargo, también es importante que esa información sea de fácil acceso para el usuario
sin que se tenga que perder entre páginas web o números aplicaciones que se necesiten
instalar en los dispositivos móviles.

Concretamente, la página que trata todos los aspectos “Smart City”, contiene información
muy útil para los ciudadanos con una web clara y con buenos enlaces si se consultan desde
un pc de escritorio. Sin embargo, para acceder a ella desde un dispositivo móvil, hay que
navegar por múltiples enlaces y menús hasta encontrar la información interesada, lo cual
hace que la búsqueda sea tediosa y al final el usuario pierda interés. Por ejemplo, para
acceder a la información sobre la “Linea Verde”, “Alcoy Bus”, “Alcoy Smart Parking” y así
hasta ocho aplicaciones, el usuario tiene que instalarse las ocho por separado, por lo que
muchos desisten para no llenar su dispositivo, lo que resta memoria y ocupa mucho lugar.

Además, a la hora de actualizar esas aplicaciones, es mucho más laborioso hacerlo por
separado  que en una sola aplicación.

Por todo ello, realizamos el siguiente ruego:

 Que el departamento responsable unifique todas las aplicaciones de la “Smart City”
para dispositivos móviles en una única aplicación.

 Que, así mismo, incluyan toda la información relevante de la página “Smart City” en
esa misma aplicación.”

Sr. alcalde:
Sí, s’accepta el prec, però també sent conscients de les dificultats que té aquest prec. Ho dic
perquè és una qüestió en la qual està treballant el departament des de fa temps, però no és
fàcil, aplicacions diferents, aplicacions desenvolupades per empreses diferents i que tenen
un llenguatge, una programació que moltes vegades no és ni tan sols compatible. Tot això
unir-ho en una única aplicació, és a dir, seria ideal, i seria el que a mi m’agradaria, poder
tindre, i és en el que estem treballant. Anem a veure com anem integrant-les, però ja li dic,
des del punt de vista tècnic, no és una qüestió, no és una qüestió senzilla perquè, si totes
les aplicacions les haguera desenvolupat una mateixa empresa, doncs ja la compatibilitat
estava clara. Però són molt diferents..., en el seu funcionament, en el seu plantejament. Això
no obstant, sí que..., crec que seria molt útil poder tindre una única app en la qual pugues fer
totes les gestions que oferix l’Ajuntament d’Alcoi.

Sr. Carlos José García:
Si,  pues muchas gracias por  aceptar  el  ruego y sabemos que no es fácil,  que es algo
complicado,  pero  técnicamente  si  es  posible,  es  posible  hacerlo,  esperamos  que  esta
aplicación pueda unificarse lo antes posible. Muchas gracias.

26. 2166/2024 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
PREC PER A LA NETEJA I MANTENIMENT DE LA CUNETA DRENANT DEL CARRER
TIRANT LO BLANC I DE LES DE LA RESTA DE LA CIUTAT
Sra. Peidro:
Gracias de nuevo.

Document firmat electrònicament (RD 1671/2009). L’autenticitat d’aquest document pot ser comprovada per mitjà del CSV:
15250123744314240075 en https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion
Plaça d’Espanya, 1 – Tel. 965 53 71 00 – Fax 965 53 71 61 –  e-mail ajualcoi@alcoi.org – web http://www.alcoi.org

https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion


Ajuntament d’Alcoi

La Sra. Peidro, concejal del grupo político VOX ALCOY, lee el siguiente ruego:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

No  son  nuevas  las  quejas  que  los  vecinos  nos  transmiten  a  cerca  de  la  limpieza  y
mantenimiento de la ciudad, como en este caso, la C/ Tirant lo Blanc.

La cuneta se encuentra llena de pinocha, incluso en algunos tramos ha crecido vegetación
debido a la acumulación de tierra.

Como pueden ver en las imágenes que se adjuntan.
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El desagüe también está cubierto de basura, pinocha y vegetación.

El estado tanto de la cuneta como del desagüe puede provocar muchos problemas en caso
de fuertes y prolongadas lluvias, por lo que desde el GM VOX Alcoy realizamos los siguien-
tes ruegos:

 Primero.- Que desde el departamento responsable se realice la limpieza de la cune-
ta de la C/ Tirant lo Blanc a ambos lados de la calzada.
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 Segundo.- Que se revise el estado del resto de cunetas de la ciudad y se proceda a
la limpieza de las que sean necesarias.

 Tercero.- Que se realice un mantenimiento mayor y más continuo de estas zonas du-
rante todo el año para evitar problemas en época de lluvias.”

Sra. Sanjuan:
Moltes gràcies, Sr. Alcalde. Anava a dir que sí a tot, però he canviat d’opinió, em sap greu,
però és que resulta que no es valora la feina que es fa, i se’n fa molta. Amb els recursos que
tenim, es treballa el més eficient possible, a l’avinguda, per exemple, la que situen vostés,
que és Tirant lo Blanc, es repassa diàriament, de bosses i estris, diàriament, però les carac-
terístiques d’aquesta ubicació, en concret, són que els arrossegues i per culpa del vent nor-
malment s’acumulen les restes en un determinat lloc, que solen ser les cunetes i el marge
que dona a la Font Dolça. Les actuacions d’aquests tipus d’acumulacions es treballen periò-
dicament. Normalment, segons un informe que ara els passaré, igual que les imatges que
vostés passen que està tot brut, jo li’n passe que està tot net en data 16-18 de desembre.
Com li dic, aquestes tasques es realitzen periòdicament entre 1 i 2 mesos, jo ara li ho passa-
ré perquè també puguen ser coneixedors i puguen veureu-ho. Quant al següent, ja li he dit
que tampoc no li ho accepte perquè és que contínuament es fa i amb els recursos que hi ha,
es treballen eficientment els horaris,  els llocs, els recursos humans, etc.,  etc.  I  a l’últim,
doncs també li diré que no, perquè es fa. A més també li diré que tot açò també ve propiciat
pel canvi climàtic que, per cert, també neguen vostés, perquè resulta ser que ara, quant de
temps fa que no plou? Fa molt de temps, i més que no plourà. A més a més, quan vinga una
trompada d’aigua, com ja no plou com abans, vindrà una trompada i aquests arrossega-
ments i aquestes coses tornaran a passar, fem el que fem, encara que netegen allí tots els
dies perquè drene l’aigua, si  ve una trompada, no se n'anirà. Per totes aquestes coses,
doncs diré que no, perquè no tenen en compte les coses que sí que fem.

Sra. Peidro:
Bueno, pues nosotros si que tenemos en cuenta las cosas que si que hacen pero sobre todo
tenemos en cuenta las que no hacen, por que ese es nuestro trabajo, es nuestra función,
nosotros lo único que hacemos es transmitir las quejas que tienen los ciudadanos, que son
los que pagan los impuestos y a quien este gobierno debe de rendir cuentas, esas fotos son
de diciembre, me parece perfecto, las fotos que yo adjunto a este ruego son de la semana
pasada, creo que el crecimiento de esas plantas y tal, bueno, en dos meses, me parece a mi
que no, que no debe, no debe ser así, y en cuanto al cambio climático, yo creo que no tiene
nada que ver, la limpieza y el mantenimiento de una ciudad con el cambio climático, por que
el mantenimiento tiene que ser constante y la limpieza tiene que ser continua, el problema
está en que cuando ustedes anteponen la ideología a lo que realmente es importante, lo que
pasa es que tienen dinero para lo que quieren, no lo tienen para lo que no les interesa y al fi-
nal de todo se les acaba haciendo pues una bola tremenda, pero bueno, muchas gracias. 

Sra. Sanjuan:
Bé, jo vull dir que sí que té a vore amb el canvi climàtic, no pel que vosté diu del manteni -
ment i la neteja, si no pels arrossegaments als quals estic referint-me. Aleshores, al final
s’acumula la brossa en un lloc, la brossa o la pinassa o les fulles o el que siga també, depe-
nent de les temporades, i sí que té a vore molt el canvi climàtic. Ara hi ha mosquits i estem
en gener, febrer. Aleshores, imagine’s què pot passar amb la caiguda de les fulles, els arros-
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segaments de la pinassa, etc., etc., etc., i com li he dit en l’anterior, sí que es neteja, perquè
jo li ensenyaré les fotos que es van fer al desembre, que he dit jo que es van fer al desem-
bre i també he dit que aquests tipus d’actuacions es fan entre un mes i dos mesos. Alesho-
res..., i tinc l’informe també de l’empresa adjudicatària del contracte perquè vegen que sí
que es fa.

27. 2228/2024 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
PREC REPARACIÓ I RECONSTRUCCIÓ DE L'ESCOCELL SITUAT ENTRE EL CARRER
ALFONS EL MAGNÀNIM / VISTABELLA.
Sr. Abad:
Gracias, Sr. Alcalde. Bien…

El Sr. Abad, portavoz del grupo político VOX ALCOY, lee el siguiente ruego:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En la pequeña plaza situada entre el “Carrer Alfons Magnanim” y “Carrer Vistabella”, hay un
árbol de grandes dimensiones que por su envergadura y crecimiento en los últimos años, ha
levantado parte del adoquinado que lo rodea y conforma la pequeña plaza.

Las raíces de los árboles pueden ser causa de grandes daños en las infraestructuras como
consecuencia de la falta del seguimiento en su desarrollo y crecimiento natural y de los
cuidados que precisan.

Estos daños o desperfectos, pueden crear malestar entre los ciudadanos al transitar por su
alrededor, causando posibles tropiezos y caídas con la consecuencia de sufrir lesiones.

Por lo que realizamos el siguiente ruego,

 Instar  al  departamento  de  IGS,  a  la  reparación  y  reconstrucción  del  adoquinado
levantado alrededor del árbol mencionado.”

Sr. Martínez:
Bé,  acceptem el  prec.  També li  dic  una cosa,  jo  no sé si...,  ho dic  perquè ací,  clar,  el
problema que planteja vosté és un arbre de grans dimensions que pot entrar en els baixos
de les cases, que pot afectar la..., i quan va passar un fet en aquesta legislatura passada, en
què hi havia un xop de grans dimensions pel qual corria perill la vida de xiquets de la porta
del col·legi de les Carmelites. Es va muntar quasi una plataforma ciutadana que deia que
havien matat un xop, que no és una espècie que ha d'estar en una ciutat i en aquest lloc. I
ací, en aquest saló de plens, va eixir un debat agre, de per què havien tallat aquest arbre. Li
ho dic, de solucions n’hi ha dos: nosaltres, la poda, el manteniment, canviarem l’escocell,
només faltaria, perquè vosté té raó. Però en el tema de l’arbre, han de començar a pensar
en aquests espais, que no siga un debat polític si es talla un arbre o no. No ho dic en aquest
cas, ho dic perquè pareix ser que...,  si ara el seu és tallar l’arbre, prepareu-vos, perquè
tindrem ací una espècie de plataforma que ens dirà que hem matat un arbre, com si... Ho dic
perquè en aquestes coses jo crec que cal ser prudent. Acceptem el prec, repararem tot
l’escocell i sí que és cert que hem de fer un..., crec que un debat sobre el tema d’aquests
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arbres de ciutat que poden afectar, al cap i a la fi, als mateixos habitatges. Hi ha espècies
que no, i en això estem treballant, replantant amb espècies que no són tan perilloses, però
n’hi ha algunes, com aquesta de la qual està parlant vosté, en aquest cas, que sí que poden
afectar els veïns.

Sr. Abad:
Bien, agradezco que acepte el ruego, si que es cierto que este árbol no tiene una poda
desde hace bastante tiempo, por eso las grandes dimensiones que ha elevado, que incluso
se acerca mucho a las balconadas del edificio colindante, pero esto es una intervención
sencilla, lo único que hay que hacer es levantar, retirar los adoquines, pequeños adoquines
que tiene alrededor,  adecentarlo un poquito y ya está,  o sea, no es una cuestión de…,
económica ni de tiempo, eso es fácil de reparar. Por el tema de dramatismo de la poda o la
tala de árboles, pues por la gente, a lo mejor le coge cariño a los árboles y cuando un día se
levanta  y  no  los  ve,  pues  les  muestra  curiosidad  y  preocupación  de  por  qué  se  están
cortando esos árboles, igual que pasó en los árboles, en los pinos del hospital de Oliver,
también hubo gente que pues, en las redes sociales, preguntaba que el motivo cual era, y
por si es un tema por motivo de seguridad y está justificado, pues no creo que nadie pueda
decir lo contrario, pero que aceptamos el ruego y que en breve, más que nada, por eso,
porque los chavales, los niños por allí circulan, gente mayor también, y como solamente hay
dos bancos de piedra para poder sentarse cuando se levantan y pasan por cerca del árbol,
pues a veces, pues, tropiezan algunos, de momento no ha caído nadie, pero para evitar el
problema, pues lo mejor es solucionarlo. Muchas gracias.

28. 2228/2024 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
PREC PER A LA INSTAL·LACIÓ D’IL·LUMINACIÓ, SENYALITZACIÓ I D’ELEMENTS DE
PREVENCIÓ I SEGURETAT AL TÚNEL D’ACCÉS AL PREVENTORI (CV-796).
Sr. Abad:
Gracias, Sr. Alcalde. 

El Sr. Abad, portavoz del grupo político VOX ALCOY, lee el siguiente ruego:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La señalización de túneles es clave a la hora de hablar de seguridad. Durante décadas, la
señalización y elementos de seguridad en el  interior  del  túnel  de acceso al  Preventorio,
siguen  escasas y por lo cual, el riesgo de provocar o sufrir accidentes sigue siendo continuo
día a día.

Por evitar y subsanar el riesgo de peligro, desde VOX Alcoy vemos necesario la instalación
de elementos de seguridad en el interior del túnel y prevenir posibles accidentes, porque
“más vale prevenir que curar”.

La  seguridad  de  los  ciudadanos  debe  ser  una  prioridad  de  los  componentes  de  esta
corporación,  y  como  sus  representantes,  somos  responsables  y  debemos  velar  por  la
seguridad y  bienestar  de los  habitantes y/o  visitantes de la  Ciudad de Alcoy.  Debemos
actuar y comprometernos en este sentido.
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Con  unos  requisitos  mínimos  de  seguridad  en  dicho  túnel,  combinando  elementos  de
tecnología fotoluminiscente o led, y señalización informativa, especialmente diseñados para
zonas de poca visibilidad e iluminación, como es el caso, mejoramos su tránsito reduciendo
el riesgo de accidentes tanto para peatones como para vehículos.

Por lo tanto realizamos el siguiente ruego,

 Instar al Gobierno Local, la instalación de iluminación, señalización y elementos de
prevención y seguridad que sean necesarios tanto en el exterior como interior del
túnel de acceso al Preventorio en la CV-796.”

Sr. Martínez:
Estan esperant que li diga que és el Sr. Pastor, no..., no..., estan esperant-ho, tots, però és
que no és del Sr. Pastor, és una carretera cedida per la Diputació a l’Ajuntament d’Alcoi. Per
tant, dit això, entenem que el que parla vosté de senyalització, de túnel, és clau. Jo crec que
ací s’ha de fer una intervenció i acceptem el prec. Però també li dic una cosa, mire en el que
duem de Ple: 850.000 euros per a un trinquet; 600.000 euros per als parcs; els panells de
què ha parlat el Sr. Garcia fa un moment. Jo els tinc calculats, els he calculat per damunt,
uns 200.000 euros; i l’actuació del túnel, de portar llum, perquè cal recordar que allí no hi ha
llum, parlem d’uns 80.000 euros. D’açò estem parlant en 2 horetes. I ho dic perquè aquestes
qüestions són així. I és més, ací sí que vull fer-li un prec, no un prec, i no se senta al·ludit, li
ho dic al Sr. Pastor, o li ho dic a tots els governs autonòmics: ja està bé que ens cedisquen
carreteres, ja està bé! Perquè ens cedixen carreteres per part de la Generalitat Valenciana,
per part de la Diputació d’Alacant, però el mínim que haurien de fer és cedir-les «en perfecto
estado de revista». No ho fan, a nosaltres ens han cedit la carretera que hi ha després de la
venta Sant Jordi cap al Rebolcat, ens han cedit la del Preventori des d’Alcoi fins a l’eixida de
l’alberg caní, que són 3 km. Jo només vull fer un càlcul, pel que ha dit vosté, es parla que el
quilòmetre pot estar per uns 100.000 euros, ens han donat 10 o 12 km, ens han regalat,
perquè damunt t’ho donen, no t’ho pregunten, t’ho donen. Jo crec que..., i això li ho trasllade
tant al diputat com a vostés, que cal fer alguna cosa, perquè les administracions com la
Diputació o la Generalitat Valenciana no cedisquen més, no les cedisquen o les cedisquen i
ens indemnitzen... Clar, vostés saben el que costa netejar les carreteres? Costa un dineral, i
mantindre aquestes carreteres...? Ho dic perquè en aquest cas les corporacions que són
l’escaló de més avall, hem de posicionar-nos, crec que junts, perquè cap administració més
ens passe una carretera més sense cap indemnització.

Sr. Abad:
Entiendo su reivindicación, yo la comprendo, pero la cuestión es esta y yo tengo varias
propuestas para hablar con usted y comentarle que es lo que yo colocaría en este túnel
tampoco es un..., lo más caro podría ser la comunicación, la buena con la conexión con la
eléctrica,  pero  el  resto  pues  son  cuatro  señalizaciones  básicas,  cuatro  reflectantes  que
también sería bueno instalarlos, pero bien, eso es…, como bien ha mencionado usted se
han  hecho  propuestas  hoy,  en  el  pleno,  por  parte  de  todos  los  grupos  políticos,  de  la
oposición, mayoritariamente, pero cada uno está en su sitio y cada uno tiene el sitio donde
hacer las propuestas, ustedes hacen y deshacen a su antojo, también, si, porque no toda la
participación  de  las  propuestas  y  las  actuaciones  que  realizan  en  Alcoy  nos  llegan  a
nosotros, para poder participar y dar nuestra opinión, nosotros por lo menos traemos aquí a
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pleno propuestas, ruegos y mociones que unas se aceptan y otras no y estamos igual de
contentos y felices. Muchas gracias.

Sr. Martínez:
Estic d’acord amb vosté. Només vull recordar-li una cosa, hi ha un procés participatiu que es
diu  «Eleccions  municipals»,  en  les  quals  es  configuren  unes  majories  que  permeten
governar i tindre una iniciativa d’acord amb un programa electoral. Vull dir..., per això estem
nosaltres ací i uns altres estan allí, però que li accepte el prec i quan vulga ens posem a
treballar ara mateix.

29. 1939/2024 GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI 
PREC PER A IMPLANTAR MESURES DE SILENCI EN LES ACTIVITATS D’OCI
Sra. Paredes:
Gràcies, Sr. Alcalde. Bon dia als presents i als que ens seguixen per les xarxes. 

La Sra. Paredes, regidora del grup polític GUANYAR ALCOI, llig el prec següent:

«EXPOSICIÓ DE MOTIUS

Els sorolls forts i estridents, i les llums que parpellegen, eviten a les persones que tenen
dificultats per processar informació sensorial, gaudir de les fires d'atraccions, però també
d'altres activitats d'oci que s'ofereixen a la ciutat, com curses, etc. És el cas de les persones
amb hipersensibilitat auditiva i trastorns de l'espectre autista.

Són  moltes  les  ciutats  valencianes  que  han  optat  per  dedicar  un  temps  de  silenci  en
aquestes  activitats,  per  facilitar  que  puguen  gaudir  de  les  atraccions  amb  suficient
tranquil·litat, evitant impactes sensorials que  puguen  pertorbar la convivència dels menors
en  els  espais  d'oci  i  evitar  la  seua  exclusió  de  les  activitats  de  la  seua  ciutat.

Davant d'aquesta situació preguem:

PRIMER- Incorporar aquesta mesura a totes i cadascuna de les activitats d'oci que estiguen
previstes per al conjunt de la ciutadania.

SEGON- Que l'Ajuntament demane als firaires, acoten un marge horari, un dia en concret, el
que  es  considere  més  oportú,  per  què  les  atraccions  infantils  funcionen  sense  música
ambiental ni llums estridents.

TERCER- Informar tant a les diferents associacions, com al públic en general de la decisió
presa i dels horaris estipulats.»

Sra. Mira:
Gràcies,  Alcalde.  Molt  bon  dia  a  tots  i  a  totes.  Li  direm  que  sí  a  aquest  prec,  però
puntualitzant, perquè en el primer punt que vostés diuen «incorporar aquesta mesura a totes
i cadascuna de les activitats d’oci que estiguen previstes per al conjunt de la ciutadania»,
crec que haurem de vore quines són eixes propostes,  perquè,  tal  com comprendrà,  és
complicat en una cursa o en qualsevol activitat tindre eixe silenci. A la segona, totalment
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d’acord.  De  fet,  tenim  un  escrit  presentat  per  registre  d’entrada  de  l'Associació  TEA-
ASPERGER, on ens demana, precisament, que parlem amb els firaires perquè en aquestes
Festes de Sant Jordi puguen tindre eixos moments de..., sense llum i sense música, cosa
que ja està fent-se en altres ciutats, i que pense que Alcoi no podria quedar-se enrere. Per
això que sí, però puntualitzant que el primer punt és un poc més complicat. Gràcies.

Sra. Paredes.
D’acord. Agraïm que s’aprove i  es tinga en compte, però sol·licitem que no es quede al
calaix. Aquest mateix prec, Guanyar Alcoi el va presentar el 28 d’octubre de 2019 i es va
aprovar. Demanem que es pose en marxa, entenem que sí que podem parlar de concretar
en quins moments es pot fer,  i  res més, necessitem que tots els veïns i  veïnes puguen
gaudir de les activitats de la ciutat.

30. 2112/2024 GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI 
PREC PER A LA CREACIÓ D’UN CANAL UNIDIRECCIONAL MUNICIPAL D’INFORMACIÓ PER A
LA CIUTADANIA A LES PLATAFORMES DE TELEGRAM / WHATSAPP
Sra. Paredes:
Gràcies, Sr. Alcalde. 

La Sra. Paredes, regidora del grup polític GUANYAR ALCOI, llig el prec següent:

«EXPOSICIÓ DE MOTIUS

Són nombrosos els canals de Telegram i WhatsApp (ara que ha incorporat aquesta funció)
que  han  fet  servir  diferents  entitats  i  organismes  públics  per  difondre  les  activitats,
campanyes o convocatòries que organitzen. Un exemple clar és el canal d’Educació de la
Generalitat,  el  LABORA,  el  CEFIRE,  diferents  Ministeris  de  l’Estat  Espanyol  i  molts
Ajuntaments com Sant Vicent del Raspeig, Sabadell, Sueca, Xàbia, Barcelona, la Vall d’Uixò,
entre altres.

Ha quedat palés, que una de les queixes més habituals entre la ciutadania d’Alcoi és la
manca d’informació que els arriba de les coses que es fan i s’organitzen des de la casa
consistorial, així com els canvis que els afecten més directament com els talls de trànsit,
obres,  etc.  Un  canal  d’aquest  tipus  ajudaria  i  facilitaria  que  la  informació  arribara  a  la
ciutadania de forma directa.

En este sentit proposem el següent prec:

PRIMER:  Que  es  pose  en  funcionament  un  canal  de  Telegram/WhatsApp  de  caràcter
unidireccional que informe a la ciutadania de les activitats, convocatòries o informació que
puga ser d’interés de la ciutadania com obres, talls de trànsit, etc.»

Sra. Zamorano:
Sí, li acceptem el prec i, de fet, ja està tot preparat per a quan acabem de parlar vosté i jo,
perquè s’active tant en Telegram com en WhatsApp.

Sra. Paredes:
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Doncs sí, doncs, ideal que siga tan ràpid, o siga...

Sr. Rodríguez:
Si és així tot...

Sra. Paredes:
Me m’alegre, i a vore si de tota la resta de què hem estat parlant, doncs també es fa així.
Molt agraïda.

Sr. Alcalde:
Vol dir que ara quan acabem el Ple, ens arribarà a tots un WhatsApp per a avisar-nos que
està finalitzat el Ple.

Sra. Zamorano:
Això, ja no sé si eixe missatge s’ha fet. 

PRECS I PREGUNTES:
31. GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY
PREC  CANVI  UBICACIÓ  DE  DUES  SENYALS  DE  TRÀNSIT  EN  LA  CANTONADA
BENIATA AMB PONT DE CERVANTES. 

Sra. Peidro:
Gracias. Es sobre la esquina de la Beniata con el Puente de Cervantes, quería agradecer
que  hayan  hecho  la  intervención  que  nosotros  solicitamos  y  que  hayan  cambiado  el
semáforo,  que ahora esté delante de la  farola,  porque ya se ve perfectamente,  pero el
problema está en la señal, de las 2 señales de tráfico, la de vía ciclista adosada a la calzada
y la de peligro a la proximidad de un paso para ciclistas,  ahora están las 2 totalmente
ocultas, no se ven en absoluto, entonces era preguntarles si van a cambiar la ubicación.

Sr. Llopis:
Sí, de segur que es farà la modificació.

Sra. Peidro:
Sí, de acuerdo, muchas gracias.

32. GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY
PREC PROBLEMES DE FUNCIONAMENT PAS DE VIANANTS IL·LUMINAT
Sr. Abad:
Si,  2  cuestiones,  primera,  una en la  Zona Norte,  en  el  cruce que hay para  acceder  al
Restaurante el Polígono y el Mercadona, han puesto ahí un paso de peatones, han puesto un
paso de peatones iluminado, también, con dos paneles, pues hay uno en el sentido que viene desde el
instituto, está justamente detrás de las señales de tráfico que hay, entonces no se ve y  no funciona, no
funciona el de la parte izquierda en ese sentido, pero en la parte derecha que es el que está en la parte
donde están las unifamiliares, no funcionaba, no sé si ha sido por un…, todavía están preparándolo
porque tiene una inclinación el detector del sensor, entonces..., pero sí que está justo detrás de la señal
de tráfico entonces hay un problema, a ver si lo pueden averiguar, tengo fotos también hechas y tal. 
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Sr. Martínez:  
Sí, bé. Eixa intervenció es va fer, tant ací com en l’entrada del Cotes Baixes. Crec que anaven en IVACE
també, i sí que estem comprovant que en algun cas està fallant. Estem intentant parar-ho i que es veja
de la millor manera possible. Jo hi vaig passar ahir i crec que un no funcionava i l’altre sí.

33. GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY
PREC PROBLEMES EN TRANSPORT URBÀ A PRIMERES HORES DE LA MATINADA.
Sr. Abad:  
Espera  que tengo,  y  otra  cosa es  si  son conocedores de los  problemas que están habiendo esta
semana sobre transporte urbano a primeras horas de la mañana, cuando los estudiantes tienen que
acceder a los colegios que se están cambiando autobuses de línea y está faltando servicio en algunos ,
eso es lo que nos han transmitido, si son conocedores y qué solución se va a dar al respecto.

Sr. Martínez:  
A veure, si no m’equivoque, des de primer de curs, en les entrades i  en les eixides...,  no...,  en les
entrades dels col·legis i dels instituts es modifiquen els recorreguts de les línies i van 2 autobusos per a
carregar més xiquets i xiquetes en el cas d’això. No tinc cap notificació que… però preguntaré per a
donar-li la informació corresponent.

34. GRUP MUNICIPAL POPULAR
PREGUNTA SOBRE TRASLLAT DEL CCJ I CLUB JOVE A L’EDIFICI DE RODES
Sr. Carbonell:  
En la pasada Comisión Informativa del 14 de noviembre, preguntamos por el traslado del CCJ y el Club
Jove, al edificio de la manzana de Rodes, donde la respuesta fue “NO”. En posteriores reuniones de
carácter más informal, se ha hablado de que estos 2 organismos del Ayuntamiento, si se van a trasladar
a Rodes, así que debido a las dudas y confusiones generadas, les hacemos la siguiente pregunta, ¿Se
trasladará finalmente el CCJ y el Club Jove al edificio de Rodes?

Sr. Sansalvador:  
Quant al tema, quan tinguem una cosa totalment clara, ho sabreu, no tan sols tu, sinó tot el món.

35. GRUP MUNICIPAL POPULAR
PREC  SOBRE  OBERTURA  AL  TRÀNSIT  DELS  CARRERS  (SENTENCIA  TSJ  QUE  ANUL·LA
ORDENANÇA DE CONVERSIÓ EN ZONA DE VIANANTS)

Sr. Pastor:  
Sí, gracias, Sr. Alcalde. Buenos días a todos compañeros de corporación y a los que nos siguen por
redes sociales.  Quería plantear un ruego.  Tras la  sentencia del  Tribunal  Superior  de Justicia  de la
Comunitat Valenciana, que declara nula de pleno derecho la ordenanza de la peatonalización del centro
de la ciudad, el Ayuntamiento de Alcoy ha procedido a la apertura total al tráfico de todas las calles de la
ciudad de Alcoy, por cierto, Sr.  Martínez, sentencia que se ha producido por el  encabotamiento del
gobierno Socialista en hacer una peatonalización mal hecha, en contra de muchos ciudadanos de Alcoy,
quiero decir que en estos temas, pues en todos los sitios cuecen habas, ¿eh!, o que me perdonen los
ateos, pues el que esté libre de pecado que tire la primera piedra. Bueno, decía, que esta decisión ha
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provocado prejuicios  evidentes  en  algunos  hosteleros  de  la  ciudad que han tenido  que  retirar  sus
terrazas por  las  que habían pagado las  correspondientes  licencias  de ocupación de vía  pública,  y
nosotros, pues creemos que no era necesario perjudicar a dichos hosteleros puestos que sus negocios
están ubicados en calles que no afectan prácticamente en nada al tráfico y que además son calles que,
con toda probabilidad, se volverán a convertir en peatonales con la nueva peatonalización que se está
negociando ahora, por eso realizamos el siguiente ruego, que por parte del Ayuntamiento se cierren, a la
mayor brevedad posible, el tramo de San Jose, que va desde San Lorenzo hasta la esquina del País
Valencià y el Carrer l’Escola con tal de no seguir perjudicando sin necesidad a estos establecimientos
hosteleros. Gracias.

Sr. Martínez:  
Bé, una puntualització: l’encabotament, no. Va ser en un plenari municipal en el qual es va aprovar una
ordenança de conversió en zona de vianants amb una majoria més que qualificada per a..., com? No,
però a vore, les ordenances es porten al ple municipal i si... Mire, hui hem perdut una..., no, una moció o
dos, hui no han tirat avant propostes. Nosaltres no hem governat mai amb majoria absoluta com vostés,
i vam portar una ordenança de conversió en zona de vianants i es va aprovar en aquest saló de plens.
Jo sé que a vosté això..., no ho sé, doncs igual no li agrada, però cal recordar que es va aprovar per una
majoria molt qualificada. A vegades parlem també de «no, es que está la ciudad sucia», amb el vot
majoritari d’aquest plenari, entre altres els del PP, que van votar un servei, que és el que està donant-se,
canvien vostés el servei. Estudiarem el que està dient vosté. És cert que tenim competències per a això,
però jo crec que també hem d'atendre..., hem fet el que en primera instància enteníem que la sentència
deia, sobretot perquè hi ha molta gent, d’eixos espais que vosté diu «que fácilmente»..., «fácilmente»,
no, «fácilmente» també hi ha veïns que viuen en eixe espai i als quals caldrà preguntar-los si els abelleix
que els tanquem el carrer, no?

Sr. Pastor:  
Bueno, usted lo ha dicho, tienen competencias para hacerlo, lo pueden hacer, y nosotros creemos que si
no lo  hacen es porque no quieren hacerlo,  así  de sencillo,  si  ustedes quieren seguir  perjudicando
innecesariamente, pues a una serie de hosteleros del centro de Alcoy, pues háganlo, nosotros creemos
que no pasa nada por cerrar esas calles para que estas personas puedan seguir ejerciendo su actividad
y no sigan perdiendo durante los meses que tarde la tramitación de esta ordenanza, bueno, pues, un
dinero que, probablemente, algunos de ellos, pues les avoque al cierre de su negocio, y yo creo que es
algo  que  deberíamos  tener  en  cuenta.  En  cuanto  a  las  guerritas  de  las  sentencias,  pues  bueno,
seguiremos jugando a estas cosas más adelante. Gracias.

Sr. Martínez:  
Bé, doncs, jo li ho torne a dir, també haurem de vore l’interés dels veïns que viuen allí, no?, i en alguns
casos també hi ha interés que estiguen oberts i que complisquen totes les normes que han de complir.
Perquè, ara com ara, si tant les cafeteries que ha dit d’eixos dos carrers sol·liciten taules, es poden
posar com les tenien fa dos anys, amb el mateix nivell d’ingressos, els que tenien autoritzades les taules
d’acord amb la seua amplitud de façana. Si vosté ara em diu que hi ha un bar que té dos taules posades
i  té 15 taules en el  carrer,  el  que caldria saber és per què tenia 15 taules al  carrer,  perquè en té
autoritzades 2 o en té autoritzades 4, depenent de l’ample de façana, és molt fàcil. Tot l’altre que estiga
tallat, la Plaça..., no autoritza a posar més taules que el teu ample de façana, però és la normativa amb
la qual s’han donat tots.

Sr. Pastor:  
¿Puedo?
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Sr. Alcalde:  
No, és un prec el que ha plantejat, li ha contestat, ha parlat vostés i es tanca... Ja ha finalitzat el debat
del prec. 

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidencia cierra la sesión a las 12:12 horas, de
lo cual, como Secretaria, lo confirmo, extiendo esta acta, que firmo yo y el Sr. Presidente, en
prueba de conformidad.
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